

**TITULARES LOCALES****El Sol de Puebla****Pasan con 5 aspirantes a docentes**

El desempeño de los aspirantes en Puebla que buscan una plaza como catedrático, arrojó un promedio de rendimiento apenas de 56.39 por ciento de aciertos, sin embargo, únicamente fueron rechazados 248 de los 10 mil 575 que hicieron el examen, reportó el informe de los resultados del Examen Nacional del Concurso de Plazas Docentes. (El Sol de Puebla)

**EL HERALDO  
DE MEXICO EN PUEBLA****Investigadores y académicos dicen no al viaducto de Zaragoza**

Académicos e investigadores del Instituto Nacional de Astrofísica Óptica y Electrónica (Inaoe), de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) y del Sistema Nacional de Investigadores (SIN), se manifestaron en contra de la construcción del viaducto elevado en la calzada Ignacio Zaragoza. (El Herald)

**Síntesis****Gobierno del estado previene desastres**

Protección Civil del Estado trabaja permanentemente en mantener la seguridad de los poblanos y su patrimonio, al apoyar a más de 60 mil familias afectadas por las contingencias naturales en las Sierras Norte y Mixteca, así como en la capital del estado. (Síntesis Digital)

**tolerancia****Entrampa la Reforma Electoral, redistribución**

La propuesta de redistribución que se oferta dentro de la iniciativa de Reforma Electoral enviada por el Ejecutivo al Congreso del estado, contempla que Puebla capital pase de seis a diez distritos locales. (Intolerancia Digital)

**CAMBIO****5 traidores por la Reforma Electoral**

Lauro Sánchez, Zenorina González, Jesús Morales, Víctor Hugo Islas y Edgar Salomón son los cinco diputados del PRI que se sumarán a los legisladores de Compromiso por Puebla y a los tres del Partido Verde para que sea aprobada esta semana la Reforma Electoral que contempla un minigobernador de 21 meses. (Cambio)

**MILENIO****Clausuran obra vial; INAH la avala: Gali**

Integrantes de organizaciones civiles y especialistas en materia de urbanismo y arquitectura demandan la cancelación de la obra, y se encomiendan al nuevo beato, Juan de Palafox y Mendoza. (Milenio)

**La Jornada  
de Oriente****De 5.6, el promedio de los maestros que compitieron por una plaza docente**

En Puebla, los 10 mil 575 maestros que presentaron examen para obtener una plaza docente obtuvieron en promedio 5.6 por ciento de aciertos, lo que significa que están reprobados. No obstante, solamente a 248 personas se les dictaminó un resultado de "no aceptable" por sus bajos conocimientos para desempeñar esta función. (La Jornada de Oriente)

**LA OPINION  
DIARIO DE LA MAÑANA****Más de 60 mil familias de la Sierra Norte, apoyadas por RMV**

Protección Civil del Estado trabaja permanentemente en mantener la seguridad de los poblanos y su patrimonio, al apoyar a más de 60 mil familias afectadas por las contingencias naturales en las Sierras Norte y Mixteca, así como en la capital del estado. (La Opinión)

**MOMENTO****Modernización carretera**

Con una inversión superior a 110 millones de pesos se ejecutarán importantes proyectos carreteros para transformar la Sierra Norte de Puebla, anunció el gobernador Rafael Moreno Valle. (Momento)

**TITULARES DIGITALES****Sacan 5.6 de calificación los nuevos maestros de primaria y secundaria**

Los 257 nuevos maestros en Puebla de preescolar y primaria, más 1 mil 616 el esquema de horas en secundaria, ocuparán sus plazas aunque el examen nacional de conocimientos lo hayan reprobado con una calificación de 5.6 en promedio. (e-consulta)

**Testimonio infantil incrimina a militares en accidente del pastorcito de Petlalcingo**

El niño de 11 años de edad Osvaldo Zamora Barragán fue víctima de estallido de una granada de fragmentación cuando resbaló entre un montículo de piedras, en donde estaba "tirado el artefacto explosivo que le provocó la pérdida del antebrazo y pierna derecha. (Periódico digital)

**Las obras ejecutadas por el gobierno no invaden la zona de monumentos**

El Gobierno del Estado de Puebla (a través de la Secretaría de Infraestructura), el Instituto Nacional de Antropología e Historia y el Ayuntamiento de la Capital trabajan en pro del desarrollo de Puebla, llevando a cabo mesas técnicas de análisis de los proyectos de los Puentes Emblemáticos, ejecutados por la actual administración. (Contraparte)

**De Petlalcingo a Puebla, cinco horas de angustia**

Oswaldo abrió ya los ojos. Preguntó por sus papás, por sus tías, por sus chivos. Es un buen pastor. La historia de cómo llegó al Hospital del Niño Poblano desde Petlalcingo, luego de que una mina le mutilara, es contada con tristeza, pesar y fortaleza por Amparo Barragán, su tía materna. (Imagen Poblana)

**El Niño de Oro: una historia de fraude y fuga**

Fernando Urbano Castillo Pacheco, apodado el Niño de Oro y buscado por la justicia desde 2006 cuando se fugó del hospital La Paz mientras enfrentaba un proceso por fraude contra Banamex, estuvo estos últimos meses a la vista de todos como asesor jurídico del diputado José Juan Espinosa Torres. (Puebla Online)

**TITULARES NACIONALES****Crece más centro que norte del País**

En los últimos seis años, en la lista de los 10 estados con mayor crecimiento económico, aparecen seis de la zona centro del País y ninguno del norte. (Reforma)

**Crece pobreza en las ciudades**

En los últimos tres años la tendencia laboral de la pobreza se agravó más en las ciudades que en el sector rural, según el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval); el índice mide la capacidad adquisitiva de los trabajadores. (El Universal)

**"Me gusta Ebrard para Presidente": Gordillo**

En entrevista con el diario español El País, la lideresa del SNTE dice que México necesita un gran pacto, que Miguel Ángel Yunes "murió" para ella y que Jorge Castañeda "no tiene autoridad moral ante mí". (Milenio)

**Desempleo o trabajo sin prestaciones, expectativas para jóvenes**

Se agudiza el desempleo en el segmento de población de los jóvenes en el país, particularmente los que tienen entre 20 y 24 años y los que han adquirido mayor instrucción educativa. (La Jornada)

**EL ECONOMISTA****Alerta en mercados por falta de acuerdos en EU**

La amenaza de una interrupción de pagos por parte de Estados Unidos se agravó el fin de semana cuando republicanos y demócratas no llegaron a un acuerdo. (El Economista)

**Hay protección sólida: Calderón**

México no es inmune al entorno internacional, pero tiene una protección muy sólida ante eventualidades adversas, afirma el presidente Felipe Calderón. (El Financiero Digital)

**Exige Beltrones a Calderón dejar la mediocridad en el gobierno**

El presidente del Senado, Manlio Fabio Beltrones, exigió al presidente Felipe Calderón dejar atrás "la mediocridad" en que se mantiene el gobierno federal, y sostuvo que a su regreso a Los Pinos, el PRI corregirá el rumbo del país. (Crónica)

**Secuestran a 151 militares en el sexenio**

La delincuencia organizada ha masacrado a 55; el Ejército y la Marina confirman que 63% de esos casos han ocurrido en entidades del norte del país; los sobrevivientes han sido torturados. (Excelsior)

**INFORMACIÓN DEL ALCALDE****CAMBIO****CAMBIO**

- **Justifica Lalo Rivera visitas constantes a La Resurrección**

El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, justificó su quinta visita a La Resurrección en lo que va de su administración, pues aseguró que las juntas auxiliares se están recorriendo de acuerdo a las necesidades que han hecho llegar los ediles subalternos. Entrevistado tras arrancar obras de pavimentación, el presidente municipal aseguró que regresará a la demarcación de acuerdo a las necesidades detectadas. (Luz Elena Sánchez)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/250711-le-puebla-justifica-lalo-rivera-visitas-constantes-a-la-resurrecci-n.htm>

**LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Reprueban en la UPAEP el plan de Rivera para poblar el centro**

Un grupo de académicos de la Universidad Autónoma de Puebla, así como algunos representantes del comercio del primer cuadro de la capital poblana, reprobaron el proyecto del gobierno de Eduardo Rivera Pérez para repoblar el Centro Histórico de esta ciudad, ante el uso comercial que actualmente tiene. Durante un foro sobre patrimonio edificado de la capital, realizado el viernes pasado en la UPAEP, el coordinador del Programa del Centro Histórico de la Comuna, Ignacio Acevedo Ponce de León, simplemente se quedó sin palabras ante la serie de críticas fundadas sobre la justificación, fundamentos, métodos y alcances del plan de Rivera Pérez para lograr que 120 mil personas sean las que habiten esta zona. (Javier Puga)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/25/puebla/mun203.php>

**INFORMACIÓN DEL GABINETE****EL HERALDO**

- **Delegará Gobernación responsabilidades a juntas auxiliares**

La Secretaria de Gobernación Municipal buscara delegar algunas responsabilidades en las autoridades auxiliares, por ejemplo otorgar permisos de vía pública en estas demarcaciones, además de las acciones relacionadas con los

comités de agua, dijo el director de Atención Verbal y Comunitaria, Eduardo Alcántara Montiel. Esto al mencionar la necesidad de regular las actividades que se realizan en las Juntas auxiliares y al recordar que de los pozos de agua es responsable, en este momento, el ayuntamiento de Puebla, mientras que los comités cobran recursos que a veces no llegan a la Conagua. (Erika Mejía)

## MILENIO

### MILENIO

- **Municipio: inversión en obra pública, superior a los 7mdp**

El secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública municipal, José Felipe Velázquez, negó que a junio, la inversión en obra pública ascienda a 7 millones de pesos. Argumentó que la información establecida en los estados de origen y aplicación de recursos presenta desfases con los recursos erogados hasta este momento. Señaló que los balances emitidos por la Tesorería y aprobados en cada sesión de Cabildo, contienen datos retrasados hasta por 30 días. (Guillermo Castillo)

<http://impreso.milenio.com/node/8997595>

## LA OPINION

### OPINION

- **Acuerdan Ayuntamiento y Notarías beneficios para la mujer**

En busca de proporcionar mejores servicios a la mujer poblana, personal del Instituto Municipal de las Mujeres (IMM) sostuvo un encuentro con los titulares de las Notarías Públicas números 5 y 10. La Directora del IMM, Cecilia Espino González, mencionó que la finalidad de estos encuentros con conseguir beneficios en pro de la atención legal de todas aquellas mujeres, quienes viven en el municipio de Puebla y que necesitan apoyo en la tramitación de documentos. (Redacción)

[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=47278](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47278)

### OPINION

- **Mercados poblanos carecen de medidas de seguridad**

Prácticamente el 100 por ciento de los mercados de la capital poblana se consideran como inseguros debido a que carecen de medidas de seguridad, informó el director del Protección Civil Municipal, Gustavo Ariza Salvatori. De esta forma mencionó que a excepción del mercado Defensores de la República, todos los mercados carecen de dictámenes eléctricos o de gas, la mayoría de ellos tienen obstruidas las salidas de emergencia, los pasillos de conducción de personas no están habilitados como zonas de evacuación porque se encuentran taponeados por los mismos contenedores con productos. (Pilar Pérez)

[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=47292](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47292)

### OPINION

- **Árboles de la capital, inadecuados para zonas urbanas**

El secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos, Alejandro Fabre Bandini consideró que el debilitamiento y caída de algunos árboles en la ciudad se debe a que no son los adecuados para las zonas urbanas, sino que son especies que deben crecer en los bosques. Por lo anterior explicó que la dependencia que él encabeza está trabajando en un proyecto a largo plazo, el cual dejarán en el IMPLAN a fin de verificar que en las reforestaciones que se realicen a futuro se considere la siembra de árboles adecuados para la zona urbana y prevenir todo tipo de accidentes. (Pilar Pérez)

[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=47293](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47293)

## IMAGEN Poblana

### IMAGEN POBLANA

- **Total desorden en comparecencias de blanquistas**

De los 17 ex funcionarios de la "administración" de Blanca Alcalá que deben comparecer ante la Contraloría municipal, ninguno ha sido solicitado. El martes 12 de julio iniciaron las comparecencias y el primero en ser requerido fue el ex titular de Desarrollo Económico, Turismo y Competitividad, Víctor Cárdenas Guzmán, quien no

estaba en la lista presentada en el dictamen del proceso de entrega-recepción. (Jesús Barrera)

<http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=109446&articulo=Total%20desorden%20en%20comparecencias%20de%20blanquistas>



## PUEBLA ONLINE

- **Instituto Municipal de Planeación calla ante viaducto Zaragoza**

A pesar de la controversia levantada por la construcción del viaducto Zaragoza en parte de la zona de Monumentos Históricos y el proyecto de un puente en el cruce del bulevar 5 de Mayo y la calle 14 Oriente, el Instituto Municipal de Planeación de Puebla no tiene hasta el momento una opinión o postura con respecto a estas obras, y fue apenas hasta hace unos pocos días que se convocó a un foro con académicos y actores sociales para pedir su opinión con respecto a estos temas y otros relacionados con programas en el Centro Histórico. (Redacción)

[http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=15497:instituto-municipal-de-planeacion-calla-ante-viaducto-zaragoza&Itemid=126](http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15497:instituto-municipal-de-planeacion-calla-ante-viaducto-zaragoza&Itemid=126)

## RETO diario

### RETO DIARIO

- **IJMP responsabiliza a jóvenes poblanos a través de "Conduce por la vida, vuelve a casa"**

Emmanuel Torres Bautista, Director del Instituto de la Juventud del Municipio de Puebla (IJMP) dio a conocer que teniendo la finalidad de disminuir el índice de accidentes automovilísticos, sobre todo en esta época de vacaciones, la dependencia municipal continúa aplicando el programa "Conduce por la vida, vuelve a casa". Estas acciones se realizan en zonas con mayor número de bares, antros y restaurantes, como en la Avenida Juárez, el Circuito Juan Pablo II y la zona metropolitana. (Redacción)

[http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--IJMP-responsabiliza-a-jovenes-poblanos-a-traves-de-\"Conduce-por-la-vida,-vuelve-a-casa\"&id=21228](http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--IJMP-responsabiliza-a-jovenes-poblanos-a-traves-de-\)

### RETO DIARIO

- **Liliana Ortiz y niños del Centro de Día conviven durante visita a zoológico**

La Presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF (SMDIF), Liliana Ortiz de Rivera, asistió con los niños que acuden al Centro de Día al zoológico Africam Safari con la finalidad de disfrutar, aprender, divertirse y concientizarse sobre los efectos negativos que el ser humano le ha provocado al medio ambiente. (Redacción)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Liliana-Ortiz-y-ninos-del-Centro-de-Dia-conviven-durante-visita-a-zoologico&id=21227>

## INFORMACION PUEBLA CIUDAD

## Síntesis

### SINTESIS

- **El 29 de julio suspenderán a directivo**

A pesar de que el Consejo Ciudadano de Agua Santa no efectuó la asamblea por falta de quórum, el presidente de éste, Jorge Sosa Pérez, aseguró que será el próximo viernes cuando el presidente de la mesa directiva, Raúl Guerra quede destituido; confirmó que 'la iglesia nuevamente interviene en los temas políticos de la colonia'. 'Si hubieran asistido las 644 personas para la sesión, hubiera quedado destituido, pero de acuerdo a lo que marca el Coremun, se tiene que dar un nuevo día, que más seguro será el viernes, y para ese día no importa el número de asistentes, y como la mayor parte de la gente nos apoya, el viernes quedará destituido Raúl Guerra', precisó. (Esther Sánchez)

<http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/101948/El-29-de-julio-suspenderan-a-directivo>

## **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Expulsan vecinos de la 20 de Noviembre a trabajadores de la empresa ICA por puente**

Más de medio centenar de vecinos de la colonia 20 de Noviembre expulsó a los trabajadores de la constructora Ingenieros Civiles Asociados (ICA) de esta demarcación del norte de la capital poblana, ante la negativa del gobierno del estado para detallar el proyecto de un puente vehicular que unirá a la prolongación de la 11 Sur con la Vía Corta a Santa Ana Chiautempan. (Javier Puga)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/25/puebla/mun103.php>

## **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Continúan las diferencias en la unidad Agua Santa**

Aunque el presidente de la mesa directiva de la unidad habitacional Agua Santa, Raúl Guerra Rodríguez, sí está siendo investigado por haber cometido algunos cobros indebidos, la posibilidad de que fuera destituido, como lo solicita un grupo de vecinos, está cada vez más lejana. Este domingo, 300 personas participaron en una consulta pública en la que se aprobaría por los vecinos la salida del líder vecinal, pero se necesitaba la participación mínima de 600 personas más una, pues el reglamento municipal establece que para la remoción es necesaria la mayoría de las personas que eligieron al presidente de colonia; en este caso, Guerra Rodríguez fue electo con mil 200 votos. (Javier Puga)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/25/puebla/mun404.php>



## **PERIODICO DIGITAL**

- **Demanda el sector franquicias el retiro de ambulantes del Centro Histórico de Puebla**

Empresarios del sector de franquicias exigen a la autoridad municipal que de cara al regreso a clases mantenga e intensifique los operativos para retirar de las calles a los comerciantes ambulantes, porque afectan las ventas de los establecidos, quienes pagan impuestos. El vicepresidente regional Golfo-Sur de la Asociación Mexicana de Franquicias, Francisco Monterrosas Sosa, señaló que esta actividad comercial es "inequitativa", ya que los informales no pagan impuestos, alquileres, servicio de energía eléctrica y sueldos de los trabajadores, y la ganancia íntegramente se va a sus bolsillos. (Julio Morales)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=136630:demanda-el-sector-franquicias-el-retiro-de-ambulantes-del-centro-histórico-de-puebla&Itemid=534](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136630:demanda-el-sector-franquicias-el-retiro-de-ambulantes-del-centro-histórico-de-puebla&Itemid=534)



## **IMAGEN POBLANA**

- **Puebla, capital de feminicidios**

Sangrientos asesinatos en contra de mujeres se han registrado en los últimos tres meses en la capital. Diferentes casos escalofriantes de adolescentes y jovencitas de entre 13 y 26 años de edad se han conocido durante ese periodo. A continuación, Imagen Poblana recuento de los casos más sonados ofrece: Descuartizada en el Centro Histórico El pasado 22 de abril, Mafalda Castañeda Velázquez, de 26 años de edad, conocida como "La Jarocho", fue asesinada y descuartizada por el desquiciado Emmanuel Bedoya Benítez, alias "El Güero", de 25 años de edad, quien ya está tras las rejas. En la averiguación previa 37/2011/AEHOM se reveló que el presunto responsable desmembró a la víctima utilizando un serrucho y un cuchillo, además de que intentó ocultar los restos por partes en bolsas de plástico. Una de las bolsas fue ubicada por un trabajador de limpieza en la 10 poniente, esquina con 7 norte. (Arturo Torres)

<http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=109443&articulo=Puebla,%20capital%20de%20feminicidios>



**CONTRAPARTE INFORMATIVA**

- **Puebla podría perder título de Patrimonio de la Humanidad por viaducto Zaragoza: Urbanistas**  
Urbanistas de distintas instituciones educativas como la Buap, exigieron la clausura del viaducto Zaragoza que está concretando el gobierno de Rafael Moreno Valle en la zona de Los Fuertes, pues aseguraron que la capital podría perder su título de Patrimonio de la Humanidad si la obra sigue. En rueda de prensa, Edmundo Gutiérrez Domínguez, investigador del Instituto Nacional de Astrofísica Óptica, Rosalba Loreto urbanista de la máxima casa de estudios, así como la profesora Montserrat Gali, de la misma universidad, reprobaron el hecho que la actual administración esté actuando sin pensar en los daños que causa al medio ambiente, así como a la arquitectura. (Valeria Baldo)

[http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Puebla-podría-perder-título-de-Patrimonio-de-la-Humanidad-por-viaducto-Zaragoza:-Urbanistas&id\\_noticia=37975](http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Puebla-podría-perder-título-de-Patrimonio-de-la-Humanidad-por-viaducto-Zaragoza:-Urbanistas&id_noticia=37975)

**TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO****Javier López Díaz****Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM**

- Ningún mercado cuenta con medidas de protección civil; anuncia el Ayuntamiento de Puebla y confirma una jornada para remediar el asunto. Hay muchos mercado como el Hidalgo que necesita cambio de techo, sin embargo hay algunos de ellos que son elefantes blancos en donde intentan meter ha comerciantes ambulantes.

**Fernando Canales****Inicia: 5:50 AM / 92.5 FM**

- Emmanuel Torres Bautista, Director del Instituto de la Juventud del Municipio de Puebla (IJMP) dio a conocer que teniendo la finalidad de disminuir el índice de accidentes automovilísticos, sobre todo en esta época de vacaciones, la dependencia municipal continúa aplicando el programa "Conduce por la vida, vuelve a casa".
- La Presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF (SMDIF), Liliana Ortiz de Rivera, asistió con los niños que acuden al Centro de Día al zoológico Africam Safari con la finalidad de disfrutar, aprender, divertirse y concientizarse sobre los efectos negativos que el ser humano le ha provocado al medio ambiente.

**Enrique Montero Ponce / Irma Sánchez****Inicia: 5:30 AM / 98.7 FM y 1250 AM**

- Empresarios del sector de franquicias exigen a la autoridad municipal que de cara al regreso a clases mantenga e intensifique los operativos para retirar de las calles a los comerciantes ambulantes, porque afectan las ventas de los establecidos, quienes pagan impuestos.

**Fernando Crisanto y María López****Inicia: 6:00 AM / 102.1 FM**

- Para verificar que las empresas distribuidoras de gas cuenten con un plan de contingencia para tanques estacionarios y con ello evitar riesgos para la población, el Ayuntamiento de Puebla realizará operativo sorpresa a sus unidades.

**INFORMACION GENERAL DEL ESTADO**

## El Sol de Puebla

### EL SOL DE PUEBLA

- **Detecta Orfise irregularidades por 56 mdp en el Catastro**

En el último trimestre de 2010 de la administración del ex gobernador Mario Marín Torres, el Instituto de Catastro de Puebla, que dirigía Ricardo Raúl Flores Hernández, incrementó casi al doble su gasto corriente y destinó el 52 por ciento de sus recursos al rubro de servicios personales. Lo anterior según se desprende del informe de resultados de la cuenta pública del periodo del 1 de enero al 31 de diciembre del año pasado que integró el Órgano de Fiscalización Superior (OFS), en el que también se observaron irregularidades por un monto de 56 millones 149 mil 981.82 pesos. El dictamen no ha sido aprobado por la Comisión Inspector, no obstante El Sol de Puebla obtuvo una copia. (Redacción)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2160241.htm>

### EL SOL DE PUEBLA

- **Quiere Moreira una reforma perversa, como en Coahuila, acusa líder del PAN**

El dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, descalificó la declaración de Humberto Moreira Valdés, líder nacional del PRI, y señaló una intensión perversa de plantear una reforma electoral que inhiba la participación ciudadana como lo hizo cuando fue gobernador de Coahuila, acusó. Criticó que el líder nacional priista desconozca la propuesta del mandatario poblano emanado de la coalición "Compromiso por Puebla", además atizó que Moreira Valdés debe respetar la posición de algunos priistas que han manifestado su respaldo a la reforma electoral. (Cirilo Calderón)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/default.aspx>

### EL SOL DE PUEBLA

- **Crece el reporte de secuestros en 2011; van 5 por mes**

Con los 31 plagios reportados del primero de enero al 30 de junio, el 2011 ya es el año con más secuestros contabilizados en la última década y media en el estado de Puebla, de acuerdo a información del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP). Hasta ese periodo, la entidad ocupaba la novena posición nacional con más casos reportados, superando incluso al Distrito Federal, que registró 25. La tendencia de secuestros en la entidad es de cinco por mes, en promedio uno cada seis días. En esos seis meses se superaron los indicadores de los tres años que habían registrado más casos dentro del periodo comprendido entre 1997 y 2010: en 1998 un total de 27, en 2009 también 27, y en todo 2010 se contabilizaron 29. (Ivan Tirzo)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2160244.htm>

### EL SOL DE PUEBLA

- **En la mira 35 universidades 'patito'**

La Secretaría de Educación Pública (SEP) tiene en la mira al menos a 35 instituciones de educación superior del estado que presentaron pésima calidad en sus procesos académicos y corren el riesgo de perder el Reconocimiento de Validez Oficial de Estudios (RVOE), informó María del Carmen Salvatori Bronca, subdirectora de educación superior. Como base en un primer diagnóstico realizado recientemente, fueron tomados como referencia planes y programas de estudio, instalaciones, personal docente, además de intercambio académico y tecnologías de la información e investigación, entre otros aspectos. (Redacción)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2160240.htm>



### EL HERALDO

- **Mas de 400 mil poblanos son analfabetas**

De acuerdo con la Secretaria de Educación Publica (SEP), en la actualidad 10 de cada 100 personas mayores de 15 años no saben leer ni escribir, mientras que Puebla ocupa el quinto lugar en analfabetismo, lo que equivale, según el Censo de Población y Vivienda INEGI 2010, a 407 mil 182 personas mayores de 15 años. En este contexto, la dependencia estatal firmo convenios con 13 presidencias municipales de la entidad, para que a través

del Instituto Estatal de Educación para Adultos (Ieea) mas poblanos mayores de 15 años aprendan a leer y escribir, además de continuar con sus estudios de primaria y secundaria de manera gratuita y obteniendo la validez oficial. (Andrés Herrera)

## Síntesis

### SINTEISIS

- **El IEE consultará la redistribución**

El consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE), Jorge Sánchez Morales, dio a conocer que para la nueva redistribución, que estará a cargo de dicho organismo, crearán el Comité Técnico, mismo que podría incluir especialistas de universidades y del Instituto Federal Electoral (IFE). En entrevista, precisó que debido a la propuesta de reforma electoral que envió el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y que desde su punto de vista es integral, los trabajos para la redistribución deberán iniciar el 30 de noviembre de este año y concluir el 30 de julio del 2012, aunque entrará en vigor hasta el 2021. (Elizabeth Cervantes)

<http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/101943/El-IEE-consultara-la-redistribucion>

### SINTEISIS

- **RMV anuncia inversión por 110 mdp para caminos**

El gobernador Rafael Moreno Valle anunció una inversión superior a los 110 millones de pesos para proyectos carreteros para transformar principalmente la Sierra Norte del estado. Entre las obras a ejecutarse, esta la ampliación del camino Nextlatcatépetl a San Agustín donde se realizara un inversión superior a los 25 millones de pesos para los trabajos en 8.53 kilómetros, el ejecutivo estatal dijo que el objetivo es acercar la modernización a los poblados en caminos. (Redacción)

<http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/101858/RMV-anuncia-inversion-por-110-mdd-para-caminos>

### SINTEISIS

- **'El viaducto, fuera de zona monumental'**

El gobierno, vía la Secretaría de Infraestructura, el INAH y el ayuntamiento trabajan en pro del desarrollo, por tal los trabajos están fuera de la Zona monumental, en concordancia con el 'Decreto por el que se Declara una Zona de Monumentos Históricos en la Ciudad de Puebla de Zaragoza', con fecha 18 de noviembre de 1977. En particular, el cruce de la calzada Ignacio Zaragoza y bulevar 5 de Mayo está fuera de esta área. Por lo anterior, se ratificó que el título que posee la Ciudad como Patrimonio Cultural de la Humanidad no se encuentra en riesgo. En tanto, un grupo de ciudadanos poblanos y especialistas, clausuraron de forma simbólica el viaducto en la calzada Ignacio Zaragoza, previéndose se inaugure en 2012 para el 150 aniversario de la batalla del 5 de Mayo; donde se invertirán 2 mil millones de pesos. (Redacción)

<http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/101949/El-viaducto-fuera-de-zona-munumental>



### INTOLERANCIA

- **Repudian construcción del distribuidor Zaragoza**

Los académicos e investigadores pidieron que el gobierno del estado cierre la obra por el impacto ambiental que implica, poniendo en riesgo la denominación de Puebla como Patrimonio de la Humanidad, otorgado por la UNESCO en 1987. Los especialistas de diversas instituciones de protección del patrimonio marcharon sobre la avenida 2 Norte hasta llegar al cruce de esta vialidad con el bulevar 5 de Mayo. (Mario Martell)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=78271](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78271)

### INTOLERANCIA

- **Confirma Regordosa la desaparición del CDICS**

El secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade), Pablo Rodríguez Regordosa, confirmó la desaparición del Consejo para el Desarrollo Industrial, Comercial y de Servicios (CDICS) y señaló que junto con la Secretaría de Finanzas, analizan una nueva figura en la participación del sector privado. Aún no hay nada definido sobre la participación que asumirán los organismos empresariales y representantes de los grandes corporativos en Puebla, en torno a la recaudación del Impuesto Sobre Nómina (ISN), su uso y generación de proyectos. (Lucero Hernández)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=78262](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78262)

## **INTOLERANCIA**

- **Respalda PAN reelección de ediles y los diputados**

El viernes pasado la fracción parlamentaria del Partido Acción Nacional (PAN) presentó una iniciativa para la reforma de los artículos 115 y 116 constitucionales, para permitir la reelección consecutiva de alcaldes y de diputados. Entre las ventajas que traería la reelección se encuentran el fomento a la profesionalización de los alcaldes y la carrera parlamentaria, lográndose la especialización de los diputados locales, algo que no se logra con los actuales períodos donde no se permite la reelección consecutiva de los mismos. (Mario Martell)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=78275](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78275)

## **CAMBIO**

### **CAMBIO**

- **En 4 meses, Estefan sanea finanzas del CEN del PRI**

El poblano Jorge Estefan Chidiac presentó su informe como secretario de Finanzas del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, donde aseguró que en sólo cuatro meses y medio desde que tomó protesta en dicho cargo subsanó las finanzas de ese partido político y detalló que el partido tricolor llegará fuerte económicamente a las elecciones del 2012 y con bastantes recursos para su candidato a la Presidencia de la República. En entrevista para el diario El Universal, Jorge Estefan Chidiac señaló que el próximo candidato a Los Pinos no se preocupará por la solvencia de recursos para su campaña, ya que tendrá un colchón de 15 millones de pesos, pero además de acuerdo a sus proyecciones el PRI tendría sólo una deuda de 40 millones de pesos, siempre y cuando el IFE le permita prescribir una deuda de más de 200 millones de pesos. (Yonabad Cabrera)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/250711-yc-politica-en-4-meses-estefan-sanea-finanzas-del-cen-del-pri.htm>

### **CAMBIO**

- **RMV entregará esta semana su primera obra concluida**

La primera obra del sexenio morenovallista será el puente del Sistema de Administración Tributaria ubicado en la recta a Cholula, pues el próximo 31 de julio se terminará de construir el puente y será inaugurado por el gobernador Rafael Moreno Valle. En el marco de la inauguración del nuevo canal de producción automotriz de la empresa sueca SKF, el mandatario estatal dijo que el gobierno del estado está trabajando para atraer inversiones, lo cual se logra modernizando las redes carreteras para una mejor conexión. (Osvaldo Macuil)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/250711-om-politica-rmv-entregar-esta-semana-su-primera-obra-concluida.htm>

### **CAMBIO**

- **CDE de Convergencia inicia proceso para cambio de nombre**

El Comité Directivo Estatal de Convergencia dio el primer paso para aceptar el cambio de nombre de ese instituto político a Movimiento Ciudadano, por lo que este domingo el Consejo Político Estatal designó a 12 consejeros nacionales que participarán en la asamblea del partido naranja para hacer dicha modificación. Al respecto, el dirigente estatal de Convergencia, José Juan Espinosa Torres, señaló que la intención de modificar el nombre a su instituto político es para demostrar que son un movimiento que apoyará a la ciudadanía, dada la actual crisis de representatividad y falta de credibilidad en los partidos políticos. (Yonabad Cabrera)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/250711-yc-politica-cde-de-convergencia-inicia-proceso-para-cambio-de-nombre.htm>

### **CAMBIO**

- **Néstor Gordillo llegará a la Sedeso, en sustitución de Arabian**

Este día Néstor Gordillo Castillo tomará protesta como el nuevo titular de la Secretaría de Desarrollo Social en el estado, tras la salida del gabinete morenovallista de Myriam Arabian Couttolenc para ingresar a la titularidad de la Delegación de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), después de un mes de haberse informado que había presentado su renuncia al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. Arabian Couttolenc dio a conocer su cambio por error durante la clausura del Programa de Liderazgo para Jóvenes Indígenas en la Universidad de las Américas

Puebla (UDLA), pues durante su intervención y prometer un programa de conectividad a los 40 jóvenes que se graduaban, la aún funcionaria dijo: "En dos semanas tendrán internet en sus comunidades, yo a partir del lunes, estaré en la delegación de la Secretaría de Desarrollo Social de la Sedesol y ya no como secretaria y desde ahí les daremos internet que es tan importante como las carreteras". (Elvia García)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/250711-eg-politica-n-stor-gordillo-llegar-a-la-sedesol-en-sustituci-n-de-arabian.htm>

## **CAMBIO**

- **Sánchez Morales, a favor de la reestructuración del IEE**

El presidente del Instituto Electoral del Estado (IEE), Jorge Sánchez Morales, se pronunció a favor de la reestructuración del órgano electoral tal y como lo planteó el gobernador Rafael Moreno Valle en su propuesta para la reforma en esa materia, e indicó que los cambios que plantea la propuesta morenovallista ya son una realidad en el IFE y en otros organismos del país. Entrevistado al culminar la sesión ordinaria del Instituto Electoral del Estado, Jorge Sánchez avaló la propuesta para que se cree la figura de un "secretario ejecutivo" que albergaría las facultades del secretario General y del director General del IEE. (Yonabad Cabrera)

<http://www.diariocambio.com.mx/politica/>



## **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Reforma electoral morenovallista lesiona el sistema democrático: Humberto Moreira**

El dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira Valdés, afirmó que la reforma electoral del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas "lesiona seriamente la relación que se puede construir en un sistema democrático", al iniciar el análisis formal de la propuesta en el Comité Ejecutivo Nacional (CEN). Al asegurar que la iniciativa ha generado "gran inquietud" dentro del instituto político, garantizó que se estudiará "punto por punto" junto con los diputados locales del Revolucionario Institucional. (Mónica Camacho)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/25/puebla/pol206.php>

## **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Anuncia nuevo ombudsman reestructuración en la CDH**

El nuevo presidente de la Comisión de Derechos Humanos (CDH) del estado, Adolfo López Badillo, pidió "dar vuelta a la hoja" ante las críticas que provocó su nombramiento por un posible vínculo con el gobierno estatal que aseguró inexistente, al tiempo de anunciar una "reestructuración profunda" en el organismo con el fin de mejorar sus indicadores de desempeño. (Mónica Camacho)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/25/puebla/pol105.php>

## **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Se manifiesta Convergencia a favor de que se aplique en Puebla reforma política federal**

El presidente estatal de Convergencia, José Juan Espinosa Torres, expresó que no se puede dar marcha atrás a la reforma política federal que aprobó este año el Senado y que, entre otros aspectos, legisla a favor de las candidaturas ciudadanas. "Tenemos que adaptarnos a las nuevas realidades, y para eso se necesita tener madurez política, pues sólo así reconoceremos la crisis de representatividad que enfrentamos en nuestros días", señaló. (Mónica Camacho)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/25/puebla/pol307.php>

## **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Hoy anuncian la salida de Arabian del gobierno estatal**

Tres semanas luego de que fuentes del gobierno estatal filtraron a varios medios la versión de que Myriam Arabian Couttolenc dejaría el gabinete estatal, se dará a conocer hoy por la mañana que la funcionaria dejará la titularidad de la Secretaría de Desarrollo Social para asumir la delegación federal de esa misma dependencia en la entidad. La propia funcionaria confirmó el enroque el viernes de la semana pasada: "a partir del lunes (de hoy) ya voy a estar en la Delegación de la Secretaría de Desarrollo Social, ya no como secretaria, pero desde ahí hay un programa que podemos lanzar, para que internet ya sea tan importante como las carreteras", expresó durante su participación durante la clausura del programa Liderazgo para Jóvenes Indígenas, de la Universidad de las

Américas (UDLA). (Martín Hernández)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/25/puebla/pol412.php>

## **MILENIO**

### **MILENIO**

- **Ejecutan a ex candidato a la alcaldía de Huauchinango**

Gonzalo Amador Ortega, ex candidato del PAN a la presidencia Municipal de Huauchinango y empresario dedicado a los giros negros fue ejecutado a balazos la mañana de este domingo en Las Torres, establecimiento de su propiedad que se encuentra a unos metros del centro de Nuevo Necaxa, cabecera municipal de Juan Galindo. En los hechos murió también una persona, al parecer llamada David Barrios Martínez. Mientras los vecinos del negocio dedicado al sexoservicio ubicado en la Avenida La Torres y 1 de Mayo -a unos metros de la clínica 18 del IMSS- aseguran que cerca de las 9:00 horas escucharon varias detonaciones, algunos oficiales de la policía expresaron que a ellos les reportaron los acontecimientos a las 10:45 de la mañana. (Leticia Animas)

<http://impreso.milenio.com/node/8997575>

### **MILENIO**

- **Los permisos del INAH, sólo para distribuidor 5 de Mayo-Zaragoza**

Los permisos que la Secretaría de Infraestructura (SI) tramita ante el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) son para el distribuidor del Bulevar 5 de Mayo-Calzada Zaragoza, obra a cargo de la firma española Acciona Infraestructura México SA de CV, aclaró el titular de la dependencia, José Antonio Gali Fayad al sostener que en el caso del Viaducto Ignacio Zaragoza no se requiere aval federal. Aceptó que los opositores a las obras en la zona creen que el gobierno hará un distribuidor en la 14 Oriente y bulevar 5 de Mayo, del cual, confirmó, sólo existe proyecto. (Guadalupe Gálvez)

<http://impreso.milenio.com/node/8997586>

### **MILENIO**

- **Aspirantes a docente reprobaban con 5.6 pero les darán una plaza**

Los aspirantes poblanos a una plaza docente en promedio reprobaron con 5.64 el Examen Nacional de Conocimientos y Habilidades Docentes, calificación que coloca a Puebla en la posición número 19 a nivel nacional. De acuerdo con los resultados del Concurso Nacional para el Otorgamiento de Plazas Docentes 2011-2012, que pueden ser consultados en la página [www.concursonacionalalianza.org](http://www.concursonacionalalianza.org), a pesar de reprobar, en promedio los puntajes más altos de los más de 10 mil 600 aspirantes que se registraron en Puebla recibirán una de las 207 plazas para nivel preescolar y primaria, o algunas de las mil horas en nivel secundaria que se abrirán para el próximo ciclo escolar en el sistema de educación pública. (Jaime Zambrano)

<http://impreso.milenio.com/node/8997558>

### **MILENIO**

- **Reforma electoral de RMV carece de profundidad: Movimiento G2G**

La reforma electoral enviada por Rafael Moreno Valle, y que se discute en el Congreso carece de profundidad, sentenció Alejandra Ortiz Ojeda, directora del Movimiento G2G (Gobierno de segunda Generación). Durante una protesta pacífica realizada ayer en el zócalo capitalino, afirmó que la iniciativa deja fuera aspectos fundamentales para privilegiar la homologación del calendario de elecciones. Sostuvo que para fortalecer la democracia es necesario alinear los parámetros locales a discusiones nacionales en temas como la posibilidad de registrar candidaturas ciudadanas. (Erick Almazán)

<http://impreso.milenio.com/node/8997539>

## **LA OPINION** DIARIO DE LA MAÑANA

### **OPINION**

- **Participarán 12 delegados poblanos en el cambio de nombre a Convergencia**

Se eligieron a 12 delegados del estado de Puebla para que participen en la asamblea nacional de Convergencia en la que se busca cambiar el nombre al partido, reveló el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE), José Juan Espinosa Torres. El también diputado local por este partido, mencionó que para elegir a los 12 delegados que

estarán representando a Puebla a nivel nacional, se realizó un consejo estatal en el que participaron 90 militantes provenientes de los 16 distritos electorales federales. (Jesús Lemus)  
[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=47286](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47286)

### OPINION

- **Propone Riestra Piña votación abierta de la Reforma Electoral**

El coordinador de los diputados locales del PAN, Mario Riestra Piña, se pronunció porque la votación de la reforma electoral sea de manera abierta y no secreta, porque ello dará mayor transparencia a lo que avalaría en su momento los legisladores. Es importante recordar que en los últimos días se ha manejado la versión sobre que la votación de la reforma electoral será de manera secreta, ya que ello permitirá evitar críticas en contra de aquellos diputados del PRI que avalen la propuesta del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, respecto a tener a un gobernador de 18 meses. (Jesús Lemus)

[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=47285](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47285)



### E-CONSULTA

- **Asegura delegado de la SEP que gastó 200,000 pesos en viáticos de 2 meses**

Los 196 mil 297 pesos que recibió por concepto de honorarios el titular de la oficina de Servicios Federales de Apoyo a la Educación en Puebla, Víctor León Castañeda, durante marzo y abril de este año fueron utilizados para "recorrer todo el estado, pagar gasolina, casetas, viáticos y costos de hospedaje". Según el ex presidente municipal de San Martín Texmelucan, los recursos que recibió apenas alcanzaron para solventar el trabajo de campo que es necesario para un informe sobre las estructuras operativas y administrativas del sistema de educación básica en el estado y realizar entrevistas en universidades tecnológicas. (Gerardo Rojas)

[http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=13482:asegura-delegado-de-la-sep-que-gastó-200000-pesos-en-viáticos-de-2-meses&Itemid=332](http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13482:asegura-delegado-de-la-sep-que-gastó-200000-pesos-en-viáticos-de-2-meses&Itemid=332)

### E-CONSULTA

- **Iniciativa de Moreno Valle al Congreso abre bursatilización del RPP y Catastro**

Aunque el propio gobernador Rafael Moreno Valle negó la intención de bursatilizar el Catastro, la iniciativa de Decreto que remitió al Congreso el pasado viernes por el que se reforman diversas disposiciones de la Ley del Registro Público de la Propiedad y se propone la Iniciativa de Ley del Instituto Registral y Catastral, abren la puerta a esta posibilidad. Pero no sólo eso, la iniciativa plantea la creación de un nuevo organismo denominado "Instituto Registral y Catastral del Estado de Puebla" el cual suplantaría al Registro Público de la Propiedad y el Instituto de Catastro, y será presidido por Moreno Valle. (Xochilt Rangel)

[http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=13495:iniciativa-de-moreno-valle-al-congreso-abre-bursatilización-del-rpp-y-catastro&Itemid=332](http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13495:iniciativa-de-moreno-valle-al-congreso-abre-bursatilización-del-rpp-y-catastro&Itemid=332)

### E-CONSULTA

- **Asesinan a balazos a ex candidato del PAN a la alcaldía de Huauchinango**

La noche de este sábado fue asesinado a balazos Gonzalo Amador Ortega, ex candidato a la presidencia municipal de Huauchinango. Los hechos se registraron al interior del bar denominado Las Torres, perteneciente al hoy occiso, donde fue acibillado por un sujeto y causas hasta el momento desconocidos. Aunque el ministerio público arribó al lugar de los hechos, hasta las 18:40 horas de este domingo aún no se realizaba el levantamiento de cadáver por la falta de peritos e incluso hasta esa hora se les había negado el ingreso a sus familiares. (Aurelio Campos)

[http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=13483:asesinan-a-balazos-a-ex-candidato-del-pan-a-la-alcaldía-de-huauchinango&Itemid=332](http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13483:asesinan-a-balazos-a-ex-candidato-del-pan-a-la-alcaldía-de-huauchinango&Itemid=332)

### E-CONSULTA

- **Mantiene Juan Carlos Lastiri rechazo al gobernador de 22 meses**

La figura de un gobernador de 22 meses podría atentar contra la democracia local además de vulnerar aspectos como la gobernabilidad y la seguridad pública, insistió Juan Carlos Lastiri Quirós, presidente del Comité Directivo

Estatad del PRI. Luego de la reunión que sostuvo con Humberto Moreira, así como el secretario general adjunto del tricolor y aspirante fallido a la gubernatura, Javier López Zavala, el diputado local José Luís Márquez y Jorge Estefan Chidiac, Lastiri coincidió en que es necesario revisar la reforma antes de emitir una postura. (Xochilt Rangel)

[http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=13497:mantiene-juan-carlos-lastiri-rechazo-al-gobernador-de-22-meses&Itemid=332](http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13497:mantiene-juan-carlos-lastiri-rechazo-al-gobernador-de-22-meses&Itemid=332)



## PERIODICO DIGITAL

- **Solo un centenar de mototaxis han sido retirados, reconoce la Secretaría de Transportes**

El retiro de poco más de 3 mil 500 mototaxis que hay en el estado no registra avances, reconoció el titular de la Secretaría de Transportes (ST), Bernardo Huerta Couttolenc, quien mencionó que tras la aprobación del Congreso del estado para desaparecer estas unidades por considerarlas un sistema de transporte no contemplado por la ley, hasta el momento unos 100 vehículos han sido sacados de circulación. Huerta Couttolenc reveló que la Secretaría General de Gobierno, encabezada por Fernando Manzanilla Prieto, ha sostenido reuniones con los ediles de los municipios en donde se concentra el mayor número de vehículos de este tipo, con la intención de que se inicie con el retiro de las unidades. (Alejandra Bautista)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=136639:solo-un-centenar-de-mototaxis-han-sido-retirados-reconoce-la-secretaría-de-transportes&Itemid=534](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136639:solo-un-centenar-de-mototaxis-han-sido-retirados-reconoce-la-secretaría-de-transportes&Itemid=534)

## PERIODICO DIGITAL

- **El extitular del Icatep se encuentra en la mira de la Contraloría estatal, revela Patricia Leal**

La Contraloría estatal va por el extitular del Instituto de Capacitación para el Trabajo del Estado de Puebla (Icatep), Alfonso Abascal Serrano, a quien incluso está por dictársele una resolución acusatoria, dio conocer la titular del área, Patricia Leal Islas. En entrevista, la contralora comentó que continúan las investigaciones contra exfuncionarios señalados por diversas irregularidades a quienes se les ha citado en la dependencia estatal a fin de que como lo marca la ley puedan solventar las anomalías detectadas. (Alejandra Bautista)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=136637:el-extitular-del-icatep-se-encuentra-en-la-mira-de-la-contraloría-estatal-revela-patricia-leal&Itemid=534](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136637:el-extitular-del-icatep-se-encuentra-en-la-mira-de-la-contraloría-estatal-revela-patricia-leal&Itemid=534)



## CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **En este año serán retirados todos los mototaxis: ST**

Bernardo Huerta Couttolenc, secretario del Transporte, afirmó que la ley no es cuestión de ilusión al advertir que en este año se tienen que retirar los 3 mil 500 mototaxis que circulan en la entidad. Enfatizó que los operativos serán coordinados con la Secretaría de Seguridad Pública y la Procuraduría General de Justicia, ya que hay focos rojos en Cuautlancingo, Coronango, Chiautla de Tapia y Santa Isabel Cholula. "Los supervisores no están armados y cuando hacen los operativos se oponen al retiro de unidades y se pone en riesgo la integridad. Lo que estamos evitando es que haya un conflicto social", resaltó. (José Luís Moctezuma)

<http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=37979>

## CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **PAN abierto a modificar reforma a la Ley Orgánica del Congreso**

Así lo señaló el diputado panista y presidente de la Comisión de Gobernación del Congreso local, Juan Carlos

Espina von Roerich, luego de que el coordinador de los diputados del Partido Revolucionario Institucional (PRI), José Luís Márquez Martínez, propuso que la reforma a la Ley Orgánica contemple las mayorías parlamentarias y no las coaliciones parlamentarias. "Como lo he dicho desde el principio, estamos abiertos a planteamientos y propuestas que puedan enriquecer las ideas que nosotros traemos, así es que si nos hacen un planteamiento formal, pues con mucho gusto lo podemos analizar, yo no veo ningún problema", enfatizó Espina von Roerich. (Aldo Martínez)

[http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--PAN-abierto-a-modificar-reforma-a-la-Ley-Orgánica-del-Congreso&id\\_noticia=37973](http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--PAN-abierto-a-modificar-reforma-a-la-Ley-Orgánica-del-Congreso&id_noticia=37973)

## **CONTRAPARTE INFORMATIVA**

- **En la 'tablita' alcalde de Tlatlauquitepec**

El diputado del Partido Acción Nacional (PAN), Pedro Guerrero Herrera, confirmó que el día de mañana comparecerá ante la Comisión Inspector del Congreso del Estado el presidente municipal de Tlatlauquitepec, Porfirio Loeza Aguilar, para exponer las pruebas con las que justifica que no cometió irregularidades en el Ayuntamiento de esa localidad. Durante una entrevista, el legislador por ese municipio señaló que el Poder Legislativo, específicamente la Comisión Inspector que preside el panista Mario Riestra Piña, debe de darle derecho de audiencia a ese edil que es emanado de las filas del Partido Convergencia (PC). (Aldo Miguel Martínez)

[http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--En-la-'tablita'-alcalde-de-Tlatlauquitepec&id\\_noticia=37970](http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--En-la-'tablita'-alcalde-de-Tlatlauquitepec&id_noticia=37970)



## **PUEBLA ONLINE**

- **Reforma electoral de RMV lesiona el sistema democrático: CEN del PRI**

El presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, Humberto Moreira Valdés, se reunió este sábado con su Secretario General Adjunto, Javier López Zavala, el coordinador de la fracción tricolor en el Congreso Local, el diputado José Luís Márquez Martínez, el Presidente del CDE, Juan Carlos Lastiri Quirós y el Secretario de Finanzas del CEN, Charbel Jorge Estefan Chidiac, para refrendar su apoyo total a los legisladores en el análisis sobre la reforma electoral que en días pasados fue presentada por el gobernador de la entidad al Poder Legislativo, para lo cual en breve recibirá a todos los integrantes de la bancada. (Redacción)

[http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=15474:reforma-electoral-de-rmv-lesiona-el-sistema-democrático-cen-del-pri&Itemid=127](http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15474:reforma-electoral-de-rmv-lesiona-el-sistema-democrático-cen-del-pri&Itemid=127)

## **RETO** diario

### **RETO DIARIO**

- **Convergencia Puebla listo para cambio de estatutos y nombre**

El dirigente estatal de Convergencia, José Juan Espinosa Torres, informó que se eligieron a los 12 delegados por Puebla que participarán en la asamblea nacional de este instituto político, para el cambio de estatutos y de nombre del llamado partido naranja. Agregó que en la asamblea estatal participaron más de 90 delegados de los 16 distritos electorales a nivel federal, y dio fe de esta reunión partidista el notario público número 33, Ricardo Camarillo. (Agustín Hernández Parra)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Convergencia-Puebla-listo-para-cambio-de-estatutos-y-nombre-&id=21242>

### **RETO DIARIO**

- **Considera IEE positivo crear un comité para redistribución**

El presidente del Instituto Electoral del Estado, Jorge Sánchez Morales, consideró positivo que en la reforma electoral del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, se contemple la creación de un Comité Técnico para

desarrollar un estudio sobre la redistribución en la entidad. Detalló que este organismo iniciará sus trabajos del 30 de noviembre de este 2011 al 30 de julio de próximo año, para presentar a los legisladores la conformación de los distritos para los procesos estatales futuros. (Agustín Hernández)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Considera-IEE-positivo-crear-un-comite-para-redistribucion&id=21239>

## RETO DIARIO

- **Buscan diputados derogar el artículo 86 del Código de Defensa Social**

El presidente de la Comisión del Transporte, Jorge Garcilazo Alcántara, plantea proponer al pleno al derogación del artículo 86 del Código de Defensa Social, en el que se establece que los chóferes del transporte público, que se vean involucrados en un accidente donde provoquen la muerte de una persona no tendrán derecho a fianza. Adelantó que la próximamente estaría formalizando esta petición, y así lograr que chóferes puedan obtener su libertad condicional con el pago de una fianza, luego de un accidente. (Agustín Hernández)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Buscan-diputados-derogar-el-articulo-86-del-Codigo-de-Defensa-Social-&id=21233>



## CINCO RADIO

- **Anuncia Moreno Valle Reparación de Carreteras en la Sierra Norte**

El gobernador de Puebla Rafael Moreno Valle Rosas anunció que en breve se intervendrán carreteras de la sierra norte del estado que se vieron dadas por las intensas lluvias y por el paso del tiempo. La inversión será de 110 millones de pesos y principalmente la obra será de ampliación y modernización "Son obras que hubieran sido impensables, que únicamente se podían soñar, que los ciudadanos han estado esperando durante décadas y que van a ser una realidad", resaltó. (Redacción)

<http://www.cincoradio.com.mx/noticia/anuncia-moreno-valle-reparacion-de-carreteras-en-la-sierra-norte/>

## INFORMACION NACIONAL

### EL UNIVERSAL.mx

#### EL UNIVERSAL

- **Crece pobreza en las ciudades**

En los últimos tres años la tendencia laboral de la pobreza se agravó más en las ciudades que en el sector rural, según el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval); el índice mide la capacidad adquisitiva de los trabajadores. (Universal)

[http://www.eluniversal.com.mx/edicion\\_impresa.html](http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html)

#### EL UNIVERSAL

- **Con pobre nivel, 70% de profesores que aspiran a plaza**

Casi 70% de los aspirantes a ocupar una plaza docente en las escuelas públicas de preescolar, primaria y secundaria en 30 entidades del país se ubicaron en los rangos más bajos de desempeño, dio a conocer la Secretaría de Educación Pública (SEP). (Universal)

[http://www.eluniversal.com.mx/edicion\\_impresa.html](http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html)

#### EL UNIVERSAL

- **"Urge agenda de paz"**

La coordinadora de los diputados del PAN, Josefina Vázquez Mota dijo que ya ha conversado con algunos empresarios para buscar su apoyo en cuanto se decida si es la candidata de su partido y conforme a los tiempos de las leyes electorales. (Universal)

[http://www.eluniversal.com.mx/edicion\\_impresa.html](http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html)

#### EL UNIVERSAL

- **Expropiación de predios en DF, pero falta concluir obras**

Proyectos del gobierno capitalino para transformar inmuebles expropiados a la delincuencia en centros de atención social enfrentan retrasos de hasta cuatro años en su construcción y puesta en funcionamiento. (Universal)

[http://www.eluniversal.com.mx/edicion\\_impresa.html](http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html)

## EL UNIVERSAL

- **Se aproxima la fiebre del oro: Expertos**

En un entorno de fuertes altibajos en el mercado de divisas global, donde ninguna moneda por el momento está a salvo, las instituciones monetarias de los países del mundo optan por comprar oro para que sus inversiones no pierdan valor. (Universal)

[http://www.eluniversal.com.mx/edicion\\_impresa.html](http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html)

## COLUMNAS

### **tolerancia**

(Contracara/Enrique Núñez)

#### **El minigobernador, indefendible**

Al momento de votar, ¿usted se ha detenido a pensar lo que espera de ese político?

Me imagino que más allá de la simpatía, usted da como un hecho que esa persona va a pelear por defender los intereses ciudadanos.

Independientemente de las transas y corruptelas —de las que ningún gobierno se logra salvar— todos pensamos que buscan darle un mejor nivel de vida a sus gobernados.

Es tan obvia, que parece una reflexión deliberadamente absurda.

Sin embargo, la ridícula defensa de la iniciativa de Reforma Electoral de algunos diputados y líderes de los partidos políticos me demuestra que están peleados con ese supuesto compromiso social.

Las razones de Riestra, de De la Rosa, Mondragón y anexas son francamente ridículas.

La famosa propuesta del “minigobernador” que contempla la reforma morenovallista es indefendible.

Detrás de esta intentona legislativa, sólo existe una razón política que nada tiene que ver con los intereses ciudadanos.

¿Saben ustedes lo que costará la elección del 2016?

Hay que recordar que la propuesta implica que en el 2016 únicamente se elija al gobernador, toda vez que los diputados locales y los presidentes municipales que serán votados en el 2013 tendrán un período de 4 años y medio.

De esta forma, los poblanos nos vamos a gastar una millonada en el 2016, similar a la de 2010, para elegir a un “minigobernador”.

Y a los dos años volveremos a tirar otra camionada de billetes para elegir a un nuevo gobernador.

¿Acaso la homologación de elecciones federales y locales no era para evitar los despilfarros electorales?

Evidentemente se quieren pasar por el “arco del triunfo” el espíritu del legislador y de la Corte, y todo por acomodar los tiempos al proyecto presidencialista de nuestro gobernador.

Creo que lo mejor que podrían hacer los obedientes diputados, es cerrar la boca y no intentar justificar esta barbaridad legislativa porque simplemente es indefendible.

Ahora, hay que esperar la postura priista.

Paradójicamente, el PRI tiene en sus manos la decisión política más importante de los últimos años.

Veremos y diremos.

#### **Redistribución, un traje azul**

Sin duda, la información que hoy publica en su columna Ricardo Morales sobre la redistribución que implica la reforma morenovallista, explica el verdadero fondo del conflicto entre el gobierno estatal y la dirigencia priista. Esta clarísimo el interés del gobernador Moreno Valle para desaparecer el “voto verde” y fortalecer el voto ciudadano proclive al Partido Acción Nacional.

Si la lógica se impone, el PRI debe oponerse a la Reforma Electoral.

Si los miedos del priismo se hacen presentes, entonces habrá reforma total, con “minigobernador” y redistribución.

Ni hablar, tenemos los gobernantes que nos merecemos.

**Bienvenido a casa**

En el 2004, **Zeus Munive** junto con otros miembros del equipo editorial de **Intolerancia** decidieron abandonar esta casa para incorporarse a otro proyecto periodístico.

Siete años después, tengo el gusto de abrirle las puertas de Intolerancia a una de las plumas más cotizadas de esta aguerrida aldea.

Con sus **Crónicas Marxianas**, Zeus esta de vuelta en las páginas de este diario.

Estoy convencido que el reencuentro con sus lectores será todo un acontecimiento.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=319>

### **(Ricardo Morales Sánchez/Serpientes y Escaleras)**

#### **La redistribución, el verdadero problema**

Cuentan que el verdadero problema por el que los priistas aún no le dan el visto bueno a la iniciativa de Reforma Electoral enviada por el Ejecutivo del estado, ni siquiera es por el tema del "minigobernador", sino el de la redistribución que ya se puso sobre la mesa y que sin duda daña directamente al expartidazo.

Lo que realmente busca la rebelión priista es canjear la redistribución por el "minigobernador".

Dentro de la propuesta —a la cual tuvo acceso este reportero— que deberá ser ratificada por el Instituto Electoral y el Congreso se contempla que Puebla capital, en vez de contar con seis distritos, ahora cuente con diez, debido a que incrementó su población.

También se propone que San Andrés Cholula sea un nuevo distrito, y que se mantengan San Pedro y Atlixco.

La nueva redistribución propone la fusión los distritos de Chiautla de Tapia, Tepexi de Rodríguez y de Ajalpan, bajo el argumento de que han perdido un importante número de pobladores.

Además, sobre la mesa está que Tehuacán pase de uno a dos distritos, lo mismo que Atlixco, a causa de que su población ha crecido.

También se busca fusionar en un solo distrito a Tepeaca y que desaparezca en esa región el distrito de Acatzingo. Esa es la verdadera molestia del priismo, y el motivo por el que el pasado fin de semana el Comité Ejecutivo Nacional del tricolor haya reaccionado esa forma para evitar que el expartidazo pierda el llamado "voto verde", el único que logró salvar luego de la debacle que sufrió el año pasado.

El tema del "minigobernador" sólo es un pretexto, pues el priismo sabe que de concretarse la redistribución quedará completamente desmantelado, con lo que difícilmente podrá ganar algo en los próximos procesos electorales.

La propuesta no contempla aumentar el número de distritos —que seguirán siendo 26—, pero sí fusionar algunos con alta presencia priista, e incrementar el número de distritos en las zonas urbanas que le son tradicionalmente desfavorables al tricolor.

Por eso, en la pasada entrega hablé de que si el PRI aprueba la Reforma Electoral en los términos en la que la envió el Ejecutivo, firmará su sentencia de muerte.

Para mala fortuna del priismo local, el gobernador no está dispuesto a ceder en nada. Es su iniciativa, o la guerra la que le depara al tricolor. El tiempo corre de prisa.

#### **Exigen renovación del Comité municipal del PRI**

El pasado fin de semana los 16 aspirantes a la dirigencia del Comité Municipal del PRI, signaron una carta para exigirle a la dirigencia estatal de este partido convocar a reunión al Consejo Político Municipal, para que a su vez emita la convocatoria correspondiente.

El tema se ha complicado de más para la ya de por sí atribulada dirigencia que encabeza Juan Carlos Lastiri Quirós, quien está más entretenido con hacer frente al tema de la Reforma Electoral y a las diversas presiones que se ejercen sobre su persona para que sea la propuesta sea aprobada en los términos en que fue enviada por el Ejecutivo, que por la renovación del Comité en Puebla capital.

La lucha por la dirigencia del PRI municipal exige una respuesta pronta por parte del CDE del tricolor. Entre más tiempo pase, más se van entrapar las cosas.

Por lo prono, el "Club de los 16" decidió cerrar filas también para evitar que alguien más se anote en la contienda por la dirigencia estatal del tricolor.

La verdad las cosas, idan pena ajena!, ya que la polarización de las tribus del tricolor se reduce a una pugna por migajas, pues en nada la beneficia al PRI tener un dirigente en la capital que no cuente ni con recursos —no digamos personales— para pagar la luz del inmueble que se encuentra en la 5 Poniente.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=318>

### **(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León)**

#### **La oculta corrupción en la PGR**

De seguro usted debe imaginar que cuando se habla de protección a delitos como "la piratería" y el contrabando, además de "la trata", prostitución, el tráfico de ilegales y otros, son los mismos policías los que acuden a cobrar las extorsiones y no es así.

En las redes de la delincuencia organizada, como lo son los que venden "piratería" o contrabando, tienen un representante que se encarga de llevar el dinero para los "permisos", lo que en el argot policíaco se le conoce como "renta".

Es cierto que en este tipo de negocios ilícitos acuden policías para recibir "la dádiva", pero para ellos nada más es "para el refresco", los permisos generales se manejan en decenas de miles de pesos.

Es obvio que un servidor público no puede aparecer en la escena de recoger sobornos, porque quedaría expuesto a que alguien lo filmara o fotografiara, por lo mismo es necesario un representante, "una madrina", como se le llama comúnmente.

La Delegación Estatal, de la Procuraduría General de la República (PGR), tiene su propia "madrina", quien se encarga de recolectar las "rentas" o "pollas".

Las cifras para quienes pagan protección para que los dejen vender o delinquir, como el caso de "la trata", la prostitución o el tráfico de ilegales, pasa de los 100 mil pesos al mes, dinero que se distribuye entre los principales encargados de la investigación de delitos federales, en el caso que hoy nos compete.

Es por esto que negocios como La Fayuca, La Cuchilla, Plaza Los Gallos y otros, pueden operar de manera impune en la venta de ropa, calzado, pieles, discos, películas, etcétera. Estos comerciantes reciben "pitazos" a tiempo y para que la sociedad no "desconfíe", estos comerciantes utilizan los operativos de revisión como "tiradero de basura", es decir, les entregan la mercancía que ya no pudieron vender, se deshacen de la basura y a la vez justifican el trabajo de investigadores.

En "la recta", así le llaman a la Delegación de la PGR, opera como "madrina", un sujeto delgado, de estatura baja, moreno, que tiene corte tipo militar, le apodan "La Araña" y se dijo llamar Marco Antonio Vázquez Velázquez.

Nuestro personaje presume operar recogiendo sobornos desde hace muchos tiempo y en otras plazas o estados de la PGR, es el encargado de acudir con los líderes y representantes de comerciantes que se mueven en la ilegalidad, de bandas de delinquentes a recoger "permisos colectivos", para dejarlos perpetrar delitos mientras los policías federales y funcionarios se hacen de la vista gorda.

Por esta razón le comento que existen pocos operativos para decomiso en Puebla, que cuando ocurren, los comerciantes tienen la oportunidad de deshacerse de su basura.

En otras palabras la "plaza de Puebla ya esta vendida". ¿Y cómo cree usted que opera el estado para este mismo tipo de protección?

### **Consecuencias lógicas**

Esto que le comento de "protección policíaca a bandas de delinquentes", no tarda en repercutir entre los miembros de la Policía Federal Investigadora, acantonados en Puebla.

Desde hace varios días, sus pasos han sido seguidos por sus superiores, tienen casos documentados de protección al crimen organizado y no descarte usted que "en la recta", pueda ocurrir lo que paso en la comandancia de la Policía Federal, ubicada en Tecamachalco, donde todos los elementos, incluyendo la secretaria, fueron detenidos y arraigados, tras sorprendiéndolos protegiendo al crimen organizado.

En esta ocasión, muchos de estos servidores públicos federales van a ser llamados a cuentas.

Y es que Puebla se ha convertido en el centro de operaciones ilícitas, como la piratería de discos y fonogramas, sin que nadie diga algo al respecto.

El gobierno de Puebla, a través de la Secretaría de Finanzas y la Secretaría de Seguridad Pública, ya hicieron alto al respecto, tras el mega operativo del domingo pasado, que se oscureció cuando los uniformados se extralimitaron en sus funciones.

Y fue como consecuencia de ese mismo operativo, trascendió que los comerciantes de la Fayuca pagaban una fuerte suma de dinero para que en "la recta", les avisaran a tiempo de cualquier operativo y que les permitieran trabajar con toda impunidad.

### **Identifican a la mujer embolsada y destazada**

Los restos de la joven mujer, hallados en dos bolsas de plástico, abandonadas en el Mirador de Ocoyuca, en el kilómetro 11 más 400 de la Vía Atlixcayotl, podría ser de la estudiante de la Facultad de Ciencias de la Comunicación, Thalía Martínez Ramírez, desaparecida en días pasados.

Especialistas en criminalística trabajan con el ADN de la víctima para conocer su identidad, los familiares de la universitaria están a la expectativa.

Por cierto, en Puebla otra menor ya había sido asesinada en esa misma forma, sólo que su cuerpo fue esparcido en los contenedores de basura de Aurrera, Xilotzingo.

Nos vemos cuando nos veamos

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=313>

### (Animal Político/Leticia Torres)

#### La lucha por la equidad

Durante las últimas décadas las mujeres hemos insistido en una aparente lucha por la equidad de género, y digo aparente porque deseamos lograr igualdad en determinados temas y no en absolutamente todo. Navegamos con una bandera llamada "liberación femenina", pero que tiene letras chiquitas como todo contrato.

Y muchas saben de lo que hablo.

Exigir igualdad en el sector profesional es justo; ausentarse por la menstruación no tanto.

Pedir incapacidad de tres meses antes del parto y tres después del mismo, es legal; tomar como día libre las fechas que establece el calendario escolar como inhábil no aplica.

Luchar por salarios iguales al de los compañeros es apropiado; no aceptar quedarse hasta tarde por las catorce razones no es equitativo.

¿Y los hombres?

Aunque parezca difícil creerlo, la realidad es que los varones también sufren de desigualdad, discriminación, maltrato y todo aquello de lo que las mujeres padecemos en muchos casos, sin embargo la cultura machista les impide manifestarlo o denunciarlo.

El diputado del PRD, Eric Cotoñeto Carmona puso el tema en la mesa y aunque no dudo que habrá legisladores que se pongan la armadura de súper héroes y nieguen esta realidad, lo importante es que por fin se analicen leyes que beneficien realmente a los ciudadanos, independientemente del género al que pertenezcamos.

La Ley de Pensión Alimentaria para madres y padres solteros surge luego del evidente incremento de padres solteros que se quedan a cargo de sus hijos por diversas circunstancias y que no cuentan con la estabilidad económica para cubrir su responsabilidad como progenitores.

Actualmente las leyes sólo protegen a las madres solteras, por lo que es necesario incluir al género masculino dentro de los beneficios de la ley.

Dicha iniciativa pretende crear un fondo económico que cubra de alguna manera los gastos de los padres y madres solteros que no tienen ingresos y aunque el propio diputado reconoce que no es la solución la propuesta habla de un avance en la igualdad de género.

Obviamente la propuesta debe ir más allá de un simple tema de equidad, pues la creación de pensiones puede convertirse en un lastre para los gobiernos en turno, sin olvidar lo comodinos que podemos llegar a ser los mismos ciudadanos.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=317>

### (Palacio de las Intrigas)

#### ¿Puebla pierde Tianguis Turístico?

Aunque no hay nada definido, sin embargo fuentes extraoficiales en Secretaría de Turismo revelan que los finalistas para obtener la sede del Tianguis Turístico 2012, son los estados de Quintana Roo, Veracruz, Distrito Federal y Veracruz, de un total de 18 entidades que presentaron sus propuestas la semana pasada.

En representación de Puebla fue el gobernador Rafael Moreno Valle y el secretario de Turismo, Ángel Trauwitz Echeguren, sin embargo, Puebla no cumple a totalidad con los requerimientos solicitados, debido a su falta de cobertura en conexiones aéreas lo que dificultaría la llegada de agentes mayoristas, siendo este evento de carácter internacional. **(LHG)**

#### Debilitan sector empresarial

A pesar de la cercana relación que guardan algunos líderes empresariales con funcionarios del gobierno estatal, ya suman dos malas noticias para el sector privado; primero, la posible pérdida del predio que les fue heredado hace seis años en la Reserva Atlxícáyotl-Quetzalcoatl, esto por un incumplimiento del convenio; segundo, la desaparición del Consejo para el Desarrollo Industrial, Comercial y de Servicios.

En próximos días podría definirse la situación en torno al predio del Consejo Coordinador Empresarial, sin embargo no hay nada seguro sobre la participación que tendrían los organismos empresariales en la recaudación, manejo y destino del Impuesto Sobre Nómina, que ellos mismos cubren. **(LHG)**

#### En contra de la gente de choque

Los trabajadores de la Secretaría de Educación Pública (SEP), ya se dieron cuenta de la pésima persona que tienen cerca y actualmente es titular de la dirección de Fomento a la Equidad de la dependencia y se llama Irene Ramírez Arjona. Resulta que la funcionaria tiene actitudes de movilizadora de la organización 28 de

Octubre o de Antorcha Campesina, porque ni siquiera cumple con el perfil educativo que exigen las actuales autoridades; la señora, pues, no tiene grado académico ni tacto para tratar a quienes laboran en esa área. No es posible que la SEP difunda en Puebla la idea de la certificación y la acreditación de calidad, cuando tienen a esa directiva en sus filas, que su logro más grande fue que en las elecciones estatales, trabajó como mapache electoral. **(SVC)**

#### **El retraso de la documentación**

Los títulos de los diversos niveles educativos del estado de Puebla, no salen de la SEP por el retraso que existe de parte de las autoridades correspondientes en firmar esos documentos, resulta que el titular de la dependencia, mandó a realizar un facsímil de su firma para solucionar el problema, pero el trabajo todavía no es entregado a la dependencia, por lo tanto no hay avances en la firma de los títulos de los graduados de licenciatura y de diferentes posgrados. Ahora resulta que en sexenios anteriores, los encargados de las políticas educativas firmaban de su puño y letra, hoy el secretario no puede avanzar en esos retrasos, porque el rezago ya tiene seis meses y no hay para cuando se solucione el problema. Mientras tanto, muchos jóvenes ya titulados no tienen su documentación final y no pueden colocarse en los mercados laborales en buenas condiciones. **(SVC)**

#### **Las decepciones**

No cabe duda que las ferias de promoción educativa para las instituciones de educación superior, resultan un verdadero fraude para los alumnos que buscan ingresar en el nivel superior, porque los diversos eventos realizados en semanas anteriores, solamente se dedican a promover escuelas de poca calidad o de marca patito y los jóvenes que asisten se quedan con ideas distorsionadas de la realidad que se vive en Puebla, porque hay que mencionar que, efectivamente, hay universidades de mucha calidad, pero un número importante de instituciones se dedican a "engrosar sus bolsillos" en lugar de fomentar la educación de calidad en los programas que ofrecen. **(SVC)**

#### **Reformarán el 86**

Esta semana la Comisión del Transporte del Congreso del Estado, analizará la reforma al artículo 86 del Código de Procedimientos Penales del Estado de Puebla, que impide a los choferes del transporte público, en caso de provocar la muerte de una persona de manera imprudencial, el poder obtener su libertad bajo fianza.

La reforma implicará algunas obligaciones para los conductores a fin de que conduzcan de manera adecuada, ya que actualmente, aún no siendo responsables del accidente, deben pasar al menos cinco años en prisión.

#### **(FSN)**

#### **La confusión**

El secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas, confundió en el Congreso del Estado sus funciones, ya que habló como representante de la Policía Ministerial, al asegurar que el caso del "niño pastor" no había sido una granada.

Lo malo es que las investigaciones aún no terminan, y estas son realizadas tanto por la Policía Ministerial, como por la propia Procuraduría General de la República, esto generó la molestia de gente del mismo gobierno, pues calentó los ánimos. **(FSN)**

#### **Semana clave**

Se dice que Acción Nacional va a ceder, a cambio de que el Revolucionario Institucional acepte los debates obligatorios entre candidatos, mientras ellos se irán por el gobernador de cuatro años y medio.

Quien fue cuestionado por sus declaraciones es el presidente del PRD, al indicar que habría cuatro años y medio de ingobernabilidad, aunque los especialistas señalan que no debe haber un solo día de ingobernabilidad, ya que para ello están las instituciones. **(FSN)**

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=315>

## **CAMBIO**

### **(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda)**

#### **Los 5 priistas traidores para aprobar la Reforma Electoral**

Antes de que cantara el gallo, **el primer Judas tricolor** alzó la mano para darle su aval a la Reforma Electoral del minigobernador, saltándose las trancas de la línea impuesta por el *profe*, Humberto Moreira. Parece lógico: **Lauro Sánchez López** no tiene por qué poner en riesgo su libertad, así como la de sus colaboradores que lo acompañaron como coordinador de Asesores del gobernador Mario Marín, y brevemente, como director General del desfalcado ISSSTEP. Como en una película de vaqueros, **el diputado pirata** —recordar sus plagios destacados— tiró su pistola, levantó las manos en símbolo de derrota y **anunció vía *twitter* que cómo**

**chingaos no**, por supuesto que avala la propuesta del gobernador Moreno Valle. Astuto, de momento ha salvado el cuello. Así que sumado a su voto ya público, más los 20 de Compromiso por Puebla, al mandatario solamente le hacen falta encontrar a otros siete judas del tricolor para que su iniciativa sea aprobada esta misma semana, antes de terminar el Segundo Periodo Ordinario de Sesiones.

Otros dos traidores están a la mano, facilitos ambos. **Víctor Hugo Islas Hernández**, se sabe, **ha fungido como garganta profunda del morenovallismo** desde el año pasado. Un infiltrado en las siglas del tricolor. Según relató José Juan Espinosa, Islas Hernández entregaba encuestas y documentos de trabajo del *war room* zavalista al entonces candidato Moreno Valle a través de su sobrino, Gerardo Islas Maldonado, coordinador de Relaciones Públicas de Compromiso por Puebla. **Desde entonces, es servil con el presente y crítico del marinismo. El Judas número tres recaerá en Jesús Morales** Flores, pues es público que su primogénito es empleado de la administración en la que funge como director Estatal de Protección Civil. ¿A poco quiere que despidan al muchachito?

La cuenta va en 23 diputados. En las matemáticas legislativas puede sumar los tres votos correspondientes al Partido Verde: Elías Abaid Kuri, Jesús Morales Manzo y Juan Carlos Natale López, con lo que **la cuenta llegaría a 26 votos afirmativos**. ¿Por qué? Pues porque es pública la cercanía y amistad que el gobernador Moreno Valle le profesa a Juan Carlos Natale: fue el único dirigente estatal al que saludó en su discurso de toma de protesta, y por si fuera poco, asistió en gran camaradería al festejo de su cumpleaños en el restaurante Palmira, evento socialité ampliamente publicitado. Total, ninguno de los tres pagará un alto costo político porque salvo Elías Abaid, los otros dos son ilustres desconocidos y éste tiene que quedar bien con su suegro, Antonio Gali Fayad.

**Al morenovallismo solamente le hace falta localizar a otros dos judas al interior del tricolor.** Cabareteras que vendan caro su amor. Y ahí la lista es amplia, de los que podrían entregar su cuerpecito para romper la unidad del PRI en el Congreso. Una ruptura, además, que podría ser traumática dependiendo del personaje.

Una de las claves para entender el regreso a Los Pinos de la mano de Enrique Peña Nieto fue el ejercicio de unidad en los días posteriores al naufragio del 2000. La clase política del tricolor, fundada en el principio de la institucionalidad, evitó fragmentarse en pequeños feudos regionales. La historia registra una única ruptura en la última década de gran calado: la de Elba Esther Gordillo. **Precisamente por un amago de traición legislativa, La Maestra fue expulsada del PRI** cuando quería aprobar el IVA a alimentos y medicinas de la mano de Vicente Fox. No es improbable afirmar que esa expulsión le costó a Roberto Madrazo la Presidencia en el 2006.

**Rafael Moreno Valle anda en búsqueda de otros dos traidores.** Según parecen asumirse ellos mismos, Edgar Salomón Escorza y Zenorina González completarán el cuadro de esquirolas, por lo que de forma inminente **será aprobada la iniciativa del minigobernador de 22 meses**. El dictamen en la Comisión de Gobernación es un trámite puro que contará con el aval de los dos priistas presentes en ella, Víctor Hugo Islas y Jesús Morales Flores, por las razones antes expuestas.

Aunque, ¿quién sabe? En una de esas se trata de una puesta en escena pactada en lo oscurito por Juan Carlos Lastiri y José Luis Márquez, quienes así podrán seguir durmiendo tranquilos pese al peso mortal de sus expedientes. Y en la mascarada cada grupo puso un traidor: Lauro, propiedad de Marín; *Chucho* Morales, propiedad de Melquiades; Edgar Salomón Escorza, patrimonio de Javier López Zavala. Y claro, el oportunista de oportunistas, Víctor Hugo Islas.

Esta última versión confirmaría aquel apotegma de que en política, cuando pasa algo, no pasa nada. Sería un final feliz para proceder a las vacaciones de verano. **El gobernador Moreno Valle obtendría las condiciones deseadas para continuar su proyecto nacional.** El PRI no tendría que rebelarse, y el dúo Lastiri-Márquez en libertad. Ah, y por último, José Juan Espinosa como el loquito de la fiesta. Para variar.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/julio/colum-tiempos-250711.php>

**(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos)**

**¡Los partidos y el gobierno deciden y la gente que se joda!**

En la tan aflojada y estirada propuesta de Reforma Política vuelve a demostrarse que **los tiempos del gobernante y los partidos políticos no son los tiempos de los ciudadanos** ni del estado de Puebla. Los primeros, parecieran llevar prisa en obtener **un suculento trozo de carne**, mientras que los segundos acostumbrados a ese tipo de espectáculos, testifican cómo retraen los colmillos unos y otros.

**Si la medida cupiera entre los hambrientos, pospondrían la iniciativa de Reforma** para el tercer y último periodo ordinario de sesiones del Congreso o, bien, para un periodo extraordinario donde se revisara a fondo lo que se quiere reformar y cómo puede ofrecer mayores beneficios colectivos, sin embargo, cuando el

hambre castiga con rigor las entrañas de los políticos, no existe cabida para el razonamiento.

**¿Quién teniendo apetito feroz puede razonar?** Nadie. El hambre además de ser una necesidad fisiológica es una tragedia que, si bien todavía siguen sufriendo los seres humanos sobre todo de África, no deberían sufrir los partidos políticos ni gobernantes como Rafael Moreno Valle por cierta lógica: Si la Reforma se pospone y se revisa, ninguno de ellos muere. Tranquilos.

Hace unos días "alguien" organizó un foro de consulta a propósito de la Reforma. No le hicieron ni publicidad ni difusión. Transcurrió como se quería: En el anonimato, digamos que **se trató de un show de secrecía más que de un auténtico venero de ideas**. ¿Los lectores supieron del foro ciudadano? Yo, como muchos, tampoco.

**Las mordidas de hoy están centradas en los votos que necesita Moreno Valle** para aprobar su Reforma: 28 sufragios, de menos, cuando tendrían que estarlas en el referéndum o plebiscito que recogiera la voluntad expresa y numérica de los ciudadanos. Pero no, aquí no es así, ¡aquí los partidos y el gobierno deciden y la gente que se joda!

¡Qué si el periodo de 22 meses o 4 años y medio del próximo gobernador! ¡Qué si la redistribución! ¡Qué si el empalme de elecciones locales y federales! ¡Qué si los debates entre candidatos son un retroceso o un avance democrático! **Son los partidos y el gobierno los que deciden en privado estos y toda clase de temas de orden público**, cuando deberían hacerlo a la vista de todos y sin temor.

Iba yo a decir que no lo hacen, porque si lo hicieran mostrarían a los ciudadanos sus miserias y cochupos individuales, mejor, quedémonos con la idea de que **si los diputados locales**, digamos como Víctor Hugo Islas Hernández y la fracción panista, **fueran a su última sesión del segundo periodo ordinario de sesiones con el estómago lleno, otro gallo nos cantara** en los temas de comprensión y beneficio colectivo de La chuleta llamada Reforma.

No faltará quien señale que si la iniciativa morenovallista se pospone habrá perdido el gobernador. No lo creo, si eso llegase a ocurrir, será una gran muestra de tolerancia y madurez de su parte. Yo, igual que algunos, pienso que al final de la jornada **Moreno Valle será el mandatario que más se distinga en la historia política de Puebla**. Si es para bien o mal, es otro cantar.

Lo mismo los partidos políticos. **El hambre es dura**, se sabe, **pero la reputación no es un artículo que se compre en el changarro de la esquina**. Y los nombres de los legisladores paleros, no tenga duda que quedarán grabados en los anales históricos de esta Legislatura para vergüenza o desvergüenza de futuras generaciones. Qué no. ¡Prudencia, señores! ¡Dignidad!

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entradas/2011/julio/colum-entradas-250711.php>

**(La Columna de Juan Columna)**

**"La olvidada Radio Comunitaria en el estado de Puebla"**

Del próximo 3 al 5 de agosto de este 2011, se celebrará el **"Cuarto Congreso Nacional de Comunicación Indígena"**, mismo que tendrá como sede el **Instituto Tecnológico Superior de la Sierra Negra, en Ajalpan**.

La comunicación indígena tiene en la radio comunitaria uno de sus sustentos más significativos. Revisemos sucintamente **su historia, marco jurídico y los figurantes involucrados (Estado, comunidades indígenas y empresarios vinculados al negocio de la radio comunicación) y sus respectivos argumentos**.

**Historia.**

La radio comunitaria en México inicia en la década de los cincuentas parcialmente apoyadas por el gobierno de Adolfo López Mateos (1958-64), **como consecuencia de un movimiento latinoamericano en defensa por el respeto a la autonomía y desarrollo de los pueblos indígenas**.

**Marco jurídico.**

En México existen en la Ley de Comunicaciones dos alternativas para otorgar el servicio de radio comunicación; **la concesión**, la cual está destinada al sector privado con derecho a comercializar tiempo aire. En segundo lugar **el permiso**, con restricciones comerciales y predominantemente asignadas a universidades e instituciones de educación superior. La radio comunitaria entra en la figura del permiso.

**Los Acuerdos de San Andrés** (1996) que incluyen en su contenido temático a la radio comunitaria, aún no se han reflejado en el marco regulatorio, no obstante que ha habido lánguidos avances en el reconocimiento a nivel federal por medio de la **Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas** (2003).

**Figurantes.**

**El Estado Mexicano** a lo largo de medio siglo ha mostrado un discurso a favor de la comunicación de los pueblos indígenas, contrapuesto a la realidad de la misma. Dualidad que apunta ir en aumento, sobre todo en

gobiernos de corte conservador partiendo de 1982.

**Los empresarios de la comunicación** nacional se oponen tajantemente a la radio comunitaria por considerarlas “**competencia desleal**”, sin mirar que ellos, **de jure**, ejercen un duopolio proscrito en la Ley de Competencia Económica pero, **de facto**, aceptados e impulsados por poderes fácticos.

**Los pueblos indígenas**, por su parte, apoyados por grupos de intelectuales, académicos, comunicadores y sociedad civil esgrimen su reclamo histórico de que la radio comunitaria es un instrumento inter étnico de difusión de cultura, educación, lengua y defensa en contra de la aculturación, despojo, dominación, exclusión e inequidad social y económica.

Los pueblos indígenas nacionales y locales tienen el respaldo de la propia **UNESCO, de la Asociación Mundial de la Radio Comunitaria, de la Fundación Internacional Friedrich Ebert, de la Asociación Mexicana de Derecho a la Información y de la Comisión Mexicana de Defensa de los Derechos Humanos**, entre muchas otras.

**Posdata.**

**Si bien el tema de la radio comunitaria y comunicación indígena no parece ser de los temas prioritarios del actual Gobierno Estatal, hay indicios de que el Cuarto Congreso Nacional a celebrarse en Ajalpan pudiera transitar por un resquicio de muchos impedimentos.**

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/julio/colum-juancolumna-250711.php>

**(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca)**

**PRI y PRD, se alistan para el 2012**

**Los partidos Revolucionario Institucional y de la Revolución Democrática tuvieron importantes reuniones en la ciudad de México, con asistencia de un buen número de representantes poblanos, tanto en el Consejo Político Nacional del PRI como en el VIII Pleno Extraordinario del VII Consejo Nacional del PRD.**

Los priistas escucharon a un **Humberto Moreira**, su dirigente nacional, afirmar que en su partido no caben las fracturas ni las autocomplacencias, tampoco las traiciones o deslealtades.

Los priistas poblanos encabezados por el líder de la bancada de ese partido en el Congreso local, **José Luis Márquez** y por el dirigente estatal del PRI, diputado federal, **Juan Carlos Lastiri Quirós**, ambos originarios de Zacatlán, escucharon de su máximo líder que se estudiará el proyecto de Reforma Electoral propuesto por el Ejecutivo estatal para determinar si el PRI se suma a él o no. Pero dio a entender que no se sumará. Esto fue antes de que se iniciara la reunión del Consejo Político Nacional, en una audiencia con los representantes poblanos.

En el informe rendido por la Secretaría de Finanzas del Comité Nacional, al frente de la cual está el priista **Jorge Estefan Chidiac** —originario de Puebla— se dijo que el PRI está ya en números negros, que tiene un adeudo de 40 millones, manejable y que el próximo candidato a la Presidencia de la República podrá iniciar sus trabajos sin problemas económicos en puerta.

**No mendigamos alianza con el PAN: Zambrano**

**En la reunión perredista en la que estuvieron los dirigentes poblanos y los representantes de ese partido ante el Congreso local, el dirigente nacional Jesús Zambrano afirmó categórico que su partido no anda mendigando alianzas con el Partido Acción Nacional.**

Señaló que a la contienda por la Presidencia de la República, el PRD irá sólo con los partidos de izquierda como aliados. Que habrá un solo candidato de la izquierda, pues los dos aspirantes: **Andrés Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard**, sabrán cumplir su palabra y se sumarán al que gane la contienda interna de acuerdo a los métodos que sean acordados. Dijo que no habrá rupturas en el PRD como esperan sus adversarios.

Si en el PRI se presentó un panorama económico halagüeño, en el PRD no fue así. No hubo claridad en las cuentas, hay un déficit superior a los mil millones; se vendió el edificio que ese partido adquirió para sus oficinas en tiempos de doña **Rosario Robles**, en 150 millones de pesos, en sólo 50 millones, es decir, perdió 100 millones y de acuerdo a los grupos contrarios a Nueva Izquierda —que controla la dirigencia nacional y muchas locales— hubo opacidad en el manejo de las finanzas en el ejercicio de 2010.

**La importancia de las formas, en política**

**Dos mujeres, las esposas del Presidente de la República y del gobernador del estado, Margarita Zavala y Martha Erika Alonso, respectivamente, pusieron la muestra a los políticos varones —sobre todo a los panistas— de la importancia de las formas en el ejercicio del poder.**

A raíz del accidente ocurrido en un campo de entrenamiento del Ejército, en Petlalcingo, al sur del estado, en el

que el niño de 11 años, **Oswaldo Zamora Barragán**, pisó una granada que lo tiene grave en el Hospital del Niño Poblano, hubo comentarios de algunos funcionarios que pretendieron deslindar al Ejército del asunto, dando a entender que lo ocurrido al pastorcito mientras cuidaba sus chivos, era un efecto colateral de la lucha contra la delincuencia organizada, como se ha tratado de justificar la muerte de civiles en esa guerra.

El accidente y la postura adoptada por algunos funcionarios públicos provocó enojo y críticas, no sólo entre los habitantes de Petlalcingo, por el rumbo de Acatlán de Osorio, sino en todo el estado, incluyendo esta capital.

Ese enojo, esas críticas, fueron acalladas por la actitud que asumieron las esposas del presidente y del gobernador, al acudir al Hospital del Niño Poblano no sólo para interesarse por su estado de salud, sino para garantizar a los familiares del menor que el lesionado tendría toda la atención necesaria hasta su total recuperación por cuenta de los gobiernos federal y estatal.

Ayer mismo, la Dirección de Comunicación del gobierno estatal informó que el gobernador **Rafael Moreno Valle Rosas**, ratificó a los familiares de Oswaldo, que no deben preocuparse por el gasto que la atención médica origine, ya que todo será cubierto por el gobierno estatal.

Fue la actitud humanitaria mostrada por las señoras Zavala y Alonso, la que ayudó —y mucho— para aminorar la tensión social que se había provocado por declaraciones hechas a la ligera, que mostraban la poca consideración que merecía a algunos el dolor de una familia pobre, marginada, provocado por un accidente donde ni el niño, ni los habitantes del pueblo, eran responsables.

Las *formas* en el ejercicio de la actividad política siempre han sido importantes, más en estos tiempos tan difíciles para todos.

Los políticos siempre habían cuidado esto del trato correcto, amistoso y hasta cordial con la gente, pero a raíz de la llegada al poder de la tecnocracia priista y del panismo, se han perdido. Unos, porque las consideran propias de gobiernos paternalistas y ellos no son paternalistas, sino científicos sociales y económicos, además el gobierno no es beneficencia pública; y otros, porque son muy apegados a la ley, muy honestos y muy eficientes, es decir, superiores. Ya hasta el presidente **Calderón** y el dirigente nacional del PRI, **Moreira**, andan diciendo que los ciudadanos se han alejado de ellos, pero que fueron ellos, los políticos, los primeros que se alejaron de la gente.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/julio/colum-pulso-250711.php>

## **El Sol de Puebla**

**(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona)**

### **Semana de negociaciones**

Las negociaciones para sacar adelante la reforma electoral morenovallista se intensificarán en las próximas horas.

Antes del viernes, plazo fatal que han establecido los diputados de la extinta coalición Compromiso por Puebla para llevar la iniciativa al pleno, los inconformes del PRI, que no son todos pero sí son mayoría, tratarán de modificar la redistribución planteada por el gobernador Rafael Moreno Valle en su documento.

Juan Carlos Lastiri y un grupo importante de priistas entre quienes se encuentran Javier López Zavala creen que con la redistribución que propone el mandatario se estaría aniquilando buena parte de la influencia electoral de la que goza el partido tricolor principalmente en las zonas marginadas del estado.

La iniciativa de reforma electoral no busca disminuir ni aumentar el número de distritos locales, lo que quiere es modificarlos geográficamente, fusionar algunos y crear otros.

Aquellos nuevos distritos quedarían ubicados en las zonas del estado con mayor número de población, como el municipio de Puebla, Cholula, Tehuacán y San Martín Texmelucan, centros poblacionales eminentemente panistas o, si usted prefiere, antipriistas.

Por el contrario, las fusiones se harían en aquellos sitios donde el PRI todavía guarda relativa o destacada influencia.

Coincidencia o no, la modificación de los distritos daría un mayor número de diputaciones locales a políticos emanados de partidos diferentes al PRI, y eso es lo que alegan los tricolores que se oponen a la reforma.

En eso andan, tratando de recomponer la propuesta a su modo.

\*\*\*

Fuera del brevísimo mensaje emitido el sábado ante Lastiri, Zavala, José Luis Márquez y Jorge Estefan Chidiac, Humberto Moreira Valdés ha decidido no intervenir más en la discusión sobre la reforma electoral que se lleva a cabo en Puebla.

El presidente del Comité Ejecutivo Nacional del tricolor no quiere confrontarse con Moreno Valle, a quien lo liga una estrecha y pública relación con la maestra Elba Esther Gordillo.

Aseguran en el CEN que el fin de semana ya hizo lo que tenía que hacer y que dejará cancha libre a la dirigencia estatal y a los legisladores locales para que sean ellos quienes definan el rumbo de esa reforma y asuman las consecuencias.

\*\*\*

Sutilmente, el presidente del Comité Directivo Estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, vetó a Néstor Gordillo Castillo para que se convierta en el relevo de Myriam Arabian al frente de la Secretaría de Desarrollo Social.

Mondragón pidió a Rafael Moreno Valle que quien sustituya a Arabian, ahora que ya se fue de la Sedeso, sea un militante del Partido Acción Nacional.

"La decisión de quien llegue es del gobernador, la respetaremos y la asumiremos, pero me gustaría y deseo que vuelva a ser un panista con experiencia y capacidad y que ponga en alto los valores de Acción Nacional en la administración", dijo ayer ante los reporteros.

"La llegada de alguien ajeno al PAN sería perder espacios al interior del gobierno", remató.

Gordillo Castillo, aun siendo subsecretario de Desarrollo y Enlace Social en la misma Sedeso y uno de los operadores electorales de mayor confianza de Moreno Valle, carece de la militancia panista que reclama Mondragón.

Si Néstor Gordillo no y el propio mandatario dio a conocer hace un par de semanas que el relevo de Arabian saldría de uno de los dos subsecretarios con que cuenta la dependencia, entonces, en la lógica del dirigente partidista, el favorecido tendría que ser Antonio López Espinosa.

Este subsecretario, que despacha en la Subsecretaría de Coordinación y Política Social y que ya ocupó la titularidad de la Sedeso como encargado de despacho, sí es panista.

Eso es lo que opina Mondragón.

Que lo escuche o no el gobernador será otra cosa.

\*\*\*

Quienes en el pasado fueron víctimas de Refugio Rivas Corona en el Colegio de Bachilleres ahora se desquitan a través de las redes sociales.

Este fin de semana circuló vía internet un texto que da cuenta de las tropelías que cometió desde su posición de secretario general del Sutcobp y que además es empleado para destacar su nueva condición, la de, según encabeza el documento, "derrotado".

Entérese:

"El Cuco derrotado.

Dónde quedo el Cuco prepotente, al Cuco que la mayoría de trabajadores le tenían miedo.

Muchos trabajadores casi tuvieron que arrodillarse ante él para conservar su empleo, otros más inteligentes o hipócritas le hicieron creer que estaban con él y lo alabaron en público y hablaban mal de él en privado.

Lo que le está pasando solo es el reflejo de lo que hizo con muchos trabajadores.

¿A cuántos corrió del Colegio?

¿A cuántos les inventó delitos para despedirlos?

¿Cuántos congeló con unas pocas horas?

¿A cuántos no basificó que legalmente tenían derecho?

¿A cuántos cambió de adscripción solo por fastidiar?

¿A cuántos mandó a golpear?

¿A cuántas maestras les pidió favores sexuales?

Eso sin mencionar las transas que hizo con Omar Álvarez Arronte.

Pero todo se acabó, nada más vean su rostro.

De verdad qué pena me da el cuco, pero eso y más se merece por todo el daño que hizo."

El texto va acompañado de una fotografía en la que, efectivamente, se exhibe el semblante de un Refugio Rivas asolado ante la adversidad.

Hasta la próxima.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm>

## **(En Punto)**

### **Aprueban aun reprobando**

El desempeño de los aspirantes poblanos que buscan una plaza como maestros arrojó un promedio de rendimiento de apenas 56.39 por ciento de aciertos en la prueba precalificatoria, y aun así, prácticamente todos pasaron.

Según el informe de resultados del Examen Nacional del Concurso de Plazas Docentes, de 10 mil 757

candidatos que realizaron la prueba en el estado, 10 mil 327 fueron admitidos, no obstante que el promedio de calificación fue inferior a seis.

Es decir, aquello que para cualquier alumno, del nivel que sea, representaría la reprobación automática, para los aspirantes a docentes no lo es.

Puebla se ubicó en el tercer lugar nacional con mayor número de no aceptados, 248, tan solo detrás de Tabasco y Jalisco donde fueron rechazados 404 y 278 aspirantes, respectivamente.

Dentro de todo eso la buena noticia (o la menos mala) es que las entidades que obtuvieron los primeros tres lugares en el examen no quedaron muy lejanas de Puebla.

Los potenciales profesores de Querétaro, Colima y Sonora, quienes ocuparon el primero, segundo y tercer lugar, respectivamente, obtuvieron promedios de 61.18, 59.99 y 59.07 por ciento, en ese orden.

¿Conclusión?

La medianía no es exclusiva del estado, es un asunto nacional.

\*\*\*

También hay buenas noticias en el sector educativo, pues parece que va en serio aquello de mejorar la calidad. María del Carmen Salvatori Bronca, subsecretaria de Educación Superior de la SEP estatal, dijo que esa dependencia tiene "en la mira" a cuando menos 35 planteles de educación superior con pésima calidad en sus procesos académicos e infraestructura.

No sólo eso, la funcionaria agregó que dichas instituciones, si no subsanan sus deficiencias, enfrentarían el riesgo de perder sus Reconocimientos de Validez Oficial de Estudios (RVOE).

Eso sería desastroso no sólo para las escuelas.

Los egresados de planteles sin RVOE pasarían un trago amargo, ya que una institución sin reconocimiento oficial está imposibilitada para registrar títulos ante la Dirección General de Profesiones, y tampoco tiene derecho a solicitar cédulas profesionales.

Con ello serían afectados, principalmente los graduados en Derecho, Medicina, Ingeniería, Enfermería u Odontología, que necesitan forzosamente ese documento para ejercer.

Así, la recomendación de la subsecretaria Salvatori Bronca a los paterfamilias, de investigar la calidad de las escuelas donde pretenden inscribir a sus hijos, no debe echarse en saco roto.

De ello depende la preparación de sus hijos y en la mayoría de los casos, también su futuro.

\*\*\*

Algo está pasando en Puebla en el tema de los secuestros.

Según la Secretaría Ejecutiva del Sistema Nacional de Seguridad Pública, la entidad ya rompió, tan sólo en seis meses, todos los récords anteriores de incidencia de secuestros en años completos.

En efecto, algo irregular sucede.

Y sólo hay de dos sopas.

O la comisión de este delito se ha incrementado de una manera muy elevada, lo que traería consigo una serie de razonamientos encaminados a cuestionar las labores de seguridad pública que se aplican en la entidad, o, en el extremo opuesto, las autoridades encargadas de dar información sobre estos incidentes ahora sí están haciendo su trabajo y reportando lo que ocurre.

Son 31 los plagios reportados del primero de enero al 30 de junio del año en curso, seis más incluso que el Distrito Federal, donde se contabilizaron 25.

La tendencia de secuestros en la entidad es de cinco por mes, en promedio uno cada seis días. En esos seis meses se superaron los indicadores de los tres años que habían registrado más casos dentro del periodo comprendido entre 1997 y 2010: en 1998 un total de 27, en 2009 también 27, y en todo 2010 se contabilizaron 29.

Habrá que preguntar a los que saben qué está ocurriendo, y esperemos que éstos respondan la segunda de las opciones: que lo que pasa es que ahora sí se están denunciando y reportando.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm>

**(Asoleadero/Raúl Zárate)**

### **El juego político de Elba Esther y Moreno Valle en la presidencial**

EL GOBERNADOR HA anticipado la colocación de varias piezas estratégicas en su tapete de juegos y apuestas electorales para el 2012. Tiene a dos favoritos al Senado de la República. Y la ironía de las ironías es que, uno de ellos, el ex priista y ahora panista JAVIER LOZANO ALARCÓN, sería postulado por el PANAL y las fuerzas de izquierda del PRD, PT y quizás Convergencia, para tener posibilidades de victoria.

Y LA PARADOJA de las paradojas, es que el otro, GUILLERMO ARECHIGA SANTAMARIA, (ex priista que ahora es panalista), va que vuela como probable binomio del PRI, el partido que abandonó hace 6 años y al que ahora

regresa ELBA ESTHER GORDILLO, en uno de esos truculentos y exóticos cocteles partidistas (de abjuración y revoltijo ideológica) tan típicos de nuestro tiempo.

RAFAEL MORENO VALLE estaría colocando a dos piezas fundamentales. Una en el PAN y otra en el PRI. Tendría participación, intervención directa e indirecta en las decisiones y fórmulas de todos los partidos contendientes, por esas azarosas y caprichosas, raras y oportunistas mezclas y convergencias que se dan hoy en la política mexicana.

Y LO INVEROSIMIL. El juego inteligente, pragmático y plural de alianzas y coaliciones, de pactos y conciliábulo políticos que está jugando ELBA ESTHER GORDILLO, codo con codo con el Ejecutivo Estatal, lo posicionan en la intersección estratégica de la geometría electoral del año entrante, gane quien gane: ENRIQUE PEÑA NIETO, MARCELO EBRARD O ERNESTO CORDERO.

NO ASÍ, SI triunfa MANUEL LÓPEZ OBRADOR, SANTIAGO CREEL o JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA. Pero vamos por partes para explicar este enredijo que nada tiene de indescifrable.

EN EL CASO del Senado, JAVIER LOZANO ALARCÓN, secretario del Trabajo, ha hecho a un lado sus aspiraciones, reconoció la semana pasada que su capital político no le alcanza en la búsqueda de la candidatura del PAN a la presidencia, convencido que el candidato del presidente FELIPE CALDERÓN es ERNESTO CORDERO, secretario de Hacienda.

LOZANO ALARCÓN ES el poblano más distinguido en el gabinete presidencial. Es abogado destacado, político joven con mucho futuro, aunque su tarea y relación con algunos sindicatos ha sido muy cuestionada al frente de la Secretaría del Trabajo. Su decisión pública debió ser consensada y avalada por el presidente Calderón. Y de obtener el voto mayoritario de los poblanos, sería uno de los hombres claves en la coordinación senatorial de la fracción panista.

LOS VIEJOS PANISTAS doctrinarios, los yunquistas. Los que no quisieran que el Gobernador metiera las manos en el PAN, que han pintado su raya entre gobierno y partido, independientemente de que lo logren, no tendrán empacho alguno en la candidatura de LOZANO ALARCÓN, aunque no dejarán de verlo de soslayo, como a MORENO VALLE, con el velo de ex priista.

SI NO LO CONSIDERAN su correligionario, lo verán como un aliado cercanísimo al presidente FELIPE CALDERÓN. No tendrán argumentos para impugnarlo o rechazarlo. Y obviamente, cuenta con la plena amistad y simpatía política de RAFAEL MORENO VALLE, quien sutilmente le arrebataría una de sus dos candidaturas al Senado a esa ortodoxa, cerrada cofradía que integran JUAN CARLOS MONDROAGÓN, presidente del PAN; ANA TERESA ARANDA, FRANCISCO FRAYLE GARCÍA, EDUARDO RIVERA, presidente municipal, y otros, que juegan al control del PAN y de sus candidaturas.

LO QUE MÁS llama la atención, es que también está en vías de quitarle una de sus dos candidaturas al Senado a los priistas poblanos, GUILLERMO ARECHIGA SANTAMARÍA, que ya anda en campaña desde hace algunas semanas, podría ser el inverosímil candidato del PRI-PANAL al Senado, si se consolida la alianza PEÑA NIETO-ELBA ESTHER. Ya es candidato del PANAL y de MORENO VALLE.

ARECHIGA FUE DIRIGENTE de la Sección 51 del SNTE; ha sido diputado federal y es presidente de la Gran Comisión del Congreso del Estado; desde hace 30 años ha militado en las huestes magisteriales, una de las falanges electorales más formidables del viejo PRI, convertida ahora en el poder fáctico más poderoso del nuevo corporativismo sindical, que regentea y usufructúa financiera y políticamente su líder vitalicia.

AHORA BIEN, SIENDO MORENO VALLE un mandatario albiazul, por sus intensos lazos políticos con ELBA ESTHER y el PANAL, y por las alianzas la maestra con ENRIQUE PEÑA NIETO, se convierte virtual e indirectamente en su aliado, sin tener que comprometerse directamente con el mexiquense.

MORENO VALLE LA jugará con sus colores y con el candidato de FELIPE CALDERÓN a Los Pinos. Y si pierde con ellos, como es probable porque el PAN anda por los suelos, donde lo ha tirado una política errática, forrada de fracasos en la guerra contra el narcotráfico; el gigantesco desempleo y el empobrecimiento de las grandes mayorías, nada malo ni grave pasará, si ELBA ESTHER se encarga de tender los puentes poselectorales entre el nuevo titular del Ejecutivo Federal y el gobernador de Puebla.

QUIENES HABLAN DE que el Ejecutivo Estatal vivirá un grave y riesgoso dilema: jugar con ELBA ESTHER y Peña Nieto, o con Felipe Calderón y Ernesto Cordero, en realidad no tienen toda la razón.

TAMPOCO SI ES MARCELO EBRARD quien coaligue a la alianza izquierda y derecha en la contienda presidencial, porque ELBA ESTHER y MORENO VALLE guardan una estrecha relación con el Jefe de Gobierno. Marcelo lo apoyó en su campaña y llegó hace unas semanas a Puebla para firmar convenios de colaboración con el gobernador poblano.

ES UN JUEGO de todos contra todos. Y en el que todos quisieran aglutinar a todos. ELBA ESTHER no va a arriesgar a su carta personal y corporativa para el 2012. Si las cosas resultan de acuerdo a esta hipótesis, el gobernador está jugando ya sus dos candidaturas al senado. A los priistas les quedaría una sola candidatura. Igual a los panistas.

EL MANDATARIO ESTARÁ apostando al candidato de Calderón, y jugará con MARCELO EBRARD si es candidato del PAN PRD. Y ELBA ESTHER GORDILLO le tiene velas prendidas con PEÑA NIETO. Así es de tornadiza, caprichosa, desideologizada y apostata la política partidista mexicana. Continuamos el lunes venidero Correo [rz.lopez@hotmail.com](mailto:rz.lopez@hotmail.com)  
<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm>

### **(Golpe Bajo/Iván Tirzo)**

#### **En entredicho el actuar de juez Rosalba Zárate**

Revés para la Juez Séptimo de lo Penal, Rosalba Elena Zárate, pone en entredicho el trabajo de las autoridades judiciales en Puebla.

El 21 de marzo de 2011 dictó auto de formal prisión a tres policías ministeriales, uno de ellos Darwin Romero Sánchez, por los delitos de homicidio calificado y abuso de autoridad bajo el proceso 77/2011, en contra de un presunto ladrón de carreteras, Derick Alberto Vela Serrano.

Darwin permaneció cerca de cuatro meses internado en el penal de San Miguel, pero el 13 de julio consiguió su libertad una vez que el Juez Quinto de Distrito del Centro Auxiliar de la Cuarta Región, con residencia en Xalapa, Veracruz, Juan Carlos Ramírez Gómora, con fecha 10 de junio, le concedió un amparo, el número 425/2011.

No sólo eso, Romero Sánchez podría regresar en el transcurso de esta semana a las filas de la Policía Ministerial de la Procuraduría General de Justicia, a ocupar su trabajo, una vez que se lo autorice el director de esa área, José Luis Galán Ruiz.

Con la exoneración de Darwin, es muy probable que los otros dos ministeriales que se encuentran en el reclusorio de San Miguel, acusados por los mismos delitos, Omar Cabrera Morales y José Adrián González Vázquez, sigan la misma estrategia jurídica y obtengan su libertad.

Eso implicaría que la viuda de Derick Alberto, que se quedó con el cuidado de los dos hijos que engendraron, quien ha iniciado un proceso para solicitar el pago de indemnización por el homicidio de su marido, ya no tendría a quién reclamar ese desembolso.

---

El recuento: el 16 de marzo del año en curso, Alberto Vela, Hugo Rico Sánchez, Israel del Río Cobos y José Luis Sánchez Moreno robaron un camión cargado con alambrón en la autopista Puebla, Esperanza.

Tres de ellos fueron capturados por policías federales, uno escapó con la unidad y con la carga a Huejotzingo, donde esperaba al resto.

Derick Alberto fue golpeado por los uniformados federales para que revelara la ubicación del fugado, lo que permitió su detención y la recuperación del camión.

Derick murió a las 14:30 horas en el hospital de la Cruz Roja de la ciudad de Puebla, por un ataque cardíaco, como consecuencia de los brutales golpes.

---

Por ese hecho que causó escándalo, la PGJ detuvo a seis de sus empleados, entre ellos al comandante Arturo Valerio Amador y a los elementos Héctor Hugo Cuapatécatl de Jesús, Darwin Romero Sánchez, Israel Omar Cabrera Morales, Adrián González Vázquez y Jaime Torres Dámazo, uno más se dio a la fuga.

Todos ellos estuvieron a cargo de la custodia de los presuntos ladrones, cuando éstos fueron trasladados a la agencia del Ministerio Público especializada en robo de vehículos.

La necropsia de la muerte de Vela arrojó que los golpes que le provocaron su muerte fueron producidos más 10 horas de su expiración en la Cruz Roja, es decir, que los ministeriales apenas llevaban alrededor de siete horas trabajando, todos habían ingresado alrededor de las 8:00.

Pero además, los tres delincuentes sobrevivientes, que actualmente se encuentran en la cárcel de Tepeaca, señalaron directamente a los policías federales de martirizar a Derick.

Pese a tener todos esos elementos en sus manos, Rosalba Elena Zárate dictó libertad a Arturo Valerio, Héctor Hugo Cuapatécatl y Jaime Torres, y formal prisión a los otros tres.

La consigna era encubrir a los elementos de la Policía Federal, por instrucciones de alguien de la PGJ.

En consecuencia, el Juez Quinto de Distrito determinó "insubsistente" el auto de formal prisión en el caso de Darwin Romero, pero además solicitó a Elena Zárate que aparte de fundar debidamente su competencia, subsane las violaciones formales señaladas en la presente sentencia respecto de los ilícitos que se imputan al indiciado en referencia.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2968.htm>

## Sexenio

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía)

### La Discreta Campaña de Mario Marín

Entre viaje y viaje, el ex gobernador Mario Marín Torres cabildea, opera, da "línea" y se reúne a comer con sus amigos, socios y ex empleados.

En el jardín de su amigo Emilio "El Flaco" Gómez -sito en la calle San Judas Tadeo, casi esquina con calzada Zavaleta- ya se ha sentado en dos ocasiones con la mayoría de los diputados priístas de la LVII Legislatura local. Sobra decir que el ambiente ha sido festivo y platicador.

¿Y qué decir de los temas?

Son nutridos y variados.

Lo mismo se ha hablado de la Reforma Electoral del gobernador Rafael Moreno Valle, que de las ganas que tiene Marín de llegar al Senado.

Sobre este punto hablaron en la segunda comida.

Y no faltó el lambiscón que celebró la puntada con toda clase de elogios.

Y no fue Enrique Marín Torres.

Tampoco Pablo Fernández del Campo.

Fue el mismísimo José Othón Bailleres: el Padre Othón.

Aquél que un día fue el líder del Congreso.

El que mezclaba sus lecturas de la Biblia con el Reglamento Interno de la Cámara de Diputados.

El que se horrorizaba cuando oía la palabra "aborto" o "interrupción del embarazo".

Bailleres, sí.

Ningún otro como él.

Y es que tomó la palabra para ensalzar al ex gobernador.

Y lo llamó "émulo de Benito Juárez", "demócrata empecinado", "prócer de Puebla".

Y vaya que le dio su respaldo para llegar al Senado.

Y así habló: "Cuente conmigo, licenciado, como el más humilde de sus seguidores".

En ese momento, todos, sí, todos, de pie, irrumpieron en aplausos, vítores y porras.

Marín, faltaba más, está en campaña.

**Márquez Cabildea para Blanca.** Últimamente hay priístas que gustan dormir sobre cajas de explosivos.

Uno de estos es José Luis Márquez, líder de la bancada en el Congreso local.

El sábado, Márquez viajó al Consejo Político del PRI al lado de Javier López Zavala y Juan Carlos Lastiri.

La historia ya la conoce usted: le pidieron a Jorge Estefan Chidiac -a quien Humberto Moreira le tiene un gran reconocimiento- que les promoviera un encuentro con el dirigente nacional del PRI.

La respuesta no tardó en llegar.

Y es que Moreira los recibió minutos antes de que se realizara el Consejo en el que fueron aprobadas por unanimidad las finanzas priístas, mismas que fueron saneadas en sólo cuatro meses por Estefan, secretario del ramo del CEN.

Luego de la reunión, Lastiri y Zavala se regresaron a Puebla en la misma camioneta, en tanto que Márquez se reunió con Blanca Alcalá, quien acudió a la sesión del Consejo en representación de Emilio Gamboa, líder de la CNOP.

El tema no podía ser otro: las cuentas públicas de la expresidenta municipal de Puebla.

Y es que Márquez está cabildeando con los coordinadores de las otras bancadas su eventual aprobación.

¿Sabrá Zavala acerca de los buenos oficios que su aliado le está haciendo a su enemiga acérrima?

Márquez fue en el pasado reciente subsecretario de Desarrollo Social y, al igual que Lastiri, Zavala y otros personajes, también tiene cuentas pendientes.

**Mi columna de Ayer.** Juan Carlos Lastiri es un hombre muy valiente o sumamente audaz o peligrosamente irresponsable.

Es, sí, en pocas palabras, un suicida en potencia.

Y es que a pesar de que sabe que las irregularidades detectadas a su paso por la Secretaría de Desarrollo Social superan los mil millones de pesos, cree a pie juntillas que el Comité Ejecutivo Nacional del PRI lo respaldará en su aventura de oponerse a los principales puntos de la Reforma Electoral propuesta por el gobernador Rafael Moreno Valle.

En particular la del gobernador de dieciocho meses.

El dirigente estatal del PRI sabe que está sentado en una bomba forrada con sus siete estados de cuenta, sus

pliegos de observaciones y los más de mil millones de pesos que desaparecieron de las arcas estatales durante el periodo que ocupó la titularidad de la SEDESOC de Puebla.

No obstante, está convencido de que Humberto Moreira, líder nacional del PRI, terminará respaldándolo en sus intenciones y que de paso lo salvará de las mazmorras poblanas.

Este sábado, para ser precisos, envió el mensaje de que el Comité Ejecutivo Nacional del PRI se "solidarizó" con él en el contexto de la difusión de una serie de irregularidades en las que ha incurrido.

Un fragmento del boletín enviado por el PRI poblano, una vez que Lastiri, Javier López Zavala y José Luis Márquez se reunieron con Moreira y Jorge Estefan Chidiac, es elocuente: "Hay inquietud del priismo nacional y revisaremos punto por punto la propuesta que se hace, donde vemos que se lesiona seriamente a la relación que se puede construir en un sistema democrático", afirmó Moreira".

En pocas palabras: en Puebla Lastiri dice una cosa y en México otra.

En Puebla se muestra dialogador y en México intolerante.

En Puebla deja abierta la puerta de la reforma y en México da el portazo.

No podía ser de otra manera.

Es su estilo... si así se le puede llamar.

Lo cierto es que sólo a él le incumbe amarrar a Moreira en el tema poblano si no quiere sufrir las consecuencias. La lectura es clara.

Sobre todo para él que habla muy bien el siciliano.

Quien también está metido hasta el fondo en las negociaciones de la Reforma Electoral y guarda también un doble discurso es Javier López Zavala, ex candidato del PRI a Casa Puebla.

El argumento es uno: si se aprueba el tema del gobernador de dieciocho meses el PAN estará quince años en el poder.

Así lo vende Lastiri.

Ni más, ni menos.

Al término de la reunión con Moreira, Zavala se regresó a Puebla con Lastiri para ajustar la estrategia de boicotear la reforma de Moreno Valle.

Ellos son quienes en realidad dictarán la línea a la mayoría de los diputados.

Y algo tienen en común: los dos duermen en sendos barriles de pólvora en lo que aparece la leyenda: "desfalco en la SEDESOC".

Por cierto: el sábado, a través de su cuenta de Twitter, el diputado marinista Lauro Sánchez fijó una postura, inédita, ante la reforma: "En mi opinión, sí a la Reforma Electoral con las modificaciones que he propuesto y elección de Gobernador para 19 meses 22 días".

\*\*\*La semana pasada, luego de que el quintacolumnista publicó las irregularidades en las que cayó Lastiri en la SEDESOC poblana, Humberto Lepe Lepe, ex representante del PRI ante el IFE y nuevo delegado general del ex partidazo en el Estado de México, le preguntó a nuestro personaje qué pasaba.

-No lo sé -acotó.

-Mira cómo te tratan. Y eso que tú los has buscado un encuentro entre Moreira y Moreno Valle -asentó Lepe.

-Pos sí -dijo aquél.

-Pus qué mal -dijo éste.

\*\*\*Hermanados por la filia zavalista en el pasado reciente, Juan Carlos Lastiri y Humberto Aguilar Coronado se encontraron este viernes en La Ruta de los Vinos de la colonia La Paz.

Un abrazo de amigos, de antiguos cómplices, fue la rúbrica del encuentro.

Y hablaron durante varios minutos.

Y más: se picaron la panza, bromearon, se relajaron y quedaron de seguir hablando.

Como en los viejos tiempos de campaña, cuando ambos se la jugaron por Zavala.

Un tema los acompañó: sí, inevitablemente, el de la Reforma del gobernador.

**El Dilema de Néstor.** Néstor Gordillo está ante un dilema.

Y es que no sabe si buscar, como lo está haciendo, la candidatura del PAN a la diputación federal por el distrito 12 o apretar el acelerador para quedarse al frente de la SEDESOC.

El tic tac no tiene vuelta de regreso.

Por lo pronto es el más viable sucesor de Myriam Arabián.

<http://sexenio.com.mx/columna.php?id=2117>



### **Marín, rumbo al exilio**

En la definición de la estrategia nacional de la campaña de Enrique Peña Nieto para el 2012 ya se formuló la pregunta:

¿Qué hacer con el ex gobernador Mario Marín Torres?

¿Dónde integrarlo?

Aunque no existe una posición concluyente respecto a su papel electoral, en el Comité Ejecutivo Nacional del PRI empieza a cobrar forma la propuesta de que la mejor manera de ayudar será alejándolo del país.

Y es que ante un escenario de guerra sucia -como ya lo evalúa el equipo cercano a Peña Nieto- el ex gobernador poblano no podría aparecer en las boletas electorales, figurar en alguna lista al Senado y tampoco estar en algún presidium con el virtual candidato del PRI a la Presidencia de la República.

Se perfila así un exilio temporal del país.

Y desde ahí esperar los tiempos de una eventual victoria para encontrar acomodo en lo que sería el proyecto de gobierno de Peña Nieto.

Según las evaluaciones, Marín Torres es el político con la peor imagen mediática: Televisa y TV Azteca lo tienen vetado y tienen archivados videos y grabaciones de toda índole.

En radio, prensa y medios digitales enfrenta permanentes señalamientos, lo que lo asemeja a una situación similar a la que vivió Carlos Salinas de Gortari tras el error de diciembre de 1994.

Tan sólo por cada dos búsquedas de Mario Marín en Google, existe una referencia del góber precioso.

Por si fuera poco, en el CEN del PRI existen evidencias sólidas de un voluminoso expediente contra el ex mandatario poblano y su principal equipo de colaboradores que se pueda detonar en plena campaña presidencial.

Además, en el CEN priista se tienen reportes de que la influencia de Marín ha quedado delegada en otros personajes, pues perdió control político de presidentes municipales y diputados federales y locales.

Por supuesto que esta situación implicaría que no iría como candidato al Senado, como parte del control de daños que aplicará de una vez el PRI para blindar a Peña Nieto, sobre todo porque a personajes como Humberto Moreira les queda claro que Felipe Calderón hará todo lo posible, no porque gane Ernesto Cordero, sino por impedir que el tricolor regrese a Los Pinos.

[http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=6788&Itemid=70](http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6788&Itemid=70)

### **(La Tempestad/Valentín Varillas)**

#### **La importancia de ser un López Badillo**

No cabe duda, corren buenos tiempos para los hermanos López Badillo.

La siempre caprichosa diosa que reparte suerte en la política, ha sido atípicamente generosa con este par, lo que les ha permitido mantenerse a salvo en estos turbulentos tiempos de cambio que vive nuestro estado.

Es necesario recordar, antes de entrar en detalles, que los López Badillo llevan el marinismo tatuado al cuerpo.

Adolfo, recién nombrado el viernes como titular de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, llegó al cargo con la bendición directa del gobernador Rafael Moreno Valle y de los principales actores políticos de importancia en Puebla.

En un momento como el actual, en donde el mandatario intenta controlar poderes, partidos, medios y hasta conciencias, resulta imposible pensar en la posibilidad de que el nuevo ombudsman no estuviera dentro de su esfera de control.

Fue palomeado y la línea llegó directa, clara, irrefutable e indiscutible al siempre independiente legislativo local. Lo curioso de este caso es que una película similar la vivió ya Adolfo López Badillo en el 2008, cuando intentaba llegar al cargo que hoy ocupa y no pudo por una restricción de edad.

En ese tiempo, llegó igualmente bendito por el gobernador en turno, Mario Marín, al que le profesaba una adoración casi enfermiza y quien movió cielo, mar y tierra para imponerlo como el mandamás de la defensa de los derechos humanos en el estado.

Inclusive, se pensó en imponer una modificación legal que le permitiera llegar a la CEDH a pesar de no tener los 35 años requeridos, plan que se abortó al analizar el mensaje de dependencia que se daría a la opinión pública, en un momento en donde seguía fresco en la memoria colectiva el escándalo Lydia Cacho.

Sin embargo, a pesar de que no pudo llegar al cargo en ese año, Marín le tendió en su momento una cama igual de tersa que la que hoy le tiende Moreno Valle.

El hermano de Adolfo, Ángel López Badillo, es un caso todavía peor de metamorfosis política para beneficio personal.

Para nadie es un secreto la cercanía que tiene este personaje con Mario Montero Serrano.

Fue su auxiliar legislativo cuando Montero era diputado local, después colaboró con él en la Segob como su Secretario Particular y más adelante se convirtió en Director de Enlace Institucional de la dependencia.

Desde ahí empujó el proyecto político de su jefe y mentor a través del manejo electoral de las famosas jornadas de atención ciudadana.

Cuando Montero hizo la presentación oficial de su equipo de campaña, López Badillo no podía quedar fuera.

Fue nombrado como coordinador de programas especiales, un cargo que, si bien ambiguo en el papel, en el día a día de la campaña fue de mucha cercanía e influencia con el candidato.

Así fue como Ángel se dedicó, en cuerpo y alma, a intentar que el proyecto marinista se perpetuara en Puebla a través de sus abanderados, Zavala y Montero.

La lógica más elemental nos indicaría que el futuro de López Badillo en la política local, por lo menos los próximos seis años, sería de auténtica catástrofe.

No fue así.

En otra de las decisiones increíbles del actual régimen, Ángel López Badillo llegó a ocupar la Dirección Jurídica de la Secretaría de Desarrollo Social estatal, con Myriam Arabián.

Si bien su permanencia en la dependencia está supeditada a los inminentes cambios que se darán en los próximos días, fuentes bien informadas comentan que su futuro en el gabinete de Rafael Moreno Valle podría estar junto a Patricia Leal, Secretaria de la Contraloría.

Sí, la instancia encargada de ajustar cuentas con el marinismo, al que López Badillo siempre perteneció.

Increíble.

Mientras, más de 2 mil burócratas despedidos por "marinistas" y representantes de cientos de empresas vetadas por el morenovallismo, no tienen más remedio que vomitar.

[http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=6795&Itemid=71](http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6795&Itemid=71)

### **(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco)**

#### **Alcalá, Dóger y Zavala, punteros al Senado**

A poco menos de un año de que se verifiquen las elecciones federales en las que se elegirán –además de Presidente y Diputados- Senadores de la República, al momento actual, los ex Presidentes Municipales de la capital poblana, Blanca Alcalá y Enrique Dóger, se encuentran a la cabeza de las preferencias ciudadanas, muy por encima de otros 7 aspirantes de varios partidos y quienes han mencionado de una u otra manera su intención de contender en tal proceso.

Esto es lo que nos demostró la Encuesta de Posicionamiento de Precandidatos Poblanos al Senado, que hemos levantado en el BEAP con cierre al 15 de julio pasado a una muestra representativa de poblanos del entorno capitalino.

Es el primer ejercicio que realizamos sobre el tema (de este proceso, pues) y aclaramos que:

a) Es un ejercicio demoscópico faltando un año para la elección, por lo que de ninguna manera es un pronóstico, es simplemente el posicionamiento de los personajes al momento del levantamiento de la Encuesta.

b) Incluimos a políticos que han expresado su intención de contender o bien han sido mencionados por los medios. Probablemente alguno de ellos no participe finalmente. O bien, falte alguno que probablemente sí contendría (de cualquier partido). Por ello, el Ranking es de los mencionados hasta el momento.

c) Es una Encuesta Municipal, no Estatal. Probablemente las preferencias cambien si el levantamiento abarca todo el Estado. Pero también haremos ese ejercicio próximamente y compararemos resultados.

Como siempre, también preciso algunas explicaciones metodológicas. Se realiza una serie de preguntas que parte del conocimiento real del encuestado por los personajes mencionados. La primera pregunta es para saber si conocen realmente al político. Si el encuestado responde afirmativamente, entonces se le pregunta sobre la imagen que tiene del personaje (si le inspira confianza o desconfianza). Finalmente se le pregunta si votaría por él si fuera candidato de su partido en la elección para Senadores de Puebla.

Creemos que así podemos ubicar realmente el posicionamiento de los aspirantes, por el momento. Aún no hay campañas ni candidatos definitivos. También es justo mencionar que la votación también pueda verse influida por quienes sean candidatos a la Presidencia, que a veces "arrastran" positiva o negativamente a los candidatos al Senado o a las Diputaciones.

Bueno, en la primera pregunta el Ranking quedó de la siguiente manera:

En primer lugar están la ex Alcaldesa Blanca Alcalá y el ex Gobernador Mario Marín, a quienes conoce el 93.7 % de los ciudadanos. Les sigue Javier López Zavala, con 84.5 % de conocimiento. Enrique Dóger 82.2 %. A Pablo Rodríguez Regordosa lo conoce el 33.2 % de la población. A Myriam Arabián el 20.9 %. A Javier Lozano el 16.8 %. A Juan Carlos Natale el 15.2 % y a Guillermo Aréchiga lo conoce solo un 13.3 % de los ciudadanos.

Como ya explicamos, la siguiente pregunta solo se hace a los que dijeron sí conocer al personaje, por lo que

sus porcentajes reales de nivel de confianza que inspiran son:

Blanca Alcalá está en primer sitio, pues inspira confianza en el 40.9 % de los ciudadanos. Le sigue Enrique Dóger con 32 %. Javier López Zavala 25.6 %. Mario Marín en 18.1 %. Pablo Rodríguez Regordosa en 11.1 %. Myriam Arabián en el 10.2 %. Javier Lozano en el 7.9 %. Juan Carlos Natale en 6.4 % y Guillermo Aréchiga solo en un 3.3 %.

El lector acucioso puede consultar las gráficas respectivas de porcentajes relativos y reales de confianza y desconfianza de cada uno de los políticos de la lista.

Después preguntamos si el encuestado votaría por el personaje mencionado. Los lugares quedaron así:

En primer lugar está Blanca Alcalá, por quien sí votaría un 36.2 % real de los ciudadanos. Por Enrique Dóger votaría el 31.5 %. Por Javier López Zavala un 22.7 %. Por Mario Marín un 18.1 %. Por Pablo Rodríguez el 11 %. Por Myriam Arabián un 10.1 %. Por Javier Lozano un 6.6 %. Por Juan Carlos Natale el 6 %. Y por Guillermo Aréchiga Santamaría votaría solo el 3.6 % de los ciudadanos.

Usted puede observar las gráficas con los porcentajes relativos y reales de intención de voto de cada aspirante. Después, como siempre, también preguntamos de otra manera la intención de voto hacia los personajes mencionados: "De la anterior lista, usted ¿Por cuál de ellos definitivamente sí votaría para Senador?", es decir, queremos que el encuestado discrimine entre todos los personajes. El posicionamiento quedó así:

Por Blanca Alcalá sí votaría el 23.9 %. Por Enrique Dóger un 20.1 %. Por Ninguno el 17.8 %. Por Javier López Zavala el 11.2 %. Por Mario Marín un 7.6 % igual que por Pablo Rodríguez R. 4.1 % no supo contestar. Por Myriam Arabián 2.5 %. Por Javier Lozano Alarcón 2.3 %. Por Juan Carlos Natale 1.5 % y por Guillermo Aréchiga 0.8 %. Finalmente, también como siempre, preguntamos la intención de voto por partido en la elección de Senadores. Al momento del levantamiento de la encuesta, en Puebla capital, un 37.3 % dijo que por el PAN. Un 28.1 % sufragaría por el PRI. El 3.1 % por el PRD. Un 1.8 % por el PT. 0.8 % lo haría por el Partido Verde Ecologista y un 0.5 % por Convergencia. 11.5 % no sabe aún. 11.5 % dijo que por Ninguno. Otro 3.1 % dice que depende del candidato. 1.3 % dice que anularía su voto y 1 % no contestó.

### CONCLUSIONES:

1. Al momento actual, los aspirantes priístas están mejor posicionados que los panistas y de los otros partidos. Ocurre algo similar que con los precandidatos a la Presidencia de la República: Aunque el PAN tiene mejores preferencias como partido, el PRI tiene a los precandidatos mejor posicionados.
2. Habrá que ver si los ciudadanos deciden su voto más por el candidato que por el partido o viceversa. La experiencia en las últimas elecciones es que la mayoría de personas votan más por el candidato.
3. Como en otras encuestas, no es lo mismo ser el más conocido que el que mejor imagen o intención de voto tiene. En esta ocasión es el caso de Mario Marín o incluso Javier López Zavala.
4. Los aspirantes que se han mencionado hasta el momento del PAN, están muy atrás en las preferencias ciudadanas, en comparación con los priístas. Pero falta un año para la elección y este ranking para nada es definitivo.
5. ¿Cómo votarán los poblanos una vez que se conozcan los candidatos de cada partido... y los candidatos presidenciales? ¿Votarán por el mismo partido para todos los cargos disputados o diferenciarán su voto? ¿Se mantendrán estas tendencias? ¿Las campañas las modificarán?
6. Poco a poco iremos respondiendo esas preguntas. Por lo pronto, este es el Ranking de inicio de partida.

[http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=6796&Itemid=72](http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6796&Itemid=72)



### (La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz)

#### Prueba de fuego para diputados del PRI, la reforma política de RMVR

\* **Jesús Morales y Víctor Hugo Islas tendrán que demostrar este lunes su lealtad**

\* **Otros que también estarán a prueba son los tres diputados del PVEM**

En la **sesión de la Comisión de Gobernación, Justicia y Puntos Constitucionales**, programada para este lunes, **se verá si los diputados de la bancada del PRI votarán en bloque las iniciativas de reforma política del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas** o si, como se prevé, **habrá escisiones que le garantizarán al Ejecutivo estatal los 28 votos que requiere** para modificar la Constitución Política del estado.

**Los primeros en pasar la prueba del ácido** serán los dos diputados priístas que integran la Comisión de Gobernación, **Jesús Morales Flores y Adrián Víctor Hugo Islas Hernández**, quienes **tendrán que solicitar que la discusión y aprobación de los dictámenes de las iniciativas de reformas a la**

**Constitución y al Código Electoral del estado se posponga unos días**, pues ambos documentos aún están siendo analizados por el Comité Ejecutivo Nacional de su partido.

En las reuniones que este sábado encabezó el líder nacional del PRI, **Humberto Moreira Valdés**, con el dirigente estatal del partido, **Juan Carlos Lastiri Quirós**, y el coordinador de los legisladores priístas en el Congreso local, **José Luis Márquez Martínez** —y en las que también participaron **Javier López Zavala** y **Jorge Estefan Chidiac**—, se dijo que **el análisis del CEN sobre la reforma política de Puebla estaría listo para el martes.**

**De ahí la recomendación a los legisladores priístas miembros de la Comisión de Gobernación de posponer la elaboración del dictamen**, hasta que el CEN se reúna con ellos y los otros 14 diputados de la fracción del PRI en el Congreso local.

La gran duda es: **¿acatarán la recomendación o se irán por la libre?**

\*\*\*

Aunque el senador **Arturo Escobar y Vega**, secretario de Elecciones del PVEM, **ya comprometió hace unos días el voto de sus tres diputados locales** a favor de las iniciativas de reforma política del gobernador **Rafael Moreno Valle**, **podría ocurrir que uno o dos de ellos obren en contrario**, aprovechando que la votación será secreta.

Y es que **algunos actores políticos del PRI quieren aprovechar la influencia que no hace mucho tenían sobre dos de ellos** —el ex priísta y ex alcalde Tepexi, **José Venancio Ojeda Hoyos**, y el ex perredista **Jesús Ricardo Morales Manzo**— **para convencerlos de ir en bloque**, en aras de negociar mejores condiciones y prebendas para sus respectivas bancadas.

Así las cosas, **de los tres votos comprometidos por el senador Arturo Escobar, el único que hasta el momento está cien por ciento firme** a favor de la reforma morenovallista **es el de Elías Abaid Kuri**, yerno del secretario de Infraestructura del gobierno del estado, **Antonio Gali Fayad.**

#### **EN CORTO**

**Una cuestión que no está del todo clara** en la reforma propuesta por el gobernador al Código de Instituciones y Procesos Electorales **es cómo se desarrollarán las campañas políticas en las juntas auxiliares** o, mejor dicho, **cómo se evitará que los partidos no contaminen estos procesos**, ahora que se empatan con las elecciones federales y estatales, y sean organizados por el Instituto Electoral del Estado.

**La iniciativa morenovallista plantea que los comicios en las juntas auxiliares se hagan concurrentes con las elecciones federales y estatales en julio de 2018**, y que el Consejo General del IEE sea quien se encargue de aprobar las bases y organizar tales plebiscitos, pero **es totalmente omisa en cuanto a las facultades con que dotaría al Instituto para impedir que partidos y candidatos se involucren e influyan en estos procesos.**

Por tal razón, **algunos expertos en el tema opinan que los plebiscitos en las juntas auxiliares no debían ser materia del Código Electoral**, sino de la Ley de Participación Ciudadana.

\*\*\*

**Un dato que no puede pasar inadvertido** para los observadores políticos es **la presencia de la ex alcaldesa de Puebla Blanca Alcalá Ruiz en el presidium de la IV Sesión Ordinaria del Consejo Político Nacional del PRI**, acto al cual acudió con la representación del líder nacional de la CNOP, **Emilio Gamboa Patrón.**

**Alcalá compartió el estrado** del Auditorio Plutarco Elías Calles con figuras como el senador **Manlio Fabio Beltrones Rivera**, el diputado **Francisco Rojas Gutiérrez**; el secretario técnico del Consejo **Manuel Aguilera Gómez**; y los representantes de los sectores Obrero, **Joaquín Gamboa Pascoe**, y Agrario **Cruz López Aguilar**; así como con el presidente y la secretaria general del CEN del PRI, **Humberto Moreira Valdés y Cristina Díaz Salazar.**

\*\*\*

Simón dice:

“Más traiciones se cometen por debilidad que por un propósito firme de hacer traición.”

François de la Rochefoucauld (1613-1680) Escritor francés.

<http://e-consulta.com/blogs/corte/>

**(Sin Límites/Raúl Torres Salmerón)**

#### **Los inventos sexenales**

Alfredo Toxqui fue el último gobernador que se preocupó por crear una clase política poblana. Una generación de políticos que continuaron vigentes al paso del tiempo como: Guillermo Pacheco Pulido, Marco Antonio Rojas Flores, Carlos Palafox Vázquez, Melquiades y Jesús Morales Flores, Miguel Quirós Pérez y otros.

Después del Dr. Toxqui empezó la necesidad de crear nuevas generaciones de políticos, pero Guillermo Jiménez Morales no pudo hacerlo. Nadie de esa época a la fecha ha brillado y ello provocó la aparición de los "inventos sexenales".

Del grupo jimenista brillaron como nadie Raúl Castillo Ramírez y Gabriel Reyes Cardoso, pero hasta ahí.

Mariano Piña Olaya impulsó a Carlos Grajales Salas, radiodifusor, lo hizo diputado federal, Senador de la República y ahí quedó. Piña presumía que hizo con Grajales lo que no pudo hacer su padre: que se levantara temprano, que trabajara y además lo hizo licenciado. Otro invento fue el asesor Alberto Jiménez Morales.

Manuel Bartlett Díaz impulsó a otra camada que no cuajó: Ignacio Mier Velasco, Bernardo Díaz Solís, Julio César Bouchot, Eduardo Vázquez Valdez, entre otros.

De las que hechuras del ex secretario de gobernación, siguen en la escena política. Jorge Estefan Chidiac ha destacado dos veces como diputado federal, subsecretario de la Contraloría, delegado del IMSS, titular de Sedesol estatal. Ahora es secretario de Finanzas del PRI nacional y en su futuro podría nada menos que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público.

De lo vigente y con un gran cargo José Antonio Gali Fayad, actual secretario de Infraestructura. Se quedaron a mitad del camino José Luis Flores Hernández y Luis Antonio Godina Herrera.

Melquiades Morales Flores tuvo un invento sexenal, Víctor Manuel Giorgana Jiménez, quien se desempeñó como secretario particular y presidente de la Gran Comisión del Congreso del estado.

Otro invento, fue Rafael Moreno Valle Rosas, pero luego de cambiar de partido y de varias alianzas, gobierna ahora el estado de Puebla.

Mario Marín tuvo varios: Javier López Zavala, Valentín Meneses, le dio nuevos aires a Mario Montero Serrano, todos ellos al parecer sin futuro político visible y menos estando el PRI fuera del gobierno del estado.

Actualmente Moreno Valle prepara sus cuadros. Fernando Manzanilla parece ser el invento sexenal. Sólo el tiempo nos dirá si se consolida.

Del resto de funcionarios no parecen despegar y menos si son "fuereños".

De los citados y de los que faltaron algunos perviven, otros son rescatables, los más pareciera que fueron creados por el mismo doctor Victor Frankenstein, de la famosa novela de Mary Shelley.

En fin, como escribió Eugenio Montejo (Venezuela, 1938) en su poesía "Al fin de todo":

Y al fin de todo, si algún fin existe,  
no quedarán palabras, son inventos  
del hombre iluso que inventó la tierra;  
ni tierra alguna, que  
fue invento del cosmos  
tras expandirse los  
cúmulos del magma.  
No quedará nada de  
nadie ni de nada  
sino el tiempo tras sí  
mismo dando vueltas;  
el tiempo solo, invento de un invento,  
que fue inventado también  
por otro invento,  
que fue inventado también  
por otro invento,

[http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=13499:los-inventos-sexenales&Itemid=333](http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13499:los-inventos-sexenales&Itemid=333)



### (Manola Álvarez Sepúlveda)

#### Otra Intervención política del Clero

El controvertido cardenal Juan Sandoval Íñiguez (el que acusó a los ministros de la Corte de haber sido "maiceados" y solicitó no votar por el PRD, etcétera), en el 2006 tuvo la ocurrencia de pedir ayuda a Washington para frenar el avance de Andrés Manuel López Obrador. Así se lee en el cable 06VATICAN61 de Wikileaks, redactado por la embajada de Estados Unidos en el Vaticano.

Según la misma fuente, el prelado se reunió en Roma el 28 de marzo de 2006 con Francis Rooney, embajador

del gobierno estadounidense en el Vaticano. En esta ocasión el cardenal Sandoval le dijo al diplomático norteamericano que el avance de la izquierda en Latinoamérica representaba una "tendencia peligrosa", y además señaló que aumentaba el poder de Fidel Castro, Hugo Chávez, Evo Morales, Néstor Kirchner, Michelle Bachelet y López Obrador.

En el mismo cable se menciona que el prelado preguntó si el presidente George W. Bush podría ayudar, ya que los cardenales sentían que los pobres de Latinoamérica no entienden los beneficios potenciales que les puede traer el mercado libre, por lo que era apremiante que se firmaran tratados de libre comercio con Estados Unidos.

Como se desprende del cable citado, Sandoval nunca se refiere a cuestiones religiosas que se encuentren en peligro; sólo esgrime razones políticas y económicas para tratar de frenar la importancia electoral del "Peje".

Esta posición del Clero político se ha manifestado constantemente durante la historia de nuestra patria, desde la Independencia hasta nuestros días. Por ello, al reunirse el Congreso Constituyente en Querétaro a fines de 1916, los representantes del pueblo conscientes de la labor antipatriótica que había venido realizando, incluyeron en la Carta Magna artículos tendientes a hacer desaparecer su injerencia en los asuntos políticos y económicos de México. Como reacción, una vez promulgada la Constitución, empezaron a realizar propaganda fuera de México y trataron de involucrar a los católicos norteamericanos que, aunque no comulgaban con sus conceptos religiosos, tenían una predisposición contra cualquier régimen que mantuviera el artículo 27, preñado de amenazas para los capitalistas estadounidenses. Estos católicos en unión de eclesiásticos mexicanos poseían la mayor parte de las acciones de la industria petrolera del país y en el momento en que el Congreso reglamentara el mencionado precepto y lo pusiera en práctica, iban a sufrir considerables perjuicios económicos, ya que la fracción II del mencionado artículo 27 prohibía a las iglesias adquirir, poseer o administrar bienes raíces o capitales impuestos sobre ellos.

Una etapa representativa de la intervención de la Iglesia católica en la política nacional, fue la que se dio durante el gobierno del general Calles.

El episcopado mexicano publicó la pastoral en la que desconocía la Constitución de 1917 y llamaban a sus feligreses a combatirla (El Universal, febrero de 1916 y agosto de 1926), y otra dada a conocer en el mismo periódico el 25 de julio de 1926, suspendiendo los cultos católicos en toda la República, con la obvia intención de lograr el descontento y sublevación de sus feligreses.

Al no obtener el éxito deseado, pues la mayor parte de los mexicanos somos partidarios de mantener a las iglesias y al Estado por caminos diversos, el Clero continuó intrigando en el extranjero con la intención de derribar al gobierno. También consideró que el Clero católico norteamericano era tan influyente y poderoso que podría lograr que el gobierno norteamericano interviniera. Para ello acudieron a los cardenales James A. Flaherty, ex caballero de Colón en Filadelfia, Mundelein de Chicago y Hayes de Nueva York, para que ellos elaboraran una protesta ante el Departamento de Estado porque se negaba a retirar el reconocimiento al gobierno mexicano a pesar de su inminente "rusianización", ya que la filosofía "soviet" dominaba a los poderes militares de México. Consideraron asimismo que se trataba de un gobierno militar comunista.

La propaganda contra México realizada por el clero en los Estados Unidos, tuvo como punto principal el pretendido comunismo y así se presentó al gobierno mexicano como propagador del bolcheviquismo en el Nuevo Mundo, opresor del catolicismo y encargado de sovieterizar a la América Central y a la del Sur. El 25 de noviembre de 1926, durante la misa que ofició en Washington el obispo W. Haffey, dijo que la realidad en México era una lucha entre el ideal bolcheviquista y el ideal americano. Como se puede ver la acción de Sandoval, es la misma determinación para operar políticamente a niveles que trascienden las fronteras nacionales para fijar y defender sus posturas e intereses relacionados con los asuntos terrenales. Es uno más de sus intentos por involucrar a un gobierno extranjero en asuntos que corresponden exclusivamente a la voluntad y decisión de los mexicanos, Y es una invitación para violar una vez más la soberanía nacional.

El conocimiento del origen del estado laico en el que nos desenvolvemos evitaría posturas como las de los diputados poblanos que pretenden inscribir con letras de oro el nombre de un beato y obispo en los muros del Congreso del Estado. Y opiniones como la del arzobispo de Puebla que considera que "No pasa nada", viola la Constitución y eso parece no importarle a nadie. Le sugiero al arzobispo que se lleve el busto de Benito Juárez, que parece que no quieren en casa Aguayo, y que le haga un nicho en la Catedral; total, "no pasa nada".

También resultan fuera de lugar opiniones como la de Pedro Ángel Palou, que puso un twiter diciéndole a Mario Riestra, que ya no se puede hablar de Palafox y Mendoza, porque se les acusa de alterar el Estado laico. No se confunda ex rector de la UDLAP, el derecho a profesar cualquier creencia religiosa está garantizado por la Constitución, así como el derecho de libre expresión, pero eso es muy diferente a no respetar lo establecido en nuestra Carta Magna. Aunque los gobiernos de derecha han manifestado su interés en que estas conductas permanezcan impunes, para desgaste y descrédito de sus administraciones.

\*Documentos y mayor información en Espionaje y Contraespionaje en México, de mi autoría publicado por la

BUAP.

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=15504:otra-intervención-política-del-clero\\*&Itemid=137](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15504:otra-intervención-política-del-clero*&Itemid=137)

**(Pablo Fernández del Campo)**

### **Fortalecer la vida democrática de Puebla**

Si bien todos los ciudadanos somos testigos de la realidad en que vivimos, donde las oportunidades de crecimiento y desarrollo profesional, la mejora salarial, los servicios de salud y educación de calidad, así como el incremento del poder adquisitivo de las familias poblanas se vuelve cada vez más complejo de lograr, es cierto que como representantes sociales y de causas legítimas, nos toca impulsar las propuestas que coadyuvan a su progreso.

Es responsabilidad –de actores políticos, miembros de algún gremio o líderes sociales- no sólo proponer diversos proyectos y reformas a las leyes que nos rigen, sino una vez puestas sobre la mesa analizar y evaluar los pros y contras de las distintas opiniones y puntos de vista para que finalmente se unifiquen criterios de acuerdo al beneficio reflejado en la sociedad.

A final de cuentas se trata de que las decisiones que se tomen, a la hora de votar a favor o en contra de las distintas propuestas para la reforma electoral del gobierno de estado –por ejemplo- sean tomadas en cuenta, revisadas y por qué no, lleguemos al consenso con otros grupos políticos y sociales.

En el Partido Revolucionario Institucional (PRI) no estamos cerrados a la crítica constructiva, a múltiples opiniones que nutran un mismo tópico y sobre todo que tengan como objetivo satisfacer las necesidades de los distintos sectores de la población.

Por ejemplo se revisará al interior del tricolor la propuesta del Ejecutivo estatal de homologar las elecciones locales con las federales en 2018, a través de un gobernador de 22 meses de mandato más, con base a los análisis jurídicos correspondientes que demuestren la conveniencia o no de este punto.

Respecto al fortalecimiento del Instituto Electoral del Estado (IEE), la revisión de los tiempos de campaña y de las políticas de financiamiento a partidos, son puntos en los que el PRI y las autoridades del gobierno del estado coincidimos para proponer mejoras, implementar medidas y prescindir de algunas otras.

Y por mencionar otro punto que contendrá la próxima reforma electoral, los miembros de la bancada priísta demandamos la realización de diversos estudios demográficos, culturales y étnicos para llevar a cabo el proceso de redistribución que consideramos necesaria para mantener actualizado tanto el padrón como los mapas electorales.

Lo más importante ahora es la etapa de presentar propuestas viables, reales y en armonía con las necesidades y el sentir ciudadano, esa es la bandera por la que siempre se ha conducido el Revolucionario Institucional y esa es el camino por el que seguiremos marchando, nuestras causas y nuestros proyectos son legítimos por que encabezan las causas de las mayorías y sobre todo de las mayorías más desprotegidas.

Y en el caso de la reforma electoral, el camino es claro desde el inicio, la reforma tiene que servir para fortalecer sobre todo la vida democrática y justa del estado de Puebla, para dejar bien asentadas las reglas de competencia y para fortalecer al árbitro de las contiendas, y en sentido la opiniones de todos en el PRI se escuchan y son bienvenidas.

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=15487:fortalecer-la-vida-democrática-de-puebla&Itemid=137](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15487:fortalecer-la-vida-democrática-de-puebla&Itemid=137)

**(Garganta Profunda/Arturo Luna)**

### **Corre, José Juan, Corre (La PGJ contra el Niño Naranja)**

Bastantes razones tiene el hiperactivo **diputado local** y **dirigente estatal del Partido Convergencia, José Juan Espinosa Torres**, para **preocuparse**.

Y es que la **Procuraduría General de Justicia** y por tanto su titular, **Víctor Carrancá Bourget**, tienen órdenes directas y expresas de ir por el **"enemigo público"** número 1 del **morenovallismo**.

En efecto: al mejor conocido como **"Niño Naranja"** se le ha abierto una **averiguación previa**, la número **187/2011/ANTIC**.

Y ni más ni menos que en la **Dirección General para la Atención de los Delitos Relacionados con Servidores Públicos de la PGJ**.

¿La razón?

**El manejo de las prerrogativas recibidas por Convergencia del 2009 al 2011.**

Hace unos días, en concreto el pasado **19 de julio**, a la oficina del **director general del Instituto Electoral**

del Estado (IEE) llegó una **petición** singular.

La agente del Ministerio Público **Ana Ortiz Rodríguez** le solicitó oficialmente un **informe "detallado"** del presupuesto que le fue asignado a **José Juan Espinosa** en su calidad de dirigente estatal de ese partido, con el fin de continuar integrando la citada averiguación previa.

El informe, señaló la funcionaria, debía ser remitido **"a la brevedad posible"**.

Es decir: el tema es serio.

Y algo más: **urge**.

¿Quién quiere ver a **José Juan** tras las rejas?

¿Quién está a la espera de que se le termine el **fuero** del que goza como **diputado**?

Porque ahora sí algo es claro: **van por él**.

**Y van con todo**.

Ya no es rumor ni mera especulación.

Hete aquí el **oficio** que lo prueba:

PROCURADURIA GENERAL DE JUSTICIA DEL ESTADO DE PUEBLA

DIRECCIÓN GENERAL PARA LA ATENCIÓN DE LOS  
DELITOS RELACIONADOS CON SERVIDORES PUBLICOS  
OFICINA: MESA CUARTA  
AV. PREVIA: 187/2011/ANTIC  
NUMERO DE OFICIO: 19 /2011  
ASUNTO: EL QUE SE INDICA

C. DIRECTOR GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL  
DEL ESTADO DE PUEBLA  
Dom: Boulevard Atlixco número 2103 Primer piso,  
Colonia Belisario Domínguez, CP. 72180, Puebla  
Estado de Puebla

P R E S E N T E

POR MEDIO DEL PRESENTE, Y CON FUNDAMENTO EN LO  
DISPUESTO POR LOS ARTÍCULOS 21 DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE  
LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, 50 FRACCIÓN I INCISO A), 51,  
73, 83, Y 108 DEL CÓDIGO DE PROCEDIMIENTOS EN MATERIA DE  
DEFENSA SOCIAL PARA EL ESTADO DE PUEBLA, MUY RESPETUOSAMENTE  
SOLICITO A USTED, SE SIRVA GIRAR SU APRECIABLES ORDENES A QUIEN  
CORRESPONDA A FIN DE QUE SE RINDA A ESTA REPRESENTACION SOCIAL UN  
INFORME DETALLADO DE EL PRESUPUESTO QUE LE FUERA ASIGNADO AL  
PARTIDO POLITICO "CONVERGENCIA" EN LOS PERIODOS COMPRENDIDOS  
DEL 2009, 2010, Y 2011; ASI COMO EL NOMBRE Y CARGO DE LAS PERSONAS  
ENCARGADAS DEL MANEJO DEL PRESUPUESTO EN DICHO PARTIDO POLITICO.  
INFORMACIÓN QUE DEBERA DE REMITIR A LA BREVEDAD POSIBLE, A ESTAS  
OFICINAS UBICADAS EN CALLE FRANCISCO VILLA NÚMERO 36 DE LA  
COLONIA LAS FUENTES DE LA CIUDAD DE PUEBLA, ESTADO DE PUEBLA),  
TODA VEZ QUE DICHA INFORMACION ES NECESARIA LA INDAGATORIA  
ANOTADA AL RUBRO.

SIN MAS POR EL MOMENTO, Y AGRADECIENDO DE ANTEMANO LA  
ATENCIÓN A LA PRESENTE, QUEDO DE USTED.

"SUFFRAGIO EFECTIVO NO REELECCIÓN"

H. PUEBLA DE ZARAGOZA, A 19 DE JULIO DEL 2011

A T E N T A M E N T E  
EL C. AGENTE DEL MINISTERIO PÚBLICO ADSCRITO  
A LA MESA CUATRO DE LA DIRECCIÓN GENERAL  
PARA LA ATENCIÓN DE LOS DELITOS  
RELACIONADOS CON SERVIDORES PÚBLICOS  
M.C.P. ANA ORTIZ-RODRIGUEZ

[http://www.pueblaonline.com.mx/garganta\\_prof/](http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/)

## MILENIO

### (Trascendió Puebla)

**Que** el equipo de colaboradores del todavía gobernador del Estado de México, **Enrique Peña Nieto**, ya le echó el ojo a varios de los exoperadores de la campaña de **Rafael Moreno Valle** para que le coordinen la campaña en el estado.

La operación electoral apunta a cuadros relevantes del magisterio poblano agrupados en el SNTE que hicieron posible la hazaña y hoy, ante la eventual alianza con el PANAL, **Peña Nieto** ya entró en contacto directo con maestros que fueron piezas clave para ganar la gubernatura.

**Que** enviados de la Sedena se reunieron con los padres del niño **Oswaldo Zamorano Barragán** para canalizar apoyos a la familia y tener información de primera mano de los servicios médicos hospitalarios.

De acuerdo con información difundida por el colega **Julio Martínez**, será hoy cuando acuda por segunda ocasión al Hospital del Niño Poblano la presidenta del SEDIF, **Martha Erika Alonso**, quien conocerá de primera mano el estado de salud del menor.

**Que** con la incorporación del señor de las ligas, **René Bejarano**, como operador oficial de Morena, el político tabasqueño fortalecerá en el estado la corriente perredista como la de **Jorge Méndez Spíndola**, ligado a **Dolores Padierna**.

En la entidad el movimiento lopezobradorista ya cuenta con la estructura de las redes ciudadanas que han tenido el respaldo de una de la corrientes del partido del sol azteca quienes ya preparan una nueva gira de trabajo del político tabasqueño en la primera semana de agosto.

**Que** los portales de transparencia de varios presidentes municipales de extracción panista no son tan transparentes como se presume para exhibir los salarios y compensaciones de los alcaldes, porque cuando se trata de consultarlos, no están disponibles los datos.

En otros casos, de plano los portales de los ediles están en construcción, pese a tener en el cargo cinco meses, suficientes para ofrecer transparencia en el manejo de los recursos financieros de los ayuntamientos como lo detectó una muestra aleatoria realizada por el Senado.

**Que Jorge Estefan Chidiac** le ha cuadrado las cuentas al CEN del PRI de **Humberto Moreira** con un saneamiento financiero que los proyecta con fondos sólidos para enfrentar en las mejores condiciones la campaña electoral presidencial del 2012.

<http://impreso.milenio.com/node/8997633>

#### **(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza)**

##### **Feminicidios, realidad**

El periodista Carlos Gómez fue de los primeros reporteros en hacer pública la desaparición de Thalía Ramírez Martínez, la estudiante de la Facultad de Comunicación de la BUAP.

Una semana después la PGJE informó del hallazgo de un cuerpo sin vida de una mujer –no precisó el promedio de la edad– y de inmediato versiones periodísticas insinuaron que se trataba de la estudiante de Comunicación reportada por su familia como desaparecida.

Independientemente del resultado de los estudios de ADN para determinar identidad genética, aunque todo indica que se trata de Thalía, no puede limitarse a un hecho más de violencia.

En junio pasado, agentes del Ministerio Público adscrito a Tepeaca, realizaron el levantamiento de cadáver de una mujer en un predio de acceso al municipio de Acatzingo, hallada sin sus prendas de vestir.

Antes, en marzo, dos mujeres, al parecer empleadas de algún giro negro de Tehuacán o Ciudad Serdán, habrían sido presuntamente asesinadas en territorio poblano y tiradas en un paraje de la población de Acultzingo, en el estado de Veracruz, de acuerdo con reportes periodísticos.

Otras mujeres más, este año, han sido halladas muertas por hechos de violencia en otros municipios como Tepeaca, Tecamachalco y la ciudad capital.

No se trata de hechos aislados, en la entidad poblana crece silencioso el fantasma de los feminicidios, y las autoridades respectivas locales han preferido enterrar las cifras y los expedientes de las víctimas, en las tumbas de las muertas.

Al primer semestre del 2011 la cifra oficial y extraoficial –aun no revelada– confirmará una creciente espiral de asesinatos y desapariciones de mujeres poblanas.

Al menos 676 mujeres desaparecieron entre 2000 y 2010, de las cuales 64.2 por ciento tenía entre 10 y 24 años de edad al momento de su extravío, denunció la comisión especial de la Cámara de Diputados para el seguimiento de feminicidios.

Con base en cifras del Registro Nacional de Personas Extraviadas, de la Secretaría de Seguridad Pública, la comisión legislativa remarco que la juventud de las mujeres desaparecidas contrasta con la edad de los varones comidos en ese mismo lapso: entre 29 y 40 años.

De no corresponder a Thalía el cuerpo sin vida hallado a un lado de la Atlíxcáyotl, la sola existencia del cadáver, confirma la hipótesis de los feminicidios en Puebla.

<http://impreso.milenio.com/node/8997629>

#### **(De la A a la Z/Emilio Zebadúa)**

##### **Iniciativas educativas**

En los últimos meses la agenda educativa ha recibido importantes impulsos hacia adelante: la convocatoria de los maestros a un Congreso de Educación; un acuerdo sobre el programa de Carrera Magisterial, otro vinculado a la evaluación universal de los docentes y uno más para la extensión de la jornada educativa en las escuelas del país.

A la vez, una negociación salarial favorable y la elección de su nuevo secretario general ejecutivo, Juan Díaz, bajo la presidencia de Elba Esther Gordillo, fortalecen a los maestros para los retos de la coyuntura educativa y política. El balance de la Alianza para la Calidad Educativa (ACE) y una propuesta para una política de Estado para la educación en el próximo sexenio van de la mano.

### **Retos para centros de decisión**

La importancia estratégica de una educación de calidad para un país competitivo es indudable. En los centros de decisión mundial se subraya hoy en día que la educación y la capacitación son críticas para el crecimiento y el desarrollo económico.

Se trata de un nuevo paradigma intelectual y político que se inscribe en el proceso más amplio de reestructuración del Estado nacional, desde la quiebra en sus finanzas públicas de los 80s, que lo imposibilitó a pagar la deuda externa, hasta el presente.

La educación ha sido inscrita como una variable y premisa estratégica de los procesos capitalistas tanto de inversión, crecimiento y, más ampliamente, de desarrollo. Desde los organismos multilaterales, no sólo los que tienen como meta la promoción de la educación, la ciencia y la cultura, sino también de organismos de cooperación internacional, se ha acentuado la presión sobre los países y los mercados nacionales. En esto coinciden con la exigencia de sectores empresariales y grupos de la sociedad civil, interesados una población mejor educada.

### **El capital social**

Para elevar los niveles educativos, se necesita la conjunción de muchas variables; algunas de las cuales trascienden el ámbito estricto de lo educativo. Se requiere, en nuestro caso, revertir el deterioro del capital social (es decir, aspectos socioeconómicos y culturales) que aqueja el país desde hace más de veinte años. Los maestros también forman, en lo individual y en lo colectivo, uno de los sectores de la sociedad civil más comprometidos con la calidad educativa.

Al término del sexenio, cuando los maestros, intelectuales, padres de familia y representantes de la sociedad civil se reúnan en el Congreso de Educación convocado por el SNTE después de un año de deliberaciones en todo el país, podremos esperar un balance y conocer una propuesta sobre uno de los temas estratégicos del futuro.

<http://impreso.milenio.com/node/8997547>

### **(La agenda de la alternancia/Alberto Amador Leal)**

#### **Más sobre la reforma laboral**

Uno de los aspectos positivos de la iniciativa de reforma electoral enviada al Congreso del estado por el gobernador Moreno Valle, se refiere a la elección de las juntas auxiliares, cuyos tiempos y modalidades quedarían establecidas en la Constitución y en la ley.

Hemos sostenido en estas páginas que tenemos este pendiente histórico con los pueblos y las comunidades: el reconocimiento de pleno de sus derechos colectivos. La reforma que instituyó el Artículo 2 de la Constitución en materia de derechos y cultura indígena, no reconoció jurídicamente a las comunidades, pero estableció que serían los Congresos los que regularían los derechos de los pueblos de acuerdo a las circunstancias de cada entidad.

En efecto, el párrafo segundo de la fracción VII del citado artículo ordena: "Las constituciones y leyes de las entidades federativas establecerán las características de libre determinación y autonomía que mejor expresen las situaciones y aspiraciones de los pueblos indígenas en cada entidad, así como las normas para el reconocimiento de las comunidades indígenas como entidades de interés público".

De modo que la iniciativa atiende a este mandato en lo que concierne a la elección de las juntas, aún cuando la propuesta es aplicable a comunidades indígenas como no indígenas. No parecen existir riesgos de inconstitucionalidad en el contenido de esta parte de la reforma, pero habría que revisar los tiempos y procedimientos de elección de los pueblos que opten por el método de usos y costumbres, que es un derecho constitucional.

Por otro lado sería deseable avanzar como lo manda la Constitución federal, en la representación proporcional de las comunidades y pueblos indígenas tanto en el Congreso como en los ayuntamientos. En todo caso se avanzaría en la democratización de este proceso de elección comunitaria al ser el IEE, y no los municipios como sucede ahora, la institución responsable de estos comicios.

Otro tema relevante refiere a la posibilidad de abrir el secreto bancario, fiduciario y fiscal de candidatos o personas sujetas a revisión en casos específicos. La autorización de coaliciones comunes en cierto número de

municipios y distritos y el fortalecimiento del IEE, a través de un nuevo sistema de quejas y denuncias y la creación de la unidad de fiscalización.

El tema del periodo de 22 meses doce días para un mini gobernador sería el más debatido. Es así porque tiene repercusiones no sólo locales sino nacionales, siendo atendible por razones de racionalidad política y de economía mediante la reducción de los comicios de 4 a 2 en un periodo de 6 años. Los términos en que está diseñada alteran los proyectos políticos en formación y es posible que al interior de los partidos, incluyendo el PAN, se muestren resistencias. El gobernador Moreno Valle ha apelado a despartidarizar la reforma, todo indica que existe el consenso de empatar los comicios federales y locales, aún cuando constitucionalmente no sea obligatorio, el problema es que existen por lo menos dos opciones: la contenida en la iniciativa del Ejecutivo del estado o la que propone un periodo de 4 años 8 meses, como es el caso de otras entidades federativas que han emprendido la senda de la concurrencia electoral.

<http://impreso.milenio.com/node/8997554>

## **Síntesis**

**(En tiempo real/Erick Becerra)**

### **La redistribución electoral, clave**

Este lunes Síntesis publica una nota de mi compañera Elizabeth Cervantes, respecto a la redistribución que considera la reforma electoral analizada en el Congreso del Estado.

No es menor el asunto. "El consejero presidente del Instituto Estatal Electoral, Jorge Sánchez Morales, dio a conocer que para la nueva redistribución, que estará a cargo de dicho organismo, crearán el Comité Técnico, mismo que podría incluir especialistas de universidades y del Instituto Federal Electoral (IFE)".

La nota de mi compañera señala además que "en entrevista, precisó Jorge Sánchez que debido a la propuesta de Reforma Electoral que envió el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, y que desde su punto de vista, es integral, los trabajos para la redistribución deberán iniciar el 30 de noviembre de este año y concluir el 30 de julio del 2012, aunque entrará en vigor hasta el 2021".

Esto es, es un tema que no se definirá pronto, sino llevará un buen rato y sobre todo que se hablará mucho de ello.

Y es que a partir de hoy, los próximos días serán fundamentales para la aprobación de la reforma electoral que envió el gobernador Rafael Moreno Valle al poder Legislativo.

Como se ha visto hasta ahora, la discusión se ha centrado en la homologación en tiempos de las elecciones federales y estatales y en el tema del llamado minigobernador.

La homologación, lo han dicho algunos analistas, requiere realizar ajustes importantes a nivel operativo para no duplicar esfuerzos por ejemplo, en la capacitación y reclutamiento de los funcionarios de casilla.

Y es que como se sabe, todos los partidos se pelean estos "puestos" para incidir directamente en el comportamiento de las votaciones en las casillas.

Por otro lado, la mirada no se ha puesto en el tema que es el que verdaderamente le interesa a la administración morenovallista: el de la redistribución.

Es ahí en realidad donde está el éxito de la continuidad o no de la actual gestión, por encima de la posible existencia de un gobernador temporal.

Las acciones de análisis para la modificar los límites de los distritos son de carácter geográfico, de arquitectura, ingeniería y hasta económico.

Veremos esta semana, entonces, un interesante debate en el Congreso en el que esperemos sea de altura y aporte elementos para el análisis que determinará la postura de las fracciones frente al tema y su eventual aprobación.

### **Desde los corrillos:**

1. Este lunes el Colegio de Economistas, que encabeza Víctor Mata Temoltzin, firmará un convenio de colaboración con la Universidad del Desarrollo.

El propósito del acuerdo es incidir –colaborar, pues- en la revisión de sus planes de estudio de licenciatura pero sobre todo de posgrado, a fin de actualizar los temas y sus contenidos. Por supuesto los posgrados relacionados al ámbito de la economía.

2. Raúl Hernández Garcíadiego estará hoy en Puebla. El ganador de iMx 2010 dará una conferencia de prensa, se reunirá con el Presidente Municipal Eduardo Rivera Pérez, y presentará el proyecto "Agua para siempre" en el salón de protocolos del palacio municipal.

En el acto intervendrán las regidoras María de la Luz Ramírez y Verónica Mastretta.

A las 13:20 el alcalde le hará entrega de reconocimiento como visitante distinguido, en el salón de cabildos.

Gracias y nos leemos el miércoles

<http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/4679/La-redistribucion-electoral-clave>

### (Plaza de la Democracia/Alfonso Yáñez Delgado)

#### **Ciudadanos suspenden ilegal obra pública**

Ayer, más de 50 personas se dieron cita en la 2 Norte y bulevar 5 de Mayo para suspender la construcción de un segundo piso vehicular llamado por las autoridades estatales, Viaducto Ignacio Zaragoza, que modifica parte del Centro Histórico, patrimonio de la humanidad, según declaración de la Unesco en 1987. En el acto se hizo hincapié en la ilegalidad de la obra pública, que no cuenta con permiso del Instituto Nacional de Antropología e Historia.

Armados de buena fe y de respeto a las autoridades, los participantes de protesta, entregaron a reporteros y público que observaba con admiración la determinación de defender el patrimonio poblano, el comunicado siguiente, dirigido a las autoridades federales y estatales, las cuales, como suele ocurrir, no harán caso a la protesta, pues en Puebla, desde hace poco más de un lustro el estado de derecho se observa cuando se trata de un grupo económicamente poderoso. En fin, van las partes medulares del texto.

"Un grupo de ciudadanos preocupados por los asuntos públicos de la ciudad de Puebla nos dirigimos a ustedes, obligados a cumplir y hacer cumplir la ley, para que nos informen acerca de los puentes elevados que funcionarán como segundos pisos... además de no contar con la transparencia requerida, carecen de la licencia que el INAH debe emitir por ley". "Nuestra carta se adhiere a otras que han hecho públicas los investigadores adscritos al INAH Puebla. Queremos dejar constancia de que todas las autoridades e instancias federales, estatales y municipales deben someterse a la Ley Federal sobre Monumentos y Zonas Arqueológicas, Artísticas e Históricas, promulgada en 1972 y vigente. Hay otras disposiciones legales: en 1977 se expidió la declaración de Zona de Monumentos Históricos de la ciudad de Puebla, la cual incluye a toda la zonas afectada por el proyecto Viaducto Ignacio Zaragoza; en 1987 la ciudad de Puebla fue incluida por la Unesco en la nómina de Ciudades Patrimonio Cultural de la Humanidad, título que podría perder a causa del proyecto mencionado".

"Hacemos un llamamiento al buen sentido y a la conciencia histórica de los responsables de este proyecto... llevar más automóviles al centro de la ciudad es un error que será difícil y costoso revertir. Todas las ciudades que cuentan con centros históricos están apostando a retirar los automóviles, alentando las calles peatonales y los circuitos para bicicletas. En tercer lugar la imagen de una ciudad –y por ende su interés turístico, pero sobre todo la calidad de vida de sus habitantes- se verá afectada por la intervención abusiva en su fisonomía arquitectónica y urbanística, por la afectación al paisaje urbano y por la destrucción de su identidad y belleza. Puebla tiene que exhibir su modernidad y su cultura uniéndose a las ciudades de vanguardia que saben conjugar sus centros históricos con la calidad de vida de sus habitantes.

"Apelamos a todos los ciudadanos, que son además quienes pagan con sus impuestos la obra pública, a que se sumen a este llamado por salvar la ciudad de proyectos que no favorecen nuestra calidad de vida. Proponemos a las autoridades del municipio y del estado que atiendan otros proyectos viales que significan una mejora para los habitantes de zonas marginadas y desfavorecidas, y para colonias que no cuentan con los servicios que nuestra ciudad requiere.

"Exigimos se detengan las obras hasta que se presente un estudio técnico completo, que la ciudadanía pueda discutir y que cumpla con las normas que señalan nuestra leyes, a fin de que el Instituto Nacional de Antropología e Historia cuente con toda la documentación que permita dar un dictamen ponderado y legal que satisfaga a todos los sectores de la sociedad poblana". Hasta aquí el texto de los ciudadanos inconformes con el proceder gubernamental, sin embargo, la protesta no es suficiente, hace falta que alguna entidad, Icomos, por ejemplo, demande ante la autoridad judicial el cumplimiento de la Ley e iniciar juicio político, si fuera el caso.

<http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4680/Ciudadanos--suspenden-ilegal-obra-publica>

**La Jornada**  
Puebla de Oriente

### (Cuitlatán/Fermín Alejandro García)

#### **Piña quiere negociar con 12 ex servidores un "cerco" vs. Henaine**

La amplia posibilidad de que el gobierno del estado pierda el litigio por la errónea ocupación administrativa que hizo del predio de 18 hectáreas de Valle Fantástico es lo que llevó hace algunas semanas, al titular de la Secretaría de Servicios Legales y Defensoría Pública, Juan Pablo Piña Kurczyn, a cambiar de estrategia para intentar derrotar al empresario Ricardo Henaine Mezher, consistente en emplazar a 12 ex servidores públicos, de

los gobiernos de Manuel Bartlett al de Mario Marín Torres, para que mediante un juicio de nulidad todos acaben aceptando que actuaron de manera ilícita en torno a la reserva territorial Atlixcáyotl-Quetzalcóatl.

No solamente se ha emplazado a esos 12 ex servidores públicos, todos de filiación priista, sino que también se ha demandado al Tecnológico de Monterrey, institución que se asienta junto a Valle Fantástico y sobre un predio destinado originalmente a ser el Parque Metropolitano de Puebla, pero que el gobierno de Melquiades Morales le donó a dicha institución de educación superior.

La idea central es crear un "cerco" contra Henaine. Sin embargo, hay elementos para suponer que la estrategia de Juan Pablo Piña podría ir caminando al fracaso.

### **El propósito**

**¿Qué es lo que quiere Juan Pablo Piña con esta compleja estrategia?** De acuerdo con la percepción de varios de los ex servidores públicos que están demandados por el hijo del ex gobernador Mariano Piña Olaya, lo que en el fondo se estaría persiguiendo son tres objetivos concretos:

1. Negociar con todos los ex priistas que tienen cuentas públicas pendientes de ser aprobadas por el Congreso local o que enfrentan investigaciones de la Sedecap, la PGR y el Cabildo de la ciudad de Puebla, que sí aceptan colaborar con el planteamiento de Juan Pablo Piña podrían frenarse todos los procesos legales en su contra.
2. Determinar que fue incorrecto traspasar la reserva territorial al fideicomiso del mismo nombre, para que se acabe determinando que todo fue ilegal y finalmente se dictamine que es nula la donación onerosa de 18 hectáreas de esa área que se hizo a favor de Inmobiliaria Hena, que es propiedad de Ricardo Henaine y es la instancia que ocupó para crear Valle Fantástico. Y esa misma circunstancia se aplicaría con el Tecnológico de Monterrey.
3. Se busca crear "un cerco" contra Henaine, para que de esa manera se cierren las posibilidades jurídicas del empresario y acabe negociando la entrega de Valle Fantástico en un mediano plazo.

De esa forma no se tendrían que agotar los juicios que Henaine inició a partir de la ocupación policiaca que en marzo de este año hizo el gobierno del parque en cuestión y los cuales tardarían varios años en resolverse. Y con ello, no se demoraría el cumplimiento de la promesa que hizo el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas de recuperar el predio de Valle Fantástico.

Lo más importante: se dispararía el riesgo de que Henaine les gane el juicio, ya que al empresario le quitaron una propiedad sin que le hubieran dado el derecho de audiencia y sin que se defendiera en un litigio.

Mientras que en el caso del Tecnológico de Monterrey lo que se buscaría, luego de que se determine que no fue correcta la donación del predio que ocupa en la reserva, es hacer una renegociación para que la institución no tenga que ser reubicada y se le otorgue un nuevo comodato del terreno en que se asienta.

### **La reacción**

**Se sabe que cuando Juan Pablo Piña hizo el planteamiento y se le notificó a los primeros actores de la demanda, en un primer momento varios de los implicados vieron con buenos ojos la propuesta. Sobre todo porque se establece que los 12 ex servidores públicos ahí incluidos habrían cometido actos ilícitos, pero no delictivos, en torno a la reserva territorial Atlixcáyotl-Quetzalcóatl.**

Sin embargo, con el paso de los días, entre varios de los implicados, la idea ha ido cambiando. Se cree que dicha estrategia podría ser un engaño y los podría llevar a un callejón sin salida, como es el hecho de que Ricardo Henaine los acabe contra-demandando bajo el argumento de que "me engañaron".

También no ven con buenos ojos que le acaben haciendo "el trabajo sucio" a Juan Pablo Piña Kurczyn, quien ha hecho todo mal en torno al litigio de Valle Fantástico.

Sobre todo, que varios ex priistas implicados están saliendo adelante de las investigaciones en su contra, sobre todo los marinistas, por lo que no ven la necesidad de negociar.

Otro argumento de peso, sobre todo de quienes fueron del gobierno de Manuel Bartlett, es que ellos no hicieron nada ilícito, sino al revés, en ese sexenio se puso orden en la reserva luego de los abusos que se cometieron en el sexenio del padre de Juan Pablo Piña Kurczyn.

Trascendió que la mayoría de los 12 ex servidores públicos implicados no han sido notificados del juicio y que todo se quería hacer son sigilo, pero esa posibilidad se rompió cuando el actual presidente del Comité Municipal del PRI en la capital y ex secretario de Gobernación en el sexenio de Manuel Bartlett Díaz, hizo público que lo habían citado para un "juicio conciliatorio" en el juzgado Segundo de la Civil de San Andrés Cholula, y que no estaba de acuerdo con lo que está ocurriendo.

A partir de esa posición, ha crecido la idea de no aceptar la estrategia de Juan Pablo Piña, de varios de los implicados. Aunque todavía falta por que se agoten las negociaciones con cada uno de ellos.

Los ex servidores públicos que buscan ser incluidos en la demanda son:

Del gobierno de Manuel Bartlett: Carlos Meza, en su calidad de ex secretario de Gobernación; Blanca Alcalá como ex secretaria de Finanzas; Rubén Cuevas, como ex Contralor y Eduardo Macip como ex director del extinto Fideicomiso del Proyecto Angelópolis. Todos ellos, son actores que participaron en la creación del Fideicomiso de

la reserva territorial Atlixcáyotl-Quetzalcóatl.

Mientras que del gobierno de Melquiades Morales se está incluyendo a: Francisco Barcenas como ex secretario de Finanzas; Héctor Jiménez y Meneses, como ex titular de la Sedecap; Carlos Palafox Vázquez, como ex secretario de Obras Públicas; Carlos Arredondo como ex secretario de Gobernación; y Eduardo Macip, en su calidad de ex director del Fideicomiso de la reserva territorial Atlixcáyotl-Quetzalcóatl. A este segundo grupo, se le estaría adjudicando una mala actuación en la donación onerosa de las 18 hectáreas a Ricardo Henaine.

El tercer grupo corresponde al gobierno de Mario Marín. Ahí los implicados son: Mario Montero Serrano como ex secretario de Gobernación; Javier García Ramírez, ex secretario de Obras Públicas; Gerardo Pérez Salazar, ex secretario de Finanzas; y Víctor Sánchez, como ex titular de la Sedecap. A ellos, se les quiere acusar de solapar a Henaine para que no ejecutara las cargas a las que estaba obligado por la donación onerosa del predio de Valle Fantástico.

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/25/puebla/cuitlatlan.php>

### **(Editorial)**

#### **El gobierno debe abrir la discusión sobre el Viaducto Zaragoza**

Investigadores, especialistas y académicos de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP), del Consejo de la Crónica, del Instituto Nacional de Astrofísica, Óptica y Electrónica (INAOE) y del propio INAH han preparado la documentación necesaria con la que pugnarán, a nivel internacional para que se detenga la construcción del Viaducto Ignacio Zaragoza, ya que podría significar la pérdida de la denominación de ciudad Patrimonio Cultural de la Humanidad que otorgó la Unesco.

La obra que ha planteado el gobierno estatal no se puede descalificar del todo, pues bien puede ser efectiva para ayudar al desarrollo de la ciudad. Sin embargo, es cuestionable el procedimiento utilizado por esa autoridad, que no informó a la ciudadanía sobre el proyecto, no consultó a la Comuna e ignoró a los colegios de profesionales en la materia.

Hasta el momento, por esa actitud gubernamental, no se sabe si la nueva vialidad traerá más beneficios que perjuicios, pero lo que sí es un hecho es la preocupación generalizada por que la Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco, por sus siglas en inglés) pueda retirar la declaratoria de "Patrimonio Cultural de la Humanidad" al Centro Histórico de la Angelópolis.

La conjetura sobre el riesgo de perder la categoría mundial no es gratuita, sino resultado precisamente de la carencia de información sobre la obra.

Otro hecho a destacar en esta discusión es la consulta que se hizo el pasado viernes en la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla, en la cual se reprobó el plan repoblar la zona monumental de la urbe. Por supuesto que no se descalifica al foro ni sus conclusiones, pero es un hecho que temas de tan alta envergadura no pueden discutirse en pequeños círculos académicos donde se excluye a ciudadanos y expertos.

En todo caso deben transparentarse las políticas públicas, porque de lo contrario cualquier proyecto gubernamental está destinado al fracaso debido a la desconfianza ciudadana.

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/25/puebla/editorial.php>

### **LA OPINION**

DIARIO DE LA MAÑANA

### **(Primera columna/Oscar López)**

Al terminar la semana pasada el ambiente ya empezaba a calentarse por la Reforma Electoral que se presentó al Congreso con la firma del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y donde, como ya se ha dicho, destaca el tema del gobernador de 18 meses y la re distribución electoral en todo el territorio poblano, asuntos que han empezado a ser la "manzana de la discordia" o la moneda de cambio, como se le quiera ver.

Este fin de semana, Juan Carlos Lastiri, Javier López Zavala y su incondicional José Luis Márquez, a su vez coordinador de los diputados priístas en el Congreso, se reunieron con su dirigente nacional Humberto Moreira y de donde se generó el comunicado donde se asegura que hay apertura para analizar cada punto de la iniciativa presentada al Congreso, pero donde aseguran los priístas: "vemos que se lesiona seriamente a la relación que se puede construir en un sistema democrático".

En esta reunión donde quedó claro "la línea" a los diputados locales la dará el ex candidato del PRI al gobierno del Estado Javier López Zavala, se acordó una reunión posterior en esta semana, donde estarán presentes todos los diputados que integran la bancada del PRI y lo que no se ha dicho aún es si también acudirán los representantes del Partido Verde Ecologista, con quienes fueron en alianza en la pasada elección.

Tampoco está garantizada la votación uniforme de todos los priístas, pues al menos 3 de ellos han manifestado

sus "asegures" y este fin de semana se sumó también el diputado Lauro Sánchez.

Lo que sí está seguro es que cada uno "venderá caro" su voto, tanto por la afirmativa como en contra, pues de la Reforma Electoral dependen los próximos 15 años de la vida política de Puebla, donde el PRI podría perder la oportunidad de regresar pronto a Casa Puebla, sobre todo si se consolida también la nueva distribución que se haría de todo el territorio poblaro, donde se dé mayor peso electoral a las zonas con mayor población y sobre todo urbana, donde el PRI sufrió severo descalabro en la elección del año pasado.

En esta reunión con Moreira, estuvo también presente el Secretario de Finanzas del CEN del PRI Jorge Estefan Chidiac.

CONFETI...ayer un grupo que se dice experto del Instituto Nacional de Antropología, quiso hacer ruido y despotricó contra las obras del Viaducto Zaragoza...a las 10 horas se dará a conocer la salida de Myriam Arabián de la Secretaría de Desarrollo Social y su llegada a la delegación del mismo nombre...

[http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id\\_columna=3639](http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3639)



### **(La Radiografía/Fabián Gómez)**

#### **¿Cuánto aguantará Lastiri?**

Me hago esa pregunta porque no hay día que en los medios de comunicación afines al morenovallismo, envíen mensajes sicilianos en contra del líder estatal del PRI en Puebla Juan Carlos Lastiri Quirós.

Aunque es inútil cualquier defensa a favor de Lastiri y su pasado reciente, llama la atención los mensajes de aquel perverso hombre que mueve el poder tras el trono en complicidad con el secretario general de gobierno Fernando Manzanilla Prieto.

Todos hablan de un expediente bastante abultado de Juan Carlos Lastiri tras su paso por la Sedeso, presuntamente por haber desviado recursos a la campaña del ex candidato del PRI Javier López Zavala.

Y es que nadie sabe con exactitud las faltas, abusos y errores cometidos por Lastiri como titular de la Sedeso durante el marionetismo, pero lo que es un hecho es que parece que aquel perverso hombre le ajustará cuentas si no apoya la reforma electoral enviada por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y que este día el periodista Ricardo Morales detalla perfectamente los pros y contras a favor del ex partidazo.

Si Lastiri aguanta los mensajes sicilianos que le envían desde los medios de comunicación morenovallistas, el gobernador tendrá un verdadero problema, pues la mencionada reforma se le aprobará quizá a medias; pero si Lastiri se doblega ante la presión mediática de los medios de comunicación, Moreno Valle se anotaría un triunfo más sobre el Poder Legislativo, lo que significa que podría darle y asegurar vida a su futuro proyecto político.

Lo que es un hecho, es que la tarde del sábado se prendieron focos rojos en la Secretaría General de Gobierno, en Casa Puebla y en varios lugares por la reunión que sostuvieron los priistas que manejan al PRI y sus principales hombres en Puebla.

Al grupo en el poder no gustó por ejemplo, que el ex candidato a la gubernatura Javier López Zavala estuviera sentado con el líder nacional del PRI, con Lastiri, con José Luis Márquez y Jorge Estefan Chidiac, analizando la reforma morenovallista.

De entrada, parece que todos irán en un mismo bloque para negociar la aprobación de la propuesta del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, lo que complica el escenario.

Por eso la insistencia de aquel personaje perverso de querer forzar y doblegar al líder del PRI estatal, quien tendrá que demostrar su capacidad para jugar al ajedrez político y salir lo menos dañado.

No se sabe cuánto aguantará Lastiri las presiones morenovallistas, pero hay quien asegura que lo menos que quiere es enfrentarse al mandamás en el estado llamado Rafael Moreno Valle Rosas.

Y eso, quizá porque en el fondo sabe perfectamente que es cierto que el hombre perverso tiene la razón.

#### **Denuncian abusos de la Comisaría de Sedecap en el Issstep**

**BUENAS TARDES LIC. PATRICIA LEAL**

**SECRETARIA DE CONTRALORÍA**

25 DE JULIO 2011

LOS QUE SUSCRIBIMOS SOMOS UN GRUPO DE TRABAJADORES ADMINISTRATIVOS, OPERATIVOS Y SINDICALIZADOS DEL ISSSTEP. Y SABEMOS LOS TRABAJOS QUE SE ESTAN LLEVANDO A CABO AL INTERIOR DE ESTE INSTITUTO PARA LA AUDITORIA A LOS 5000 PENSIONADOS Y JUBILADOS POR LOS EJERCICIOS 2008, 2009 Y 2010. PARA LO CUAL QUEREMOS QUE QUEDE CLARO QUE NO ESTAMOS EN DESACUERDO DE SUS AUDITORIAS. ESTAMOS EN DESACUERDO POR QUIEN LA ESTA LLEVANDO A CABO DE SU GRUPO DE TRABAJO LA LIC. MINERVA UMEJIDO GUERRERO COMISARIA EN EL ISSSTEP, ADSCRITA A SU SECRETARÍA.

PARA LO CUAL ESTA COMISARIA DE 65 AÑOS DE EDAD, ESTA SOLICITANDO UN VOLUMEN DE INFORMACIÓN CONSIDERABLE HACIA LAS DIFERENTES AREAS DEL ISSSTEP, HACIENDO QUE NOSOTROS COMO TRABAJADORES ESTEMOS LABORANDO HASTA SABADOS Y DOMINGOS. Y ESTA COMISARIA NO PARA DE PEDIR INFORMACIÓN, ES UNA AUDITORIA INTERMINABLE. ADEMAS DE LOS MÉTODOS QUE EMPLEA ESTA COMISARIA UMEJIDO SON EXAGERADOS, DADO QUE OTORGA DE 3 A 5 DÍAS PARA LA ENTREGA DE INFORMACIÓN.

POR OTRA PARTE ABUSA DEL PODER QUE TIENE POR ESTAR ADSCRITA A ESA CONTRALORIA DEL ESTADO. YA QUE SE LA PASA AMENAZANDO MANDANDO OFICIOS CON UN DESLINDE DE RESPONSABILIDADES HACIA LOS TITULARES DE LAS DIFERENTES AREAS DEL ISSSTEP, AMEDRENTANDO AL PERSONAL PARA QUE LE ENTREGUE LA INFORMACIÓN. YA BASTA DE ABUSOS Y PREPOTENCIAS POR PARTE DE ESTA LICENCIADA UMEJIDO GUERRERO. ADEMAS ES UNA PERSONA MUY MAYOR CON MUCHOS COMPLEJOS Y ESTA PSICOTICA Y PARANOICA, Y PRETENDE HACER CREER A TODO EL PERSONAL DEL ISSSTEP QUE NO PASA NADA CUANDO DE ANTEMANO SABEMOS QUE HAY UNA PERSONA PUESTA A DISPOSICIÓN DEL DEPARTAMENTO DE RECURSOS HUMANOS EN ESPERA DEL RESULTADO DE ESTA AUDITORIA Y LAS BASES DE DATOS QUE SE ESTAN MANEJANDO TODO EL PERSONAL LAS CONOCE Y ELLA EXAGERA EN QUE NADIE LAS DEBE DE VER CUANDO TODOS YA LAS VIERON.

ESTA DEMAS EL COMENTARLE QUE A SUS PROPIOS AUDITORES LOS TIENE AMENAZADOS Y NO LES PERMITE QUE HABLEN CON NADIE DE ESTE INSTITUTO.

SE SUPONE QUE USTED COMO TITULAR DE LA CONTRALORIA DEBE DE LLEVAR A CABO SUS FUNCIONES COMO AUDITOR Y NO PERSONAL DEL ISSSTEP QUE ESTE TRABAJANDO EN SU AUDITORIA. YA BASTA. LE PEDIMOS QUE RETIRE A ESTA COMISARIA Y TRAIGA A OTRA PERSONA CON IDEAS NUEVAS QUE SEA UN LIDER Y NO UN CAPATAZ AUTOCRATA.

SI ESTO SIGUE ADELANTE VAMOS A PEDIR LA INTERVENCIÓN DE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN Y SU AUDITORIA SE LE VA A SALIR DE CONTROL HACIA TODO PUEBLA.

COMO PUNTO ADICIONAL LE DIREMOS QUE A ESTA COMISARIA MINERVA UMEJIDO GUERRERO SE LE HA VISTO EN DIFERENTES RESTAURANTES CON LOS TITULARES DE LAS SUBDIRECCIONES DEL ISSSTEP. CUANDO DEBERÍA ESTAR CERRANDO SU AUDITORIA.

POR FAVOR RETIRE A ESTA PERSONA QUE VIENE DEL D.F. TAN PREPOTENTE Y MAL ENCARADA. SALUDOS

**TRABAJADORES DEL ISSSTEP UNIDOS POR LA JUSTICIA.**

[http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id\\_columnista=01](http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01)



**(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)**

**El escándalo TeleFórmula Puebla (3) Con esta me despido del tema... (creo)**

Lo prometido es deuda. **Dije que vería el programa de don Víctor Sánchez Baños el sábado y cumplí.** Durante una larga y aburrida hora, sintonicé la señal de TeleFórmula para cumplir con mi compromiso. **Mi opinión sería la misma que expresé** respecto del **primero y único programa de TeleFórmula Puebla: patético.** Sin embargo, este es un punto de vista muy personal y en gustos se rompen géneros.

No soy Álvaro Cueva para hacer un análisis exhaustivo tanto de forma como de fondo de esa emisión. Eso es cosa de especialistas y me considero muy alejado de una calificación de ese tipo. **Con más de treinta años en el medio, haciendo y deshaciendo programas de televisión,** lo único que puedo, y que me atrevo a decir es que **el programa no me gustó.** Considero que el concepto da para un desarrollo tanto de forma como de contenido mucho más interesante e importante.

Para mi gusto, y **tomando en cuenta lo caro que sale hacer un programa de televisión,** primero y antes que nada **exigiría a mis colaboradores que ESCRIBAN lo que van a decir.** Detallen sus ideas y el desarrollo de la información proporcionada, adapten su texto al tiempo que les ha sido impartido y sólo entonces, se atrevan a leer en público. **El sábado nos recetaron dos o tres "rollos" que no se entendían** y durante los cuales los locutores se embriagaban con sus propias palabras.

En otro aspecto, diría que **si va a haber "co-conductora" que lo sea y la pobre señorita no esté solamente sentada junto al titular,** esperando que este le dé la señal para leer lo que le pusieron frente a los ojos. Si no tiene "apuntador" o "teleprompter", ni modo, que haga como los profesionales y se aprenda de memoria el contenido de su intervención. **Eso de estar leyendo a cuadro, sin siquiera levantar los ojos de las hojas** que tiene frente a ella es **francamente muy molesto y cansado.**

Pero el fondo de todo este asunto no es el de criticar y decir cosas poco amables de un programa que ha de complacer a sus productores. **Todo esto viene de una convocatoria masiva a cientos de jóvenes**

**profesionales poblanos que se encandilaron** con la idea de trabajar en una empresa de nivel nacional. Todo esto viene del **mal trato que se le dio a una larga lista de estos muchachos** y muchachas que integraron la lista de "seleccionados".

Muchos de ellos, seguros de su contratación, según les habían prometido, **renunciaron a sus empleos y se encontraron, literalmente, como "el perro de las dos tortas"**. Mandaron a volar su chamba anterior para que no les fueran cumplidas las promesas de la chamba nueva. Ni Javier Lozano los puede sacar de la bronca... Muchos de esos (y esas, diría Fox) profesionales, **gente de mucho, muchísimo talento en diversos casos, están ahora desempleados** y no por tranzas, ni por mala práctica, ni por pérdida de confianza, ni siquiera por habladores o rolleros, sino única y exclusivamente **por la irresponsabilidad de algunas personas que dicen representar a una de las cadenas de medios más importantes** de nuestro país.

Estos chavos fueron embaucados en un proyecto inexistente. **Todos creyeron en él. Menuda sorpresa se llevaron cuando vieron que ninguno de los "invitados especiales" se presentaba** en la inauguración. Claro que tenían dudas: un programa de televisión no sale al aire nomás porque sí. **Requiere de largas semanas (a veces meses) de pruebas, "pilotos" y ensayos.** Aquí todo salió en un par de semanas. Claro, como lo explicó don Víctor: "sólo era una corresponsalía", no un proyecto de a de veras.

<http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/42439-el-escandalo-teleformula-puebla-3-con-esta-me-despido-del-tema-creo-.html>

**(El coloquio de los perros/Luis Enrique Sánchez Fernández)**

#### **Un nuevo Ombudsman para Puebla**

**Adolfo López Badillo es el nuevo Ombudsman para Puebla.** Con 23 votos "secretos" a favor, tres en contra y cero abstenciones resultó "legalmente" elegido para el cargo. La legitimidad tendrá que ganársela en el ejercicio propio de sus funciones. No la tendrá fácil.

Es inútil. **Es una tentación imposible de resistir**, el poder invade organismos que no le corresponden para tenerlos bajo su control. Esa es la **impresión que causa López Badillo** a su llegada. Como él llega, con los mismos códigos, estrategias y manchincuepas del poder, han llegado quienes le han precedido en el cargo a la CEDH.

**El nuevo Ombudsman** ha señalado que **no es familiar de Guillermo Aréchiga Santamaría**, de dudosa reputación, y que a partir del 28 de julio, día en que tomará posesión de su nueva responsabilidad, luchará por los derechos de los grupos vulnerables, mujeres, niños, sobre todo de quienes habitan zonas de marginación en Puebla.

El tiempo habrá de confirmar las reales y **verdaderas funciones y objetivos de Adolfo López Badillo** y a quién realmente responden sus hechos.

<http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/42440-un-nuevo-ombudsman-para-puebla.html>

## **Puntual**

**(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto)**

#### **Avidez por la línea**

Mientras a nivel nacional hablan y presumen la unidad, el presidente nacional del Revolucionario Institucional, Humberto Moreira, no deja, dice él, de construirla y trabajar diariamente para que los priistas no rompan ante el inminente 2012, en Puebla la fracción parlamentaria de ese partido puede esta semana quebrarse si hay imposiciones de intereses personales.

El sábado pasado un grupo de poblanos se reunió con Moreira –que les ha cancelado encuentros a los diputados locales por lo menos en dos ocasiones y se ve complicado que los reciba antes de determinar si apoyan o no la iniciativa de Reforma Política propuesta por el gobernador- aprovechando la celebración del Consejo Político Nacional, pero no hubo cita previa.

En el comunicado por la oficina de prensa de la fracción priista en el Congreso emitido el mismo sábado antes de mediodía, destacaban en su entrada:

"El presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, Humberto Moreira Valdés, se reunió este sábado con su Secretario General Adjunto, Javier López Zavala, el coordinador de la fracción tricolor en el Congreso Local, el diputado José Luis Márquez Martínez, el Presidente del CDE, Juan Carlos Lastiri Quirós y el Secretario de Finanzas del CEN, Charbel Jorge Estefan Chidiac, para refrendar su apoyo total a los legisladores en el análisis sobre la reforma electoral que en días pasados fue presentada por el gobernador de la entidad al Poder Legislativo, para lo cual en breve recibirá a todos los integrantes de la bancada.

Para empezar no les puso ni fecha, ni hora pero resultó un golpe directo a la fracción priista que sea el candidato perdedor al gobierno quien intervenga en una gestión donde son los legisladores los importantes. Tan les urgía destacar que es López Zavala su verdadero pastor que lo nombran junto al presidente y su puesto de secretario general adjunto es de menor jerarquía –él se debe a su jefa y no acuerda directamente con Moreira- al del secretario de Finanzas del CEN, Jorge Estefan.

Las relaciones en la fracción se van a tensar porque desde la dirigencia estatal y la coordinación están deseosos de seguir una línea y no discutir internamente que es lo que de acuerdo a los principios de su partido y de sus representados es lo más conveniente y no lo que ordenen los intereses de líderes o dirigencias, según sea el caso.

“El líder del tricolor (Humberto Moreira) aseguró que hay apertura para poder realizar el análisis de la iniciativa, ya que la reforma que sea aprobada deberá de salvaguardar los intereses de los poblanos. Hay inquietud del priismo nacional y revisaremos punto por punto la propuesta que se hace, donde vemos que se lesiona seriamente a la relación que se puede construir en un sistema democrático”, dijo el presidente, pero lo tiempos se agotan porque será enlistado para que se discuta este viernes.

En realidad, el caso Puebla no está en las prioridades ni del CEN ni de Moreira y por eso las cancelaciones a las citas con los diputados locales y aunque haya la promesa de mesas de trabajo que se pueden dar esta misma semana, el acuerdo legislativo es votarla en el periodo ordinario de sesiones que concluye en julio y eso lo saben los diputados locales que han sostenido pláticas con el gobernador, funcionarios y diputados de otros partidos en ese sentido.

Moreira no pretende polarizar, por el momento, con los gobernadores en todo el país y menos ahora que los priistas han repuntado. Lo suyo no es abrir frentes gratuitos –ni con la oposición y en el caso del poblano, Moreno Valle es un interlocutor válido de los partidos con Elba Esther Gordillo, algo que no ignoran en las cúpulas- cuando la guerra aún no ha empezado.

La dirigencia nacional priista en todo caso hará comentarios pero es en las instancias locales donde definirán como votan los priistas en torno a la Reforma Política y desde ahora se anticipan rupturas por esa avidez de imponer “línea” de algunos personajes que no entendieron porque perdieron el año pasado. Allá ellos y su historia e histeria.

<http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/>

### **(Angelopolitanas)**

**Los diputados poblanos** al Congreso Local como que no guardan la dieta (no la salarial sino la alimenticia) ni tampoco son muy austeros, resulta que con base en datos de la Unidad de Acceso a la Información Pública del Poder Legislativo del 15 de enero al 15 de junio pasado habían gastos en insumos como agua, café, refrescos, botanas y frutas, casi 50 mil pesos al mes con un gran total de 291 mil 931 pesos con 36 centavos.

Muy en su derecho de consumir lo que quieran, pero eso es parte de lo que ha pagado la administración de la Cámara para que sus 41 integrantes no la pasen mal ni estén de malas en sus sesiones de comisiones ni en las plenarios en apenas dos periodos, el segundo concluye esta semana. El problema es que el presupuesto asignado para que ellas y ellos no padezcan sed y hambre no se puede aún conocer a través de la página de la Cámara.

Ellos que presumen y siempre recomiendan ajustes a los presupuestos, no son medidos en sus gastos. Bueno, eso sí, votan por la afirmativa unánimemente: que la austeridad se haga en los bueyes de mi compadre.

@

**Puebla forma ya parte** de la estadística nacional de los jefes policiacos que renuncian o se van ante la ola de violencia que generan las bandas del crimen organizado. En Atlixco, donde el gobierno federal reporta hasta ahora una sola ejecución en el sexenio de Calderón, el secretario de Seguridad Pública del Municipio, José Luis Ruiz Esparza, dejó el cargo, “al admitir que no podía salvaguardar la seguridad del municipio”.

De acuerdo con una investigación de Milenio diario “en lo que va del año 19 secretarios de seguridad municipal o estatal han renunciado a sus cargos, principalmente por amenazas del narcotráfico. Otros cinco fueron asesinados por el crimen organizado y tres lograron salvar la vida a pesar de haber sufrido atentados.

“Uno de los estados con más renunciaciones es Nuevo León, ya que los municipios de Guadalupe, Allende y Linares tuvieron que cambiar de jefe policiaco”. Hasta ahora la entidad poblana ha permanecido lejos de este fenómeno y la renuncia ante el alcalde panista de Atlixco fue reciente.

@

**Sin muchos aspavientos**, el diputado local de Convergencia, José Juan Espinoza Torres, convocó a sus bases para su asamblea estatal y consiguió el quórum –casi 100 de 150 designados- para nombrar a sus consejeros nacionales, en el salón de los Telefonistas ayer domingo.

Los doce nuevos consejeros políticos nacionales incluido él, son militantes de su confianza, entre ellos algunos

regidores de Cholula, Coronango y Cuautlancingo, quienes pretenderán avalar junto con consejeros de todo el país, la decisión de Dante Delgado, para cambiar de nombre y ahora llamarse Partido del Movimiento Ciudadano. Militantes de Convergencia confiaron que otros consejeros, dirigentes regionales y locales no fueron convocados, el legislador naranja simplemente, dicen, los borró del padrón, les quito sus derechos y sin más, llevó a cabo su reunión e impuso a sus delegados nacionales. Habrá denuncias porque consideran que violentaron sus derechos políticos.

@

**Trascendió que en la pasada** reunión de la corriente Nueva Izquierda celebrada en el salón de los telefonistas, el diputado perredista, Erik Cotoñeto, para no perder el control del sol azteca poblano y mantener la línea de Luís Miguel Barbosa; hizo declinar a varios de sus candidatos a dirigir el PRD en Puebla en favor de Ruth Castro.

Sólo que todo es plan con maña porque su intención es imponer al teziuteco Alejandro Mc Gregor, un viejo militante que en ocasiones apoyó al PAN y luego con María de Jesús Camacho trabajaron para el PRI en esa región de la sierra norte. El apoyo a Ruth es una simulación, dicen los que saben.

<http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/>

## **EL POPULAR**

### **(Contrastes/Carlos Gómez)**

#### **Pistas del caso Thalía Martínez**

Fuentes de primer nivel de la PGJ y la BUAP ya tienen claras varias pistas para resolver el caso de la desaparición de Thalía Martínez Ramírez.

Antes que otra cosa y por respeto a la familia Martínez Ramírez hay que decir que mientras no estén los resultados de las pruebas de ADN del cuerpo hallado en Atlixco, a Thalía Martínez se le considera como desaparecida.

Una vez aclarado esto, vale la pena compartir con ustedes varios puntos que investigan las autoridades para esclarecer el caso:

Primero, ¿quién reportó ante la Procuraduría General de Justicia la desaparición de Thalía Martínez?

No fueron ni los padres, ni las amigas, ni la hermana de Thalía. Fue su novio.

¿Quién es el novio?

Por el momento nos reservaremos el nombre.

Pero hay que decir que la mamá del novio trabaja en la Procuraduría General de Justicia con el cargo de comandante y curiosamente en el área encargada de investigar los secuestros.

Un dato que no hay que perder de vista es que todos los movimientos y acuerdos entre los familiares de Thalía Martínez y la PGJ eran conocidos de forma inmediata por el novio de la desaparecida.

Segundo: ¿fue un secuestro?

Por el momento no hay un solo elemento que indique que se trata de un plagio.

Ni la familia, ni la BUAP, ni la PGJ tienen algún reporte de alguna llamada para pedir un rescate.

Tercero, ¿qué paso el viernes con el cuerpo de Atlixco?

Una vez que se informó del hallazgo de un cuerpo de una mujer de entre 20 y 30 años, con aproximadamente 7 y 10 días de desaparecida, cabello lacio y con una pulsera en uno de sus brazos, se pidió a los familiares de Thalía Martínez que acudieran al SEMEFO para identificar el cuerpo.

Testimonios de personas que estuvieron esa noche en las instalaciones del SEMEFO relatan que la mamá y la hermana de Thalía dieron por cierto que era ella.

Que Thalía era la mujer encontrada en la bolsa en Atlixco y que en particular la pulsera hallada era clave. Sin embargo, el papá de Thalía fue el primero en negarse a reconocer ese cuerpo como el de su hija.

Ante la falta de claridad y certeza de los propios familiares, la PGJ ofreció la prueba de ADN para despejar dudas y así lo aceptaron.

Sin embargo, el plazo fijado por la dependencia es de 15 días.

Trascendió que la BUAP ofreció el apoyo para realizar dicha prueba en un periodo más corto, pero no fue aceptado por la PGJ.

Cuarto, ¿quién amenaza a la hermana de Thalía?

Desde que desapareció Thalía Martínez Ramírez se han presentado constantes amenazas hacia su hermana.

La última la recibió el pasado viernes, después de que encontraron el cadáver de Atlixco.

La persona que la amenazó exigió que ya no investiguen más porque tienen vigilados a sus padres.

Ese dato ya lo tiene la PGJ y ya indaga el origen de la amenaza.

Estos son datos son algunos de los elementos que tiene la PGJ para resolver el caso.

Le digo que ya tienen una pista muy definida.

También ya tienen una hipótesis.

Ojalá y el responsable o los responsables de la desaparición de Thalía Martínez Ramírez no se den a la fuga.

\*\* \*\* \*

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=15508:pistas-del-caso-thalia-martinez&Itemid=137](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15508:pistas-del-caso-thalia-martinez&Itemid=137)

